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Radar
DILMA NÃO É MAIS 
A FAVORITA

analistas políticos ressaltam que as últimas pesquisas 
mostraram que a população tem desejo de mudança e 
destacam, ainda, o cenário econômico complicado para 
a atual presidente, e lula está agindo como um tutor de 
dilma. a proximidade das eleições é um cenário que parece 
ser cada vez mais acirrado. a popularidade da presidente e 
pré-candidata à reeleição, dilMa rOUSSeFF, está em que-
da, segundo pesquisa Vox Populi. de acordo com 
a pesquisa, a avaliação positiva da presidente 
caiu, enquanto a avaliação negativa subiu 
em comparação com a última pesquisa. 
Com a queda, a aprovação de dilma 
passou para a zona de alto risco, afir-
ma o datafolha. Segundo avaliação, 
o presidente do instituto de pesqui-
sa afirmou que, estatisticamente, 
governantes com aprovação 
inferior a 34% não se reelegem. 
No ano passado a presidente 
tinha 52% de aprovação e 
agora caiu para 32% em 
apenas oito meses. Certa-
mente teremos uma eleição 
presidencial muito difícil 
de prever o resultado...

CarrOS eNCalHadOS
a queda nas vendas de veículos no primeiro trimestre deste ano parece ter assus-

tado muita gente. Fontes próximas ao Governo Federal informam que a possibilida-
de de manutenção do imposto sobre Produtos industrializados (iPi) nos atuais ní-
veis tem sido conversada em alguns ministérios. a proposta inicial do Ministério da 
Fazenda era retomar a cobrança da alíquota integral em julho. Só o que faltava era, 
nessa crise, voltar com o iPi integral. aí sim, nada mais podemos esperar...

CONTabiliSTa
Ontem, 25 de abril, comemorou-se o dia do Con-

tabilista. a data não deve ser confundida com 22 de 
setembro, alusiva ao dia do Contador. Profissional téc-
nico em contabilidade é denominado contabilista e o 
profissional com curso superior em Ciências Contábeis 
é reconhecido como contador. deste modo, em 25 de 
abril comemora-se o dia do CONTabiliSTa e, em 22 
de setembro, o do CONTadOr. a essa grande classe, 
a qual temos a honra de pertencer, o nosso reconhe-
cimento pelo trabalho que engrandece a todos...

SUGESTÃO
Você gosta de fotografar? Mande suas fotos aqui para nossa redação e publi-

caremos os seus dotes artísticos... Queremos descobrir os novos talentos de nossa 
cidade... envie para vip@jornalolider.com.br. a foto pode ser capa do jornal!

PREFEITURA DA REGIÃO 
EM MANCHETE

O Superior Tribunal de Justiça negou provimento a recurso de ademir an-
tônio detofol - ex-contador do município de Santa Terezinha do Progresso - e 
manteve a decisão que o condenou por ato de improbidade administrativa, ob-
tida pelo Ministério Público de Santa Catarina (MPSC) em ação civil pública.

detofol forneceu produtos para a merenda escolar do município sem licitação, 
diretamente de uma empresa de sua propriedade, colocada em nome de um laranja.

a mercadoria foi comprada de forma fracionada a fim de não atingir os va-
lores mínimos para exigência de licitação, como forma de burlar a lei.

Condenado em primeiro grau ao pagamento de multa de cin-
co vezes o valor médio da remuneração que recebia pelo exercício do car-
go público e à proibição de contratar com o Poder Público pelo pra-
zo de três anos. Não cabe mais recurso... É preciso dizer mais?

ÚlTiMaS HOraS 
Faltando poucas horas para acabar o período de declarações do 

imposto de renda, quase 10 milhões de contribuintes ainda não pres-
taram contas com a receita Federal. O 
prazo para a entrega termina na próxima 
quarta-feira (30). Quem perder o prazo 
estará sujeito à multa, além de ficar 
omisso. a receita lembra que é arrisca-
do deixar para enviar a declaração nas 
últimas horas, pois muitos contribuintes 
podem encontrar dificuldades devido ao 
acúmulo de acessos ao site da receita.
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LIÇÕES DE VIDA
Hoje quase todo mundo acredita que a pessoa calada é tola ou não tem opinião. e 

como resultado, todos falam o tempo todo, sem parar. e quanta besteira é dita! Conte até 
três antes de abrir a boca.

Bom final de semana!

aNiVerSariaNTe
Comemora seu aniversário amanhã 

(27) o conceituado médico, colunista do 
lÍder, apresentador do programa “Me-
dicina e saúde” na rede de rádios e amigo 

GeOVaNi deleVaTi. Pessoa de nosso 
relacionamento familiar e profissio-

nal. O conhecemos muito bem e 
sabemos o quanto ele se preo-
cupa com a saúde da comuni-
dade regional... Transmite seus 
conhecimentos médicos e trata 
as pessoas com carinho humano. 
idealiZadOr dos programas 
relacionados à saúde em nossos 
meios de comunicação, GeOVaNi 

merece o nosso eterno agrade-
cimento por tudo o que faz, e a 
nossa região é privilegiada em 
ter esse grande profissional...

20 TÍTULOS DE 
CIDADÃO HONORÁRIO

O prezado amigo deputado MarCOS Viei-
ra (PSdb) foi agraciado com o título de cidadão 
honorário do município de romelândia. 
Justa homenagem a esse político, que 
muito fez por nossa região. É o vigési-
mo título recebido pelo deputado, que 
nada mais é do que o agradecimento da 
comunidade que reconhece seus rele-
vantes serviços. Parabéns, deputado.

TraNSMiSSÃO de JOGOS 
brilhantes as transmissões da lÍder FM nos jogos da nossa representante do Oeste 

catarinense, a CHaPeCOeNSe, na série a. CelSO ledUr, com sua equipe, tem mostrado 
mais uma vez o seu grande profissionalismo... a grande novidade é que as transmissões 
de Chapecó serão sempre direto do seu estádio e os jogos fora serão via tubo, para que 
o nosso ouvinte consiga acompanhar tudo. Obrigado pelo estímulo dos nossos ouvin-
tes. Cada vez faremos melhor... lÍder FM - Mensagens que vão muito mais longe!

ÁGUA NA CIDADE
Verdadeiro caos o que vive nossa comunidade, relacionado à falta d’água... estamos, 

através de nossos meios de comunicação, sendo o clamor de nossa gente... Cabe uma so-
lução urgente e definitiva, pois paliativos não cabem mais pela grandeza de Maravilha...

PEDIATRA PARA 
MARAVILHA

Nossa comunidade está reclamando 
constantemente da falta de um profissional 
médico na área de pediatria. Cidade das 
Crianças que tem somente um profissional 
da área é um descaso... Ouvintes questio-
nam, inclusive, como que no concurso pú-
blico não foi contemplada a área médica na 
especialidade. Questão de gerenciamento...

MARCO CIVIL DA INTERNET
O Marco Civil da internet é mais uma vitória para os usuários da rede no país. 

O brasil vem evoluindo nestes últimos anos na criação de leis que garantam mais 
segurança, como a lei 12.737/2012 - conhecida como Carolina dieckman -, e que au-
xiliam na expansão da internet. esse novo conjunto de leis irá garantir aos internau-
tas brasileiros o direito à privacidade e a não discriminação do tráfego de conteúdos.

VaCiNaS
Não se esqueça de vacinar quem você protege... esta-

mos em plena campanha de vacinação contra a gripe...

RECONHECIMENTO
O grupo organizado Pedal MaraVilHa nos envia ofício agrade-

cendo o apoio de nossos meios de comunicação para a realização do 
evento organizado em 13 de abril p.p. ressaltam a parceria e nos in-
tegram como parte do sucesso. Sempre estamos à disposição de nos-
sas associações do município... Obrigado pelo reconhecimento!
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TwiTTadaS

CHarGe

Diário Catarinense@dconline  
24/04/2014

G1@g1  24/04/2014

Estadao@Estadao  24/04/2014

EconomiaSC@economia_sc  
24/04/2014

VEJA@VEJA  24/04/2014

Zero Hora@zerohora  24/04/2014

Hacker publica 
foto de dança-
rino morto no 
Twitter da UPP

Ministério da Saú-
de afirma que es-
tratégia para com-
bater a gripe A vai 
além da amplia-
ção da vacinação

Abrasce prevê alta 
de 9% nas vendas 
para as mães

STJ diz que 
empresas da 
Vale no exterior 
não pagam 
imposto no país

COPA: Polícias 
estaduais estão 
preparadas 
para protestos, 
diz ministro

44% ainda não 
entregaram a 
declaração do 
Imposto de Renda
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  01.601                    2500.000
20   65.911                16.300 
30   77.754               16.000
40  95.245                15.800
50    89.549                     15.223

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50
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segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados
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quartas e sábados

quartas e sábado
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Em julho de 2011, ao irmos ao supermercado, 
percebemos algumas mudanças na distribuição 
das sacolas plásticas. Num primeiro momento 
havia a cobrança de R$ 1,00 a cada sacolinha, 
aumentando para R$ 1,50 no mês seguinte, até 
que então as sacolas foram extintas dos balcões 
dos estabelecimentos. Esta proposta, que visava 
minimizar o uso das sacolas de plástico, partiu do 
Conselho Municipal de Entidades, que, conforme 
definição, naquela época, apenas os mercados e 
supermercados estariam extinguindo a utilização 
das sacolas, porém, as demais empresas interessa-
das poderiam aderir ao projeto.

Na época da implantação foram realizadas 
inúmeras reuniões com os empresários do setor 
supermercadista, e nas oportunidades foram 
definidas situações, forma de implantação do 
projeto e a fixação dos valores para a aquisição 
de sacolas retornáveis. O projeto para o uso de 
sacolas retornáveis iniciou ainda no segundo 

semestre de 2010, quando o conselho coordenou 
uma pesquisa de opinião junto às empresas de 
Maravilha, constatando que 80% delas disseram 
ser favoráveis à utilização dessas sacolas em 
substituição àquelas de plástico. 

Porém, nos últimos dias o que percebemos nos 
supermercados maravilhenses é um retrocesso no 
acordo firmado ainda em 2011. Aos poucos os 
mercados estão retornando com a distribuição de 
sacolas plásticas. Nesta edição do jornal O Líder, 
trazemos uma matéria especial apresentando 
a posição dos supermercadistas, que haviam 
estabelecido o acordo junto ao Conselho de 
Entidades, relacionada à volta da distribuição 
das sacolas plásticas, e ainda, a opinião da 
população maravilhense com relação ao assunto.

É importante a análise da população levando 
em conta principalmente a questão da sustenta-
bilidade e do que nós como sociedade podemos 
contribuir neste sentido. 

Volta das sacolas plásticas! 
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
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Luciane Mozer
Fique por Dentro

Lembranças

UrbaNiZaÇÃO deSeNFreada
*Luiz Henrique da Silveira 

– senador da República

“elPaís”, o jornal espanhol de maior 
densidade e credibilidade, acaba de pub-
licar uma ampla reportagem sobre a urban-
ização desenfreada na américa latina.

Somando todos os países latino-amer-
icanos, esta é a região mais urbanizada do 
mundo!  80% dos latino-americanos (cer-
ca de 450 milhões de pessoas) vivem em 
grandes cidades, marcadas pela falta de in-
fraestrutura mínima. Cidades inchadas, sem 
esgoto sanitário nem áreas de lazer. Cidades 
conurbadas e conturbadas pela violência e 
pela criminalidade. Cidades sem mobili-
dade, onde o trabalhador chega a levar ho-
ras no transporte entre a casa e o trabalho. 
Cidades que, como buenos aires, México 
e Caracas, concentram a maior parcela da 

população nacional.
No brasil, o fenômeno se repete em São 

Paulo, no rio e nas demais regiões metro-
politanas. Nesse ponto, embora com defi-
ciências estruturais, aqui e ali, Santa Cata-
rina foge da desordem urbana do País, por 
não ter nenhuma metrópole.

O exemplo catarinense de descentral-
ização populacional é único no País. emb-
ora também tenhamos já problemas decor-
rentes da explosão urbana, eles são mínimos 
perto do calvário que é viver nas mega-ci-
dades brasileiras, sobretudo em suas perife-
rias. 

as pesquisas qualitativas de opinião pú-
blica revelam que mais de 80% dos catarin-
enses manifestam-se felizes com a vida 
que estão levando. No resto do brasil, não 
chegam a 30%.

Por isso, diferentemente do eleitor do 

nosso estado, nos demais vem aflorando um 
forte sentimento de mudança, que poderá 
determinar uma mudança profunda nos 
quadros dirigentes dos estados, neste ano, e 
na maioria das grandes cidades nas eleições 
de 2016.

O quadro  agravar-se-á, ainda mais,  fu-
turamente. em 2025 – portanto, daqui a 
apenas onze anos! – apenas 37 cidades 
abrigarão 10% da população mundial, o que 
significa dizer que estamos a apenas uma dé-
cada do caos!

Já em 2050,  as estatísticas mais otimistas 
indicam para o mundo um acréscimo de dois 
milhões de habitantes. e uma aglomeração, 
ainda mais forte, da população nas cidades.

daqui a quatro décadas, 80% da popu-
lação mundial estará morando em cidades, 
o que agravará, sobremaneira, o quadro de 
enchentes, desabamentos, contaminação, 

imobilidade  e violência.
Há cidades, como Singapura  e Seul, que 

tem logrado crescer rápida, mas  ordenad-
amente, oferecendo a seus moradores uma 
vida equilibrada entre o trabalho e o lazer. 
Mas, o exemplo da america latina é, justa-
mente, o contrário, com cidades sem a mín-
ima infraestrutura; estressantes e violentas.

Segundo Santiago arias, especialista 
em Planejamento do banco Mundial, “Na 
america latina, deveríamos passar por um 
planejamento mais estratégico e sustentáv-
el, que, por um lado, mitigue os problemas 
existentes, como o risco de deslizamento 
dos morros, ou a falta de capacidade nos 
sistemas de drenagem, e, por outro, adapte 
as cidades para que sejam mais resilientes 
em relação  às ameaças climáticas”. 

estão aí os grandes desafios, que não são 
para o amanhã, mas para ontem.

O artigo 16 da lei nº 8213/91 elenca as pessoas beneficiárias, na condição 
de dependentes do segurado no regime Geral da Previdência Social. No caso do 
maior incapaz, seja por incapacidade absoluta ou relativa, a situação está previs-
ta no inciso i, que deve ser interpretada em conformidade com o parágrafo 4º do 
mesmo artigo. 

“Art. 16.: São beneficiários do regime Geral de Previdência Social, na condição 
de dependentes do segurado: 

I - o cônjuge, a companheira, o companheiro e o filho não emancipado, de qual-
quer condição, menor de 21 (vinte e um) anos ou inválido ou que tenha deficiência 
intelectual ou mental que o torne absoluta ou relativamente incapaz, assim declara-
do judicialmente; 

§ 4º A dependência econômica das pessoas indicadas no inciso I é presumida e a 
das demais deve ser comprovada.” 

Ou seja, o MaiOr incapaz relativa ou absolutamente (cujas hipóteses estão 
previstas no artigo 3º e 4º do Código Civil) tem direito à pensão por morte. Para 
tanto, há necessidade de declaração judicial da incapacidade através do processo 
de iNTerdiÇÃO (art. 1767 e ss do CC). interditados, os maiores incapazes, sejam 
absolutamente ou relativamente incapazes, têm direito à pensão por morte, como 
beneficiário do segurado. 

O processo de interdição pode ser promovido pelos pais, tutores, cônjuge, 
quaisquer parentes (com assistência de um advogado) e pelo Ministério Público. 

No processo de interdição, o juiz avalia as condições da pessoa que está sendo 
alvo do processo de interdição com o fito de verificar se há incapacidade e que tipo 
de incapacidade atinge a pessoa (absoluta ou relativa?). Pode haver perícia médica 
e todos os documentos relacionados à incapacidade da pessoa (laudos de médicos, 
psicólogos, etc.) deverão ser juntados na petição inicial do pedido de interdição. 

Serão avaliados sempre se levando em consideração o grau e a intensidade da 
limitação, por exemplo: a capacidade para recepção da comunicação, a capacida-
de para produção de comunicação, a capacidade para exercer atividades mínimas 
de cuidado pessoal, a capacidade para exercer as atividades instrumentais da vida 
doméstica (locomover-se sozinho nas proximidades da residência, fazer compras, 
preparar a sua própria comida), estado geral da saúde psíquica: qual o diagnóstico, 
qual a Cid? Qual a natureza do quadro psíquico: congênito ou adquirido? Pode 
haver cura? Tem a pessoa discernimento para, por si só, gerir sua própria vida nos 
diversos atos da vida privada? (morar só, administrar bens, etc.). 

a sentença de interdição deverá ser registrada no Ofício de registro Civil das 
Pessoas Naturais, embora produza sujeitos desde logo e esteja sujeita a recurso. re-
gistre-se que o termo inicial e o final para concessão do benefício (qualquer que 
seja a incapacidade) rege-se pelo artigo 74 da lei n.º 8213/91 e será devida desde:

“I - do óbito, quando requerida até trinta dias depois deste; 
II - do requerimento, quando requerida após o prazo previsto no inciso anterior 

(Incluído pela Lei nº 9.528, de 1997);
III - da decisão judicial, no caso de morte presumida.”
Será vitalícia se não houver cura para a incapacidade e cessará nos casos em 

que a incapacidade deixar de existir.

DO DIREITO À PENSÃO POR MORTE DO 
MAIOR INCAPAZ (RELATIVAMENTE 

OU ABSOLUTAMENTE)

instalação do distrito 
de Tigrinhos em 31 
de agosto de 1968.

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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ÚLTIMA

Museu Municipal Padre Fernando Nagel

Feira teve início na noite de ontem (25) e segue até este 
domingo (27) com muitas atrações 

V expovir movimenta iraceminha 
neste fim de semana 

FEIRA TRADICIONAL 

Foi realizada na noite de ontem 
(24) a abertura oficial da V exposição 
do Vinho de iraceminha – Feira Co-
mercial, industrial e agrocomercial 
(expovir). 

durante a abertura estiveram pre-
sentes diversas autoridades federais, 
estaduais, regionais e municipais. Para 
o prefeito, bruno roberto Pan, este é 
um momento de fomento dos culti-
vos e produtos do município. “a cada 
ano temos mais produtos para serem 
expostos em nossa feira, fomentando 

ainda mais o comércio local, desen-
volvendo os microempreendedores e 
a agricultura familiar”, afirmou Pan. 

a programação segue neste fim 
de semana com muitas atrações. Hoje 
(26), 8h – café colonial; 9h30 – abertura 
dos pavilhões; 10h – início dos treinos 
do Veloterra; 14h – rota Cultural e ta-
lentos da terra; 16h – Show sertanejo 
com leocir e Valdecir; 17h30 – Show 
italiano com Grupo Sole Mio; 22h – 
rodeio com equipe César Paraná; 
00h30 – Show baile com a banda ba-

lanço latino. 
domingo (27), às 8h - tradicional 

café colonial; 9h - abertura dos pavi-
lhões; 13h30 – Copa Oeste Catarinense 
de Veloterra 2014; 15h – Show de dan-
ça com grupo ucraniano da argentina; 
16h – Show de rock com “Os Forastei-
ros”; 17h – Show com a banda Cone-
xão brasil; 20h – rodeio com a equipe 
César Paraná e encerramento da V 
expovir. “Convidamos a todos para 
que prestigiem a nossa feira”, finaliza o 
prefeito. 
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Caso “bernardo”, de Frederico westphalen, fez com que as 
autoridades avaliassem a atenção que vem sendo dada às 
crianças e adolescentes 

Pais são principais responsáveis por 
violações aos direitos da criança

DIRETOS HUMANOS

RENATA MATTIA

Um caso que gerou uma grande 
repercussão em nível nacional foi o 
caso “bernando”, que aconteceu na 
cidade de Frederico westphalen/
rS, a aproximadamente 100 km 
de Maravilha. essa barbárie gerou 
muitas polêmicas com relação à 
responsabilidade dos órgãos de 
proteção às crianças e adolescen-
tes, bem como Ministério Público 
e Poder Judiciário, e com isso foi 
divulgado, no início desta semana, 
na mídia nacional, um levantamen-
to feito com dados dos Conselhos 
Tutelares de todo o país, que revela 
que pais e mães são responsáveis 
por metade dos casos de violação 
aos direitos de crianças e adoles-
centes, como maus-tratos, agres-
sões, abandono e negligência.

Os números retirados do Siste-
ma de informações para a infância 
e Juventude, do Governo Federal, 
apontam 229.508 casos registrados 
desde 2009, sendo que em 119.002 
deles os autores foram os próprios 
pais (45.610) e mães (73.392).

O levantamento, baseado em 

informações de 83% dos conselhos 
tutelares brasileiros, mostra tam-
bém que os responsáveis legais fo-
ram autores de 4.403 casos, padras-
tos tiveram autoria em 5.224 casos 
e madrastas foram responsáveis em 
991.

Para ariel de Castro alves, ad-
vogado membro do Conselho es-
tadual dos direitos da Criança e do 
adolescente (Condeca) e fundador 
da Comissão especial da Criança 
e do adolescente do Conselho Fe-
deral da Ordem dos advogados do 
brasil (Oab), esses dados são assus-
tadores porque as situações de risco 
à criança são criadas pelas pessoas 
em que elas mais confiam e das 
quais dependem para sobreviver.

O fundador do Condeca, ariel 
de Castro, ressaltou como exemplo 
o caso recente do menino bernardo 
Uglione boldrini, de 11 anos, assas-
sinado no rio Grande do Sul. “O 
próprio pai e a madrasta estão en-
tre os principais suspeitos. Uma das 
motivações teria sido uma herança, 
além de uma pensão”, disse Castro. 

“É um problema que não decor-
re apenas das situações econômi-

cas e sociais, como o caso do meni-
no bernardo mostra. Muitas vezes, 
as situações que envolvem pessoas 
pobres são mais denunciadas até 
pela facilidade de os vizinhos terem 
acesso, pelas formas de moradia, 
as pessoas são mais comunicativas 
nas regiões mais periféricas. agora, 
a violência também ocorre em fa-
mílias mais abastadas, mas muitas 
vezes as violações não são denun-
ciadas na tentativa de manter certo 
status familiar”, disse o fundador da 
Comissão especial. 

O advogado destaca a falta de 
programas sociais voltados para a 
orientação e um acompanhamen-
to mais permanente de famílias em 
conflitos. ariel de Castro criticou 
o fato de, muitas vezes, as autori-
dades não considerarem as recla-
mações feitas pela própria criança, 
como no caso do menino bernardo, 
que chegou a pedir ajuda ao Minis-
tério Público para não morar mais 
com o pai e a madrasta. “a palavra 
da criança tem que ser levada em 
conta, como prevê o direito ao pro-
tagonismo, o desejo de não conti-
nuar mais com os pais”, defendeu.

Oportunidade
Eder Moraes apresenta o Projeto 
Parlamento Jovem Brasileiro do Congresso 
Nacional nas escolas maravilhenses

RENATA MATTIA 

“Você tem o perfil para mudar o 
país”. É com este slogan que o Con-
gresso Nacional lançou mais uma vez 
o projeto Parlamento Jovem brasilei-
ro. este assunto foi bastante debatido 
na tribuna pelo vereador eder Moraes 
(PMdb), que acredita ser uma excelen-
te oportunidade para os jovens estarem 
se inserindo cada dia mais na política 
brasileira. “Sabemos que os jovens têm 
forma para auxiliar no crescimento do 
país, e sabendo desta potencialidade, o 
Congresso Nacional realiza anualmen-
te as atividades do Parlamento Jovem 
brasileiro, e para este ano, as inscrições 
já estão abertas”, disse. Nesta semana o 
vereador peemedebista está realizan-
do reuniões nas escolas maravilhenses 
para apresentar o projeto aos alunos. 

O Parlamento Jovem brasileiro é 
realizado anualmente. “este projeto 
tem por objetivo possibilitar aos alunos 

de escolas públicas e particulares a vi-
vência do processo democrático, me-
diante participação em uma jornada 
parlamentar na Câmara dos deputa-
dos, em que os estudantes tomam pos-
se e atuam como ‘deputados jovens’”, 
explicou eder.

durante o período da legislatura 
prevista para os estudantes, que tem a 
duração de cinco dias, os participantes 
têm a oportunidade de experimentar o 
dia a dia dos parlamentares brasileiros 
no desempenho de suas funções. O trâ-
mite das proposições apresentadas pe-
los deputados jovens se dá de acordo, 
na medida do possível, com as normas 
regimentais vigentes na Câmara dos 
deputados.

“O interessante seria se tivéssemos 
também jovens aqui da nossa região 
nos representando e legislando neste 
período e neste projeto. Para os interes-
sados, as inscrições vão até o dia 23 de 
maio”, lembrou eder.

Vereador Eder Moraes está visitando as escolas 
maravilhenses para apresentar o Projeto 
Parlamento Jovem Brasileiro 

Renata Mattia/ O Líder

Atendimento à população
Comissão de Constituição e Justiça aprova criação de cargos na defensoria Pública 

a Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da assembleia legis-
lativa aprovou, por unanimidade 
de votos, na última terça-feira (22), 
o projeto de lei complementar que 
cria quatro novos cargos comissio-
nados no quadro funcional da de-
fensoria Pública do estado de Santa 
Catarina. Protocolada no parlamen-
to em novembro do ano passado, a 
matéria prevê a criação dos cargos 
de consultor jurídico, gerente de 

convênios, gerente de controle in-
terno e assessor de gabinete.

O relator do projeto da CCJ, de-
putado Mauro de Nadal (PMdb), 
salientou que o objetivo é dar mais 
estrutura ao órgão, criado em 2012. 
“O governo está buscando com este 
projeto dar mais estrutura para que 
a defensoria Pública possa fun-
cionar e atender bem o cidadão 
catarinense. estão sendo criados 
apenas quatro cargos. Neste projeto 

também estão sendo regulados os 
requisitos necessários para que os 
candidatos a estes cargos estejam 
aptos a realizarem as suas funções, 
em sendo estarem formados na 
área do direito”, finalizou. 

Santa Catarina foi 
o último Estado da 

Federação a implantar a 
Defensoria Pública 

Fábio Queiroz/ Alesc
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Direto ao Ponto

O CASO BERNARDO
em nosso dia a dia já vimos, ou-

vimos, assistimos e ficamos sabendo 
de toda a forma de crimes bárbaros 
envolvendo crianças, adolescentes, 
mulheres e também idosos. Todavia 
eu, particularmente, não me habituo 
(e nem poderia) com certos casos 
bárbaros, chocantes, que lamenta-
velmente continuam a chegar ao 
nosso conhecimento através dos 
veículos de comunicação. O caso 
do menino bernardo, do município 
gaúcho de Três Passos, cidade que 
mesmo do outro lado do rio Uruguai 
não deixa de ser vizinha, causa 
revolta. e sempre que temos um caso 
desta natureza, nos questionamos 
até que ponto chega a maldade no 
coração de um ser humano. barbá-
ries como estas sequer permitiriam 
que chamássemos os responsáveis 
de “humanos”, por conta da torpeza 
do ato. além de tudo, também nos 
causa impacto os motivos que leva-
ram à tragédia – ao que tudo indica 
motivos financeiros, ou discussões 
por bens de herança. a partir dessa 
suposta situação, o crime bárba-
ro, cruel, sem permitir a menor 
possibilidade de reação ao menino, 
acabou sendo cometido. Mas o que 
choca de verdade não é o crime por 
si só. São as pessoas envolvidas, a 

maneira como certamente subme-
teram o menino às suas últimas 
horas de vida, estas completamente 
degradantes e cruéis. Os supostos 
envolvidos se encontram presos, 
inclusive, o pai da criança, mas não 
sei até quando. Muitas vezes nos 
custa a acreditar que exista tal mal-
dade no coração de um membro da 
família, principalmente sendo o pai. 
Mas infelizmente os apontamentos 
feitos pela investigação da polícia 
apontam para este norte,  com deci-
siva participação de pessoas ligadas 
ao menino (pai, madrasta e amiga 

da família). Causa surpresa ainda? 
infelizmente não. e infelizmente esta 
realidade é pontuada em muitos 
casos de violência contra crianças 
e adolescentes. Violência oriunda 

do próprio seio familiar, onde muito 
antes do crime já havia fortes indí-
cios que o menino era maltratado. 
lamentavelmente, os graves casos 
de violência têm se iniciado dentro 

da própria casa das vítimas. No 
caso deste menino, não é diferente. 
Começou a perder a vida, diante 
das atitudes destes aNiMaiS que 
o mataram, dentro de seu lar.

DE NOVO AS ESTRADAS
Para não dizerem que escrevo sempre sobre a mesma coisa (neste caso, a mesma rodo-

via, de São Miguel até dionísio Cerqueira), hoje vou falar da br 282. Para quem trafega pela 
282, principalmente de São Miguel do Oeste até Maravilha, as condições de tráfego são li-
teralmente horríveis. a rodovia está completamente irregular no que se refere a pavimento. 
Há buracos surgindo e muitas imperfeições. alguma novidade no que escrevo? Não. O que 
me chateia é a pergunta “porque sempre nós, aqui no extremo-Oeste”? Na verdade várias 
rodovias catarinenses tem problemas. a 282, de Chapecó para diante, tem melhores condi-
ções de pavimento, mas padece com um movimento intenso de veículos, principalmente 
pesados. ademais, se falarmos na br 470, a partir do “trevão” da 116, em lages, até o litoral, 
a situação é pior ainda no que se refere a movimento. Tráfego intenso e maciça propaganda 
na forma de cartazes, dizendo que o PaC vai promover sua duplicação. Nada mais correto do 
que duplicar nossas rodovias. e aí, o mesmo transtorno que tanto reclamamos aqui no Oeste, 
com a 163 em obras, moradores de outras tantas regiões do estado irão enfrentar também. 
Ninguém é contra as obras, mas os transtornos, conhecemos e sentimos na pele, como se 
diz. bem, diante do que escrevo, não sei se devemos nos consolar por não sermos os únicos 
com problemas. entendo que não, porque no meu modesto entender, as condições das ro-
dovias de outras regiões do estado ainda são melhores do que as que temos aqui no Oeste. 

MAIS UM GOLPE. 
TOME CUIDADO!

Um amigo recebeu esta semana um “agradável” comunicado, 
que havia tido ganho de causa em ação contra uma empresa, um 
“Montepio”, segundo a informação, sendo que havia à sua dis-
posição um valor acima de 57 mil reais. desconfiando do golpe, 
este amigo solicitou-me que fizesse uma averiguação. Passei-me 
por ele e liguei para a empresa. realmente um golpe muito bem 
arquitetado. informaram-me até o número de um processo dentro 
do Superior Tribunal de Justiça. Consultei e este processo me 
direcionou para outro, dentro do Tribunal de Justiça Catarinense. 
bem, em resumo da conversa, se tratava de um golpe, pois para 
receber os valores o amigo teria de, inicialmente, pagar as “cus-
tas processuais de mais de 6 mil e 500 reais”. Caros leitores: para 
se ter uma ideia, meu amigo, vítima da tentativa de golpe, nunca 
havia aplicado dinheiro algum naquele “Montepio”. Todavia, lá 
na empresa golpista, constavam todos os dados dele, como CPF, 
e precisa data de nascimento. Um golpe bem arquitetado, e que 
se facilitar, tem grandes possibilidades de enganar o leigo. ah, de 
pronto havia a solicitação do número da conta do suposto bene-
ficiário. e mais: suposto crédito em dois ou três dias! É preciso 
deixar claro que a Justiça não trabalha desta forma. informações 
de número de conta para eventuais créditos são efetuadas pelos 
advogados, dentro dos próprios autos. ademais, fornecer dados 
bancários a desconhecidos, nem pensar. É preciso que os caros 
leitores fiquem atentos. ignorem esse tipo de comunicação. O 
comunicado veio com nome e cabeça de página de uma suposta 
Consultoria Financeira e Jurídica, havia nome de duas advogadas 
(e que conferi, realmente são advogadas), todavia sem informar 
o número da Oab de ambas. Ou seja, para quem atua na área 
jurídica, este tipo de falcatrua é facilmente identificável. Mas para 
o leigo, existe sim risco de cair em mais um golpe, que à medida 
que o tempo passa, vão se tornando mais sofisticados, tecnica-
mente mais apurados. Vamos ficar de olho para evitar prejuízos!

Fotos: Maira Dill/Divulgação
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ELAS TEM A MESMA IDADE
Do mesmo modo como gosto de reler histórias que já li, mas que me 

agradaram muito, penso que você também está no mesmo barco. Faz um 
bom tempo que contei aqui uma história que se me afigurou extremamente 
interessante, a história de uma médica australiana e duas de suas amigas. 

Vou recontar a história, é interessante.

A médica de que falo é Elizabeth Blackburn, ganhadora do Prêmio No-
bel de Medicina em 2009. Essa médica tem duas amigas, ao tempo em que 
a história corria, essas amigas tinham ambas 40 anos. Uma delas, todavia, 
parecia ter 60 anos. A outra tinha mesmo a cara de uma mulher de 40 anos. 
Elizabeth convivia com ambas e sempre estranhara o fato de uma das amigas 

parecer tão velha e a outra tão nova, ambas com a mesma idade.

A amiga que parecia bem mais moça em relação à outra da mesma idade, 
tinha um filho de 13 anos, tenista, forte e bonito, um guri atlético. A outra 
amiga, a que parecia bem mais velha, também tinha um filho, mesma idade, 

13 anos, mas muito doente, de nascença, um problema...

Elizabeth, médica e pesquisadora geneticista, num certo dia desconfiou 
sobre as diferenças de rosto entre as duas amigas e levantou uma hipótese: 
- Será que a fulana, a amiga que parece mais velha, é assim tão enrugada e 
abatida por que sofre vendo o filho doente e tendo que viver preocupada por 
ele? Elizabeth partiu para uma pesquisa ampla com centenas de pessoas 
com a mesma idade e caras envelhecidas de modo diferente e descobriu 
que o estresse altera cromossomos, faz a pessoa murchar, envelhecer mais 

rápido, morrer mais cedo.

Ganhou o Nobel sobre danos cromossômicos provocados pelo estresse. 
E aí, que te parece? O estresse é ou não é um dano que nos derruba? Agora 
é com você, seus estresses dependem muito de como você vê o mundo e a 

ele reage...

CRESCER
Todos nós queremos crescer, ainda que poucos saibam exatamente o 

que é crescer e como crescer... Num primeiro momento, a maioria pensa que 
crescer é elevar o saldo bancário, a poupança. Tudo bem, pode ser. Mas a 
coisa não pode parar por aí. Temos que crescer além das posses materiais, 
temos que crescer também, e é bom não esquecer, intelectualmente e espiri-
tualmente. Imagine uma pessoa cheia de dinheiro no banco mas uma toupeira 
na cabeça e tão insensível quanto uma bola de tênis. Não, não. Crescimento 
tem que envolver o intelectual e o espiritual, que nada tem a ver com religião; 

religião é atraso e não progresso...

TELEVISÃO
Eu não vou dar o nome dela, talvez você já saiba da história, é uma apre-

sentadora de um famoso programa de televisão semanal... Pois saiba que 
ela está – talvez até já tenha saído do programa – sendo muito rejeitada 
pelo público. Que público? Os pobretões, os molambentos, os invejosos, os 
asquerosos que não aceitam na tela uma mulher jovem, bonita e inteligente.  
Uma mulher assim não tem vida longa na tevê, os crápulas e as ordinárias 
votam contra ela. Essa gente gosta dos molambentos. E as tevês sem pulso, 

sem comando, “ouvem” o povinho asqueroso. Que nojo!

FALTA DIZER
Todos os dias a mesma coisa: graves acidentes de carros nas estradas. 

Um imbecil se atreve a uma ultrapassagem perigosa, indevida, e mata a famí-
lia inteira, coisa comum... E não falta um idiota para dizer que a rodovia é 
perigosa, tem que ser alargada, isso e aquilo. Tem não, os imbecis do volante 
é que têm que ser presos, empobrecidos pela multas e castigos. Fim.

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

deputado do PSdb recebeu um álbum referente à sessão que 
concedeu título de cidadão honorário maravilhense ao parlamentar

legislativo de Maravilha recebe 
visita do deputado Marcos Vieira

Marco Civil passa a valer em todo o país

ex-contador de Santa Terezinha do 
Progresso é condenado em 2º grau

REPRESENTATIVIDADE 

Aprovação

Condenação

durante roteiro pelo extremo-Oes-
te, o deputado estadual Marcos Vieira 
(PSbd) visitou a Cidade das Crianças. 
“Tenho um grande carinho por Mara-
vilha, ao chegar aqui, sinto-me em casa, 
com pessoas de bem, grandes lideran-
ças”, disse.

ao visitar Maravilha, o deputado 
reuniu-se com os vereadores na tarde 
de quinta-feira (24). estiveram no en-
contro o presidente do legislativo, ivo 
badia (PMdb); vereadores Janir antônio 
Signor (PSdb) e doraci Felisiak (PSd); o 
presidente do PSdb, Genuir bassani; e o 
diretor geral da Câmara de Vereadores, 
Nei Guzzatti. 

as lideranças ressaltaram os cená-
rios políticos em nível de estado e país. 
“Há muitas definições a serem feitas, hoje os no-
mes ainda estão para ser definidos e, certamente, 
nos próximos dias esses cenários já serão efetiva-
mente montados”, afirmou Vieira. 

ao finalizar, badia entregou a Vieira um álbum 
com as fotos da sessão solene que concedeu ao 
parlamentar o título de Cidadão Honorário de Ma-

ravilha. “É sempre uma honra poder estar ao lado 
de uma pessoa que tanto luta pela nossa cidade. 
Maravilha é muito grata aos trabalhos desempe-
nhados pelo deputado Vieira”, afirmou ivo. 

“agradeço o carinho dos cidadãos maravi-
lhenses, dos vereadores, dos colaboradores da Câ-
mara de Vereadores. É sempre muito bom poder 
estar aqui, ao lado de bons amigos”, finalizou Vieira. 

Deputado recebeu álbum da sessão solene que 
concedeu o título de cidadão maravilhense 

 Renata Mattia/ O Líder

a lei que regulamenta o uso da internet no 
brasil, o chamado Marco Civil da internet, foi 
sancionada pela presidente dilma rousseff, na 
última quarta-feira (23). a norma foi analisada 
pelos deputados federais por mais de dois anos 
e por menos de um mês no Senado. O Marco Ci-
vil da internet garante a liberdade de expressão, 
direitos e deveres para usuários e provedores da 
rede mundial de computadores em todo territó-
rio nacional.

Com a lei o usuário passa a ter direito ao livre 
acesso à internet, independentemente do plano 
contratado. “Com a aprovação do Marco Civil 
as empresas não vão poder cobrar a mais por 
serviços como downloads de músicas e vídeos, 
além disso, o provedor vai ser obrigado a garantir 
sigilo sobre informações pessoais dos usuários 
e excluí-las dos bancos de dados quando o 
internauta encerrar a conta”, disse a presidente.

além disso, o Marco Civil prevê, ainda, que o 
usuário passe a ser responsável por todo o con-
teúdo que postar na internet. “O internauta vai 
poder ser processado judicialmente por mensa-
gens, comentários e publicações de vídeos que 
agridem outras pessoas nas redes sociais, como o 
Facebook e o Twitter”, disse a presidente. 

 O texto da lei foi aprovado pelos deputados 
federais e seguiu para análise dos senadores no 
dia 25 de março. No Senado, os parlamentares da 
base aliada do Governo bloquearam as emendas 
sugeridas pela oposição, pois se o texto tivesse 
sido alterado deveria retornar à Câmara dos de-
putados, o que atrasaria ainda mais a sanção da 
lei. O pedido da aprovação da lei sem emendas foi 
feito pela presidente dilma, que esperava aprovar 
a medida antes do início da conferência interna-
cional sobre governança na internet, que aconte-
ceu no início da semana.

O Superior Tribunal de Justiça (STJ) negou 
provimento a recurso de ademir antônio deto-
fol, ex-contador do município de Santa Terezinha 
do Progresso, e manteve a decisão que o conde-
nou por ato de improbidade administrativa, ob-
tida pelo Ministério Público de Santa Catarina 
(MPSC) em ação civil pública.

a ação, ajuizada pela Promotoria de Justiça 
da Comarca de Campo erê, relata que, quando 
ocupava o cargo de contador nos anos 2000 e 
2001, detofol forneceu produtos para a merenda 
escolar do município sem licitação, diretamente 
de uma empresa de sua propriedade, colocada 
em nome de um “laranja”.

de acordo com o Ministério Público, detofol 
não poderia fornecer para o município por ser 

servidor público deste e também primo do então 
prefeito. além disso, a mercadoria foi comprada 
de forma fracionada, a fim de não atingir os va-
lores mínimos para exigência de licitação, como 
forma de burlar a lei.

Condenado em primeiro grau ao pagamen-
to de multa de cinco vezes o valor médio da re-
muneração que recebia pelo exercício do cargo 
público e à proibição de contratar com o Poder 
Público pelo prazo de três anos, detofol apelou 
ao Tribunal de Justiça de Santa Catarina, que 
confirmou a decisão de primeiro grau. ainda in-
conformado, o réu recorreu ao Supremo Tribunal 
de Justiça, mas o recurso foi desprovido por una-
nimidade da Segunda Turma. a decisão não cabe 
recurso.
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a procura pelos presentes 
de Páscoa movimentou todos os 
segmentos do comércio local, 
segundo pesquisa realizada pela 
Cdl/associação empresarial de 
Maravilha. O movimento na se-
mana que antecedeu a Páscoa 
gerou um aumento médio de 
3,75% nas vendas em relação ao 
mesmo período do ano passado, 
atendendo as expectativas de 
73,3% dos empresários consul-
tados.

Quanto à forma de pagamen-
to, houve um equilíbrio entre o 

total de vendas à vista e a prazo: 
51,73% dos consumidores opta-
ram por pagar na hora e outros 
48,26% decidiram parcelar suas 
compras. O levantamento apon-
ta ainda que 41,6% das compras 
foram parceladas no carnê da 
loja e 39,6% foram pagas em di-
nheiro. O restante foi pago com 
cartão (14,7%) e cheque (3,9%).

em nível nacional, a Confe-
deração das Câmaras de diri-
gentes lojistas (CNdl) e o SPC 
brasil indicam que houve um 
incremento de 2,55% nas vendas 

durante a semana que antecedeu 
a Páscoa, comparando-se com a 
mesma época de 2013. de acordo 
com a CNdl, o baixo crescimen-
to já era esperado pelos lojistas, 
tendo em vista o atual desempe-
nho da economia brasileira.

O comércio catarinense tam-
bém teve uma variação tímida 
em relação ao ano passado. Con-
forme dados da Federação das 
Câmaras de dirigentes lojistas 
(FCdl/SC), a alta foi de apenas 
0,6%.

a diretora de Comércio da 

Cdl/associação empresarial de 
Maravilha, Neiva Gomes de Oli-
veira, ressalta que o município 
teve um bom resultado frente 
às médias estadual e nacional. 
“Muito desse resultado se deve 
ao empenho dos empresários de 
estarem sempre inovando e tam-
bém vale destacar a decoração 
de Páscoa efetuada pela Prefei-
tura e as ações realizadas pelo 
Núcleo de desenvolvimento 
Comercial. Tudo isso contribuiu 
para termos um resultado satis-
fatório”, comenta.

Movimento nas lojas atendeu as expectativas de 73,3% dos empresários consultados

Comércio de Maravilha vendeu 3,75% a 
mais nesta Páscoa

COMEMORAÇÕES

Benefício aos associados
Oferta de produtos e serviços pauta 
reunião da Cdl/associação empresarial 
com o Sebrae

No início da semana foi reali-
zada reunião na Cdl/associação 
empresarial de Maravilha para 
discutir a oferta de produtos e 
serviços do Sebrae no município. 
estiveram presentes o presiden-
te da entidade, Jeovany Folle; o 
coordenador do Núcleo Metal-
mecânico, Thomás eloy Heydt; 
o consultor regional do Progra-
ma empreender, Olavo Prass; e o 
coordenador regional do Sebrae, 
Udo Trennepohl.

de acordo com Folle, esta foi 
uma conversa inicial para verifi-
car como a entidade pode apri-
morar sua parceria com o Sebrae. 
“atendendo a um pedido dos 
nossos associados, discutimos 
como podemos viabilizar ferra-
mentas do Sebrae para os empre-
sários, principalmente às micros 
e pequenas empresas, de forma 

Reunião foi realizada com empresários e representantes do Sebrae

que tragam resultados efetivos e 
sejam realmente viáveis em seus 
negócios”, comenta.

Segundo o presidente, o in-
tuito é implantar gradativamente, 

em médio e longo prazos, alguns 
produtos e serviços oferecidos 
pelo Sebrae, conforme a demanda 
dos associados e o planejamento 
da entidade.

Angela Batisti/ CDL/Associação Empresarial de Maravilha

Divulgação

Comemorações
Catarinenses pretendem gastar 
24,5% a mais no presente das 
mães deste ano

O gasto médio dos catarinenses 
com o presente do dia das Mães 
neste ano deverá ser de r$ 188,55, 
24,5% mais do que em 2013. O au-
mento expressivo do ticket médio 
por pessoa na pesquisa de intenção 
de compras para a data chamou a 
atenção dos dirigentes da Fecomér-
cio e FCdl.

O assessor econômico da Feco-
mércio, Mauricio Mulinari, desta-
cou que o motivo está no aumento 
de renda das famílias. Segundo a 
pesquisa, 41,7% dos entrevistados 
disseram estar em melhor situação 
financeira em 2014 que no ano pas-
sado.

Sérgio Medeiros, presidente da 
FCdl-SC, analisou que o endivida-
mento e a inflação podem quebrar, 
na hora da compra, o otimismo 
identificado pelo levantamento. 
Por outro lado, ele percebe que em 
épocas de desaquecimento econô-
mico, os consumidores concentram 
os gastos em eventos específicos e 
emocionais, como o dia das Mães.

a pesquisa com 2.730 pessoas 
de sete cidades catarinenses apon-
tou ainda que a maioria comprará 
à vista (69,9%), baseando-se princi-
palmente nas promoções e pesqui-
sas de preços. Segundo Mulinari, os 
dados são uma prova do aumento 
da conscientização financeira das 
famílias catarinenses.

Os presentes mais procurados 
serão nos segmentos de vestuário 
(42,3%), perfumes (13%) e calçados 
(8,1%).

Para chegarem a resultados 
cada vez mais precisos, a Fecomér-
cio e a FCdl uniram suas pesquisas 
de vendas em datas comemorativas 
no estado. O presidente da Feco-
mércio, bruno breithaupt, diz que 
os empresários vão saber com ain-
da mais precisão em que produtos 
devem investir e em qual quanti-
dade. em contrapartida, de acordo 
com ele, os consumidores poderão 
encontrar nas lojas os presentes e as 
facilidades de pagamento que estão 
procurando.

Catarinenses pretendem gastar aproximadamente R$ 188,00 com o 
presente do Dia das Mães 

 Ilustração
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Economia & Negócios
Raquel Basso Hübner

aconselhar economia ao pobre 
é grotesco e insultante. É como 

aconselhar que coma menos 
quem está morrendo de fome”.

Oscar Wilde

Expectativa de gasto com o 
Dia das Mães sobe 24,5%

de acordo com pesquisa feita 
pela Fecomércio SC e pela FCdl 
SC, o gasto médio dos catarinen-
ses com as compras para o dia 
das Mães será maior que o do ano 
passado, passando de r$ 151,39 
para r$ 188,55. O crescimento 
da expectativa de gasto médio no 
estado é bastante considerável, 
24,5% – sem descontar a inflação 
do período, que foi de 6,15% se-
gundo o iPCa do ibGe. O incre-
mento real também é justificado 
pela evolução da situação finan-
ceira das famílias, outro dado le-
vantado pela pesquisa. O comér-
cio de rua, como em 2013, será 
o local preferido para garantir o 
presente do dia das Mães. Pelo 
menos 64,9% dos catarinenses 
deverão percorrer as ruas das ci-

dades. a segunda opção para ir às 
compras são os shoppings centers 
(23,2%). Mamães estarão de roupa 

nova, já que o vestuário está na 
liderança na escolha do presen-
te dos catarinenses (42,3%). 

concurso vai selecionar 
startups para investimento

reconhecido como o principal evento de empreendedoris-
mo e investimento-anjo do País, o “Concurso acelera Startup”, 
organizado pelo Comitê de Jovens empreendedores (CJe) 
da Federação das indústrias do estado de São Paulo (FieSP), 
acontecerá nos dias 7 e 8 de maio, na avenida Paulista, 1313 – 
São Paulo. O objetivo principal da maior arena de aceleração 
do hemisfério Sul é fomentar o empreendedorismo e a ino-
vação, atraindo o maior número de participantes e de inves-
tidores-anjo para a geração de negócios. O evento é aberto e 
gratuito para empreendedores que tiverem suas ideias, projetos 
ou startups selecionados na primeira fase de avaliação. Os inte-
ressados devem fazer a inscrição até o dia 27 de abril, direta-
mente na página do evento: http://www.fiesp.com.br/acelera.

desemprego permaneceu 
baixo em março

a taxa de desemprego medida pela Pesquisa Mensal de emprego (PMe) al-
cançou 5,0% da População economicamente ativa (Pea) em março/14, o que 
equivale ao menor percentual para o mês de toda a série histórica (Gráfico 1). 
esse resultado é ligeiramente inferior ao observado em fevereiro/14 (5,1%) e 
0,7 ponto percentual abaixo do verificado em março/13. essa pesquisa é restri-
ta a seis principais regiões metropolitanas do país e abrange tanto os trabalha-
dores do ramo formal quanto informal da economia. O rendimento médio real 
habitual, outra variável da pesquisa, aumentou 3,0% em relação a março/13 
e se manteve constante comparativamente ao mês de fevereiro/14. a massa 
de rendimentos, por sua vez, avançou 6,9% no acumulado dos 12 meses.

aquecimento global afeta 
agricultura no brasil 

Conforme matéria do Valor econômico, o brasil poderia 
assistir uma migração massiva de cultivos e trabalhadores 
agrícolas de enormes faixas de terras atualmente aráveis para 
zonas mais temperadas, à medida que se sentem os efeitos 
do aquecimento global. O veterano pesquisador brasileiro do 
clima Hilton Silveira Pinto aponta a seca que está reduzindo 
a produção de grãos e café neste ano como um indicador de 
que a alta das temperaturas globais já poderia estar impac-
tando nas safras do País. Um estudo feito por Pinto e outros 
autores que analisa as tendências projetadas de aquecimento 
mostra que a produção de soja no brasil poderia cair até 24% 
e a de trigo, até 41% até 2020, pois a mudança do clima reduz 
as áreas onde os cultivos podem crescer. Cerca de uma dúzia 
de novas variedades de grãos e milho resistentes ao calor e à 
aridez extremos mostraram resultados promissores, disse assad 
da embrapa; contudo, o progresso em pesquisa e desenvol-
vimento tem sido muito lento e os investimentos. “O mundo 
não está conseguindo reduzir o ritmo de emissões, o que quer 
dizer que as temperaturas podem subir mais de 2 graus”, disse 
assad. “Se isso acontecer, a ciência não vai ter as respostas 
para a mitigação, entramos em território desconhecido”. 

Exportações de frutas aos árabes crescem 41% 
as exportações de fru-

tas brasileiras para os países 
árabes cresceram 41% em 2013 
na comparação com 2012 e 
chegaram a 13,79 mil toneladas. 
O volume gerou uma receita de 
US$ 11,89 milhões, um aumen-
to de 54% em relação ao ano 
anterior. as informações são 
do instituto brasileiro de 
Frutas (ibraf). Conforme 
Cloves ribeiro Neto, gerente 
de inteligência Comercial do 
ibraf, “é um mercado bastante 

estratégico para nosso setor, 
porque nossas exportações são 
concentradas na União europeia, 
em 80%, e estamos trabalhando 

para ampliar outros 
mercados”. Os emira-

dos Árabes Unidos 
foram o principal 

mercado da região para as frutas 
brasileiras no ano passado, tendo 
importado 10,91 mil toneladas. 
Mas as frutas nacionais foram 
embarcadas também para outros 
países árabes, como Omã, arábia 
Saudita, líbia, bahrein, Sudão, 
Catar, Palestina e líbano. entre 

os diferentes tipos de frutas, os 
árabes compraram princi-
palmente limões (8,2 mil 
toneladas), maçãs, melões, 
laranjas, tangerinas, uvas, 

mangas e melancias.
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em março de 2011 a vida do ca-
sal Clodoaldo José e rosangela 
isaias espens tomou um novo 
rumo. “Nunca imaginávamos 

investir neste ramo, mas teve um mo-
mento em nossas vidas em que recebe-
mos uma proposta para comprar uma 
empresa de móveis modulados, pois os 
proprietários estavam indo embora da 
cidade e teriam que desfazer do negó-
cio”, contam. Na ocasião eles adquiri-
ram uma empresa, que atualmente é a 
Cr Comércio de Móveis e Transportes 
ltda, mais conhecida como rosângela 
Modulados.

O casal lembra que nesta época 
a empresa rosângela Veículos era o 
único investimento. “Como tínhamos 
a ideia de investir em outra atividade, 
resolvemos comprar a empresa”, co-
mentam.

Clodoaldo e rosangela destacam 
que no início a mudança de ramo foi 
um grande desafio, mas aos poucos 
eles foram se aperfeiçoando, fazendo 
cursos de design de interiores, móveis 
projetados e, aos poucos, ampliaram a 
empresa, que antes só vendia móveis 
projetados, e agora oferece aos clientes 
toda linha de móveis prontos e decora-
ção.

“Para chegar aqui fizemos três 
mudanças de endereço, e ainda pre-
tendemos fazer mais uma, que será 
definitiva, para a sede própria”, comen-
ta. atualmente a empresa rosângela 
Modulados está localizada na avenida 
Maravilha, 1260, Centro, e conta com 
seis colaboradores, além do casal pro-
prietário. 

Jornal O Líder – Na trajetória da 
empresa, quais foram as principais 
inovações? 

Procuramos inovar nas mercado-
rias com artigos diferentes e de qualida-
de, buscamos sempre qualificar nossa 
equipe para oferecer um atendimento 
especializado e profissional, oferecen-
do cursos aos projetistas e aos monta-
dores.

buscamos facilidades para o cliente 
fazer a aquisição dos móveis, hoje esta-
mos conveniados a vários programas 
de financiamentos, como Construcard, 
Moveiscard, Sicoob, Minha Casa Me-
lhor, bNdS, juntamente com outras 
formas diretamente com a loja, como 
cheques, boletos e cartão de crédito.

    
Jornal O Líder – Qual o público-al-

vo e quais produtos a empresa ofere-
ce? 

Hoje nossa loja pode oferecer to-
dos os tipos de execução de projetos 
da linha moveleira, tanto residencial 
como para área comercial, como clíni-
cas, lojas e escritórios, entre outras, nas 
medidas, formas, cores e no gosto do 
cliente. então podemos atender a todos 
os públicos que necessitam de móveis, 
sendo eles prontos ou planejados e de-
corações.

Jornal O Líder – Quais os serviços 
e produtos mais procurados pelos 
clientes?  

Hoje o nosso carro-chefe são os 
móveis planejados, onde desenhamos 
em programas especiais os projetos dos 
clientes de acordo com as medidas e 
desejos expostos. Porém o número de 
vendas de complementos e acessórios 
cresceu muito, como colchão, esto-
fados, poltronas, salas de jantares, 
mesas e artigos para jardim e área 
externa, como também a linha para 
escritórios.

Jornal O Líder – Qual a maior di-
ficuldade neste ramo?

a maior dificuldade que encon-
tramos é a falta de mão de obra qua-
lificada, podemos nos contar felizes 
por hoje termos uma equipe estrutu-
rada e profissionalizada, sendo que 
a empresa, assim que pode, oferece 
cursos direcionados aos vendedores, 
projetistas e aos montadores, em vir-
tude de muitas mudanças e tecnolo-
gia, as quais oferecemos aos nossos 
clientes, os nossos colaboradores ne-

cessitam saber e estar sempre à frente 
das necessidades dos consumidores, 
por isso a empresa se preocupa em 
profissionalizá-los cada vez mais.

Jornal O Líder – Qual é o objeti-
vo da empresa?

O primeiro objetivo é cumprir a 
função social que uma empresa deve 
ter como base, e poder se manter 
no mercado, onde este ramo é bem 
competitivo, objetivando um cresci-
mento sólido, focado na credibilida-
de, responsabilidade, pontualidade, 
respeitando sempre o interesse e a 
necessidade do cliente. 

Jornal O Líder – Qual é o dife-
rencial da empresa? 

Na questão estrutural, temos um 
amplo espaço para show room e vasto 
estacionamento para recepcionar os 
nossos clientes, além do tradicional 
chimarrão e do cafezinho. a cada três 
meses a empresa oferece aos clientes 
palestras com café da manhã, que 
são administradas no local da loja, 
sendo que a última ocorreu no dia 
22 de março, sobre saúde. Com isso 
pretendemos orientar e ajudar nos-
sos clientes. esta ideia é, nada mais, 
do que para agradecer aos nossos 
clientes e amigos pela confiança que 
depositam em nossa empresa e tra-
balho.

Quanto ao atendimento, além 
do horário de expediente, atende-
mos em horários especiais através de 
agendamentos, conforme a possibi-
lidade do cliente, inclusive em finais 
de semana.

Contamos com orçamentos, pro-
jetos, montagem e entrega gratuita. 
Nossos profissionais estão qualifica-
dos para trabalhos hidráulicos e elé-
tricos e, caso o projeto necessite dessas 
instalações, a empresa oferece. as pro-
jetistas prestam serviços de consultoria 
de renovação de interiores, gratuita-
mente, podendo repassar dicas e técni-
cas para melhorar o seu lar no dia a dia.

Jornal O Líder – O que falta para 
melhorar ainda mais os negócios?

a falta de recursos monetários 
pode ser que limita um pouco a ela-
boração dos nossos sonhos e projetos 
para a empresa, mas estamos sempre 
caminhando com os pés no chão, den-
tro da nossa realidade, para assim con-
solidar nossos projetos com exatidão. 

 
Jornal O Líder – Quais os planos 

que a empresa tem?
Temos planos de construir a sede 

própria, com maior comodidade para 
atender nossos clientes, com show room 
diferenciado e inovador, muitas novida-
des estamos preparando para Maravilha 
e região. Temos desejo de ter a nossa 
própria fábrica para atender com mais 
precisão nossos clientes e assim pôr em 
prática o projeto que até já foi apresen-
tado para a prefeita rosi Maldaner, que 
é de aplicá-lo para menores aprendizes.

 
Jornal O Líder – Na visão de vocês, 

qual o segredo para o sucesso?
O segredo do sucesso é ter fé, acre-

ditar que somos capazes de chegar 
aonde sonhamos, sermos verdadeiros 
no que realizamos e trabalhar, pois 
nada adquirimos sem o nosso esforço 
e dedicação.

 
Jornal O Líder – Algo mais que 

gostaria de destacar sobre a sua em-
presa?

estamos sempre elaborando pro-
moções em nossa empresa, agora para 
os meses de maio e junho teremos o fes-
tival do estofado, para o cliente presen-
tear sua mãe e poder assistir os jogos da 
Copa com ela em um confortável sofá. 
Teremos novidades em estofados de 
cinema, onde é possível conectá-lo ao 
televisor e sentir todas as adrenalinas 
que o som transmitir.

Somos uma empresa simples, 
familiar, porém, fica o convite para o 
cliente conhecer a nossa loja, ver o que 
temos a lhe oferecer. estamos de portas 
abertas para recebê-lo com muito cari-
nho e atenção, será um enorme prazer 
tê-lo conosco e poder fazer parte dos 
projetos mobiliários de sua vida. 
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

a epilepsia é uma síndrome ca-
racterizada pela alteração tempo-
rária e reversível do funcionamen-
to do cérebro, indicando que um 
grupo de células cerebrais se com-
porta de maneira instável, causan-
do reações físicas. essa condição 
pode ocorrer a partir de infecções 
do sistema nervoso central, aci-
dentes vasculares cerebrais, tu-
mores, traumatismos cranianos, 
alterações no desenvolvimento do 
cérebro durante a fase fetal ou até 
mesmo como sintomas da própria 
epilepsia. 

em outras palavras, a especia-
lista em epilepsia elizabeth bile-
vicius - doutora em fisiopatologia 
e gerente médica da Meizler-UCb 
biopharma, explica que as crises se 
manifestam quando uma região do 
cérebro, que pode ser bem restrita 
ou envolver os dois hemisférios ce-
rebrais, começa a emitir impulsos 
de forma autônoma.  “Seria como 
um “curto-circuito” naquela re-
gião. esta descarga é a responsável 
pelos sintomas que o paciente não 
consegue controlar”. 

Os sintomas são os mais va-
riados. as crises duram alguns se-
gundos ou minutos e podem ser 
acompanhados por manifestações 

Você sabe o que é epilepsia? 
Especialista fala sobre a síndrome que afeta cerca de 65 milhões de pessoas, sendo aproximadamente 1,9 
milhão só no Brasil (OMS)

clínicas como contrações muscu-
lares, mordedura da língua, sali-
vação intensa, “desligamento” por 
alguns segundos, movimentos au-
tomáticos e involuntários do cor-
po, percepções visuais ou auditivas 
estranhas e alterações transitórias 
da memória.

a especialista explica que a 
crise mais conhecida pela popu-
lação é a queda ao solo, seguida 
de salivação e movimentos brus-
cos de braços e pernas chamada 
crise tônico-clônica generalizada, 
porém ela reforça que nem todos 
com epilepsia têm estes sintomas. 
a pessoa pode relatar desde um 
mal-estar vago, sensação inexpli-
cável de medo intenso, alterações 
na visão, como enxergar bolas co-
loridas, etc. O importante para a 
suspeita do diagnóstico é ter sem-
pre o mesmo padrão de sinais, sem 
nenhum fator provocador e sinto-
mas autolimitados. 

eduardo Caminada Júnior, 
diretor do Purple day no brasil e 
vice-presidente da epibrasil (Fede-
ração brasileira de associações de 
Pessoas com epilepsia), tem epi-
lepsia desde os três anos de idade 
devido a uma lesão no lobo parie-
tal esquerdo. “Como era de difícil 
controle, fui orientado a enfrentar 
todas as situações. Uma época, na 
escola, por conta das crises em 
curto período, minha mãe me con-
duzia até a sala e sempre me bus-
cava ao final da aula. Mesmo assim 
nunca deixei de ir à escola e depois 
não me impediu de trabalhar, ca-
sar e ter a minha própria família”, 
explica. 

Para ter uma boa qualidade 
de vida é essencial combater o es-
tigma da epilepsia sem abrir mão 
das atividades rotineiras e ter um 
tratamento adequado, o que pode 
diminuir ou até zerar a quantidade 
de crises. Nesse ponto, a relação 
médico-paciente é fundamental, 
pois é nesse momento que se esta-
belecem os objetivos e se manejam 

as expectativas.
a doutora reforça que a epi-

lepsia é uma condição com trata-
mento. “Não existe nada de errado 
em ter epilepsia, assim como ter 
hipertensão ou diabetes. É impor-
tante que a família e os amigos 
não afastem a pessoa do convívio 
com a sociedade, isso só piora a 
autoestima e não ajuda. Se for uma 
criança, tenha em mente que ela é 
como outra qualquer que precisa 
de atenção, carinho, educação e de 
amigos, fatores que ajudam bas-
tante no tratamento”.

 eduardo enfatiza que a famí-
lia respeitou as limitações da epi-
lepsia e não criaram novas, o que 
o ajudou bastante. “demorou 
um pouco para entender o 
porquê de passar por de-
terminadas situações, 
mas com o passar dos 
anos busquei co-
nhecer a epilep-
sia e percebi que 
nenhuma con-
dição deveria 
ser limitadora 
para minha 
vida”, conta. 

d u r a n -
te as crises, 
a orienta-
ção é que ao 
presenciar o 
ocorrido de-
ve-se manter 
a calma e não 
entrar em pâni-
co, a prioridade é 
proteger a pessoa 
de possíveis aci-
dentes e materiais 
que possam ma-
chucá-la. a médica 
chama atenção para 
alguns erros cometi-
dos ao ajudar alguém 
durante uma crise, “é 
muito comum colocar 
objetos ou até mesmo o 
dedo na boca da pessoa 
por risco de “engolir a 
língua”, o que não acon-
tece. Outro mito é dar 
coisas para o paciente 
cheirar, esfregar álco-
ol nos pulsos ou jogar 
água no rosto, isso 
não a abrevia. É im-
portante salientar 
que não adianta 
conter a pessoa, 
pois é frequente 
que ao recobrar a 
consciência, fique 
um pouco con-
fusa. Por último, 
caso a crise dure 
mais que cin-
co minutos ou 

ocorram várias sequencialmente 
sem a consciência ser reestabele-
cida, deve-se procurar por ajuda 
médica”. 

de acordo com a especialista, 
geralmente os remédios para con-
trole da epilepsia atuam de duas 
formas: diminuindo a liberação dos 
transmissores que excitam aquela 
área propensa a ter crises ou esti-
mulam a liberação de transmissores 
que tentam diminuir essa excitação. 
Quando dadas de forma adequada, 
as medicações controlam as crises 

em 70% dos pacientes. 
em resumo, é possível viver 

bem e plenamente com epilepsia. 
“O maior problema é o fantasma 
criado ao redor, e só com mui-
ta educação é possível suplantar 
essa grande doença que é a falta 
de conhecimento”, finaliza eliza-
beth bilevicius. atualmente a sín-
drome afeta cerca de 65 milhões 
de pessoas, sendo aproximada-
mente 1,9 milhão só no brasil, 
dados da Organização Mundial 
da Saúde (OMS).
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Muitos dos supermercados de Maravilha estão 
retornando, de maneira gradativa, a entrega das 
sacolas plásticas aos consumidores

CONSCIENTIzAçÃO AMBIENTAL

RENATA MATTIA 

Com a missão de contribuir para a 
preservação ambiental e estimular o con-
sumo responsável, em junho de 2011 foi 
implantado em Maravilha uma iniciativa 
que fomentava o uso das sacolas retorná-
veis nos supermercados do município. a 
proposta que visava minimizar o uso das 
sacolas de plástico partiu do Conselho 

Municipal de entidades. “Naquele ano o 
conselho foi incumbido para efetuar pes-
quisas junto a empresários e consumido-
res para analisar a viabilidade do projeto”, 
lembra a presidente do Conselho de en-
tidades, eneci Gruber. 

a princípio, conforme definição do 
conselho, apenas os mercados e super-
mercados estariam extinguindo gradati-
vamente a utilização das sacolas plásticas, 

porém, as demais empresas interessadas 
poderiam aderir ao projeto, conduzido 
pelo Conselho Municipal de entidades.

Na época da implantação foram rea-
lizadas diversas reuniões com os empre-
sários do setor supermercadista, e nas 
oportunidades foram definidas várias si-
tuações, forma de implantação do projeto, 
e a fixação dos valores para a aquisição de 
sacolas retornáveis. 

O projeto para o uso de sacolas retornáveis iniciou ainda no segundo 
semestre de 2010, quando o conselho coordenou uma pesquisa de opi-
nião junto às empresas de Maravilha, constatando que 80% delas disse-
ram ser favoráveis à utilização dessas sacolas em substituição àquelas de 
plástico.  

além das empresas, os alunos das redes municipal, estadual e par-
ticular de Maravilha receberam o questionário e levaram para a família 
opinar sobre o assunto. Os resultados obtidos nas escolas também foram 
positivos ao projeto. durante 2010 também foram utilizados dados de 
pesquisas com o auxílio dos acadêmicos da Universidade do Oeste de SC 
(Unoesc) e do instituto Catarinense de educação (iCeU).

desde julho de 2011 os mercados, gradativamente, eliminaram 
a distribuição de sacolas plásticas, estimulando os consumidores a 
utilizarem outros métodos, como caixas de papelão e sacolas retor-
náveis, materiais que podem ser reutilizados e diminuem o impacto 
negativo das tradicionais sacolinhas no meio ambiente. em Mara-
vilha, o que se buscou com o projeto foi a conscientização da po-
pulação, não sendo criada uma lei municipal para regulamentá-lo, 
como aconteceu em muitos municípios de Santa Catarina, onde é 
obrigatória a não distribuição de sacolas plásticas.

Porém, nos últimos dias o que percebemos nos supermercados 
maravilhenses é um retrocesso no acordo firmado ainda em 2011. 
aos poucos os mercados estão retornando com a distribuição de saco-
las plásticas. a equipe de reportagem do jornal O líder recebeu alguns 
questionamentos dos leitores e consumidores, buscando saber se real-
mente as sacolas estão novamente sendo entregues nos supermercados. 
e para trazer mais informações, entramos em contato com os supermerca-
distas de Maravilha.

Conforme o sócio-proprietário do iguatemi alimentos, ademir albrecht, o 
que aconteceu em Maravilha foi um desacordo entre alguns mercados. “infelizmen-
te em Maravilha alguns estabelecimentos não respeitaram o nosso acordo e, em função 
disso, muitos clientes nos cobravam por que em alguns lugares eram distribuídas sacolas 
plásticas e no nosso estabelecimento não. então, como primamos pelo bem-estar e satisfação 
dos nossos clientes, aos poucos retornamos com as sacolas plásticas. Quando firmamos o acordo con-
távamos com a conscientização dos empresários e também dos consumidores, porém alguns supermercadistas não 
respeitaram a decisão estabelecida com o auxílio do conselho. Porém, sempre que pudermos evitar a distribuição das 
sacolas plásticas e incentivando a utilização das retornáveis, de caixas de papelão, assim estaremos fazendo”, afirmou.  

No real alimentos a situação se equipara. “Continuamos incentivando a utilização de materiais retornáveis na 
hora de os consumidores levarem as suas compras. Sempre temos à disposição dos nossos consumidores caixas de 
papelão, porém, com esta situação que vem acontecendo em Maravilha, de alguns mercados aderirem e outros não, 
já temos no supermercado sacolas plásticas disponíveis, mas as distribuímos pouco, pois queremos que os maravi-
lhenses continuem se conscientizando, ambientalmente falando”, afirmou ivâneo Folletto, sócio-proprietário do real 
alimentos. 

O proprietário do alimentos Vitória, edílio Frozza, lamenta a atitude de alguns supermercadistas e analisa que 
em seu estabelecimento as sacolas estão sendo distribuídas de maneira consciente. “Hoje em nosso estabelecimento 
voltamos a ter sacolas plásticas nos caixas, porém, continuamos incentivando o uso de sacolas retornáveis, caixa de 
papelão e outros materiais reutilizados. infelizmente em Maravilha não se teve o devido respeito com relação ao acor-
do firmado ainda em 2011. Quando abraçamos o projeto tínhamos a certeza que todo o comércio acataria”, salientou. 

em contato com a Cooperativa auriverde, a mesma nos afirmou que em função dos seus associados sempre 
distribuiu sacolas plásticas, sendo esta uma exigência dos consumidores, porém, trabalha com as sacolas retornáveis, 
caixas de papelão e pacotes de papel personalizados. “Os nossos associados pediam a volta das sacolas plásticas e, 
como o nosso público é diferenciado, primamos pela satisfação. Porém na cooperativa também incentivamos o uso 
das sacolas retornáveis, das caixas de papelão e, ainda, inovamos com os pacotes de papel personalizados”, salientou 
a gerente, Soeli do Carmo Teixeira. 
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O presidente da Cdl/associação em-
presarial de Maravilha, Jeovany Folle, acre-
dita que a substituição das sacolas também 
é questão de conscientização dos consu-
midores. “acompanhamos os trabalhos 
na época em que o Conselho Municipal 
de entidades abraçou essa causa e então 
realizou pesquisas com os consumidores 
e conversou com os proprietários de mer-
cados e supermercados para definir sobre 
a implantação das sacolas retornáveis. a 
substituição das sacolas ocorreu de forma 
gradativa nos mercados para que os con-

sumidores pudessem se adaptar e o que se 
percebeu foi uma mudança de hábito, pois 
hoje muitos clientes já saem de casa com 
uma sacola retornável, uma caixa ou ou-
tro recipiente para guardar suas compras. 
Não foi criada nenhuma lei municipal para 
proibir o uso das sacolas plásticas, como 
sabemos que ocorreu em outros locais, pois 
a intenção era conscientizar o consumidor 
para a preservação ambiental, consideran-
do que o plástico tem um processo lento de 
decomposição no meio ambiente. enten-
demos que o comodismo dos dias atuais 

fez com que isso gerasse certo desconforto 
em alguns consumidores. Não temos como 
proibir que os clientes solicitem as sacolas 
plásticas nos estabelecimentos, mas acre-
ditamos que essa atitude é um retrocesso, 
pois voltamos atrás e paramos com um 
processo que já está em fase adiantada e é 
hábito para muitos consumidores. Nossa 
sugestão, caso os mercados optem por vol-
tar a fornecer as sacolas, é que elas sejam 
em material biodegradável, reduzindo as 
consequências ao meio ambiente”, finali-
zou o presidente. 

Nesta semana foi publicada uma interativa na rede social do jornal O líder para saber qual é a opinião dos maravi-
lhenses com relação à substituição das sacolas plásticas por retornáveis em Maravilha. 

Sou a favor porque se realmente as sacolas 
plásticas fossem extintas, tudo bem. Mas você vai 
à padaria e ganha, vai às lojas ganha e no lugar que 
você mais precisa não. e outra coisa, muitas pes-
soas reutilizam as sacolas como sacos de lixos. e 
se você não as tem você acaba gastando mais, pois 
tem que comprar os sacos. 

Sou a favor da entrega de sacolas 
plásticas, pois penso que se os super-
mercados firmaram este compromis-
so, eles devem trocar as sacolas, mas 
dar outra opção eficiente e gratuita de 
embalagem.

Sou contra. São atitudes e ações simples como 
esta, que dão início a grandes mudanças. a substitui-
ção de sacolas plásticas por sacolas sustentáveis é um 
comportamento palpável a todos os cidadãos, ou seja, 
plenamente atingível. Não adianta “jogar” a respon-
sabilidade aos mercadistas, sabendo que somos nós 
que podemos recusar a sacola plástica. a opção e de-
cisão é de cada um.

Sou favorável à iniciativa, 
pois após a adaptação da po-
pulação as pessoas acabam se 
acostumando a levar as sacolas 
retornáveis sempre junto. eu 
mesmo tenho três no carro. e o 
ganho ambiental é grande, pois 
não lembro o dado do levanta-
mento realizado aqui na cida-
de, mas é uma grande quanti-
dade de sacolas que deixam de 
ser jogadas no meio ambiente, 
indo parar nos aterros sanitá-
rios, entupindo bueiros... 

Sou totalmente favorável. Primeiro, o consumidor 
tem o direito de receber embalagens para o transporte de 
mercadorias seja em supermercados ou qualquer outro 
comércio. Segundo, proibir sacolas plásticas não resolve 
problemas com alagamentos ou da natureza já que o con-
sumidor comprará sacos de lixo que são plásticos. Tercei-
ro, quantas árvores tem que derrubar para fazer um saco 
de papel. Quarto, os mercados não baixaram nem um mi-
lésimo de centavos por não dar sacolas plásticas pelo con-
trário aumentou os preços e muitos outros, etc. Sem con-
tar que pessoas que defendem a não entrega de sacolas 
plásticas nem sabem o porquê estão fazendo e em todas as 
outras cidades que fizeram essa besteira já voltaram atrás.

Sou muito mais a favor da im-
plantação de uma coleta seletiva 
eficiente na cidade do que a reti-
rada das sacolas plásticas, e é cla-
ro uma reeducação da população! 
Uma ação deste porte é muito mais 
trabalhosa... Mas mais eficiente do 
que a simples retirada das sacolas 
plásticas, pois ela beneficiará a 
reciclagem de muitos outros tipos 
de plásticos e materiais. e a coleta 
seletiva não é novidade, a maioria 
das cidades possui! Sendo que em 
algumas os supermercados in-
centivam a separação do lixo com 
orientações nas próprias sacolas, 
distribuindo sacolas verdes para 
o lixo orgânico e sacolas brancas 
para os recicláveis! Precisamos de 
atitudes que resolvam o problema 
por inteiro!

Sou totalmente a favor da retirada das sacolas plásticas dos supermercados. a 
implantação dessa ideia na nossa sociedade faz tornar consciente as ações da po-
pulação no que diz respeito ao desperdício e a elevada geração de resíduos sólidos. 
O simples ato de não ter mais disponível uma sacola plástica, que muitas vezes aca-
ba sendo utilizada sem nenhuma economia, fez com que a população saísse da sua 
zona de conforto e fosse instigada a se organizar e se educar ecologicamente. Toda 
mudança de hábito com certeza no início causa desconforto, indignação e muitas 
vezes revolta, porém na minha opinião voltar a distribuir sacolas plásticas se torna 
um regresso na nossa sociedade. a retirada das sacolas plásticas é um pequeno ato 
e nossa obrigação é tornar estes atos diários, pois quando somados tornam-se re-
presentativos para a melhoria da qualidade ambiental do nosso meio.

Sou contra não ter 
sacola nos mercados. 
Jogar sacola no meio 
ambiente não é ques-
tão de ter ou não nos 
mercados, é questão 
de educação! lem-
brando que a mesma 
embalagem pode ser 
usada para “o lixo” e 
isso produz economia 
a longo prazo.
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Lucas Miguel Gnigler é professor e jornalista, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

a revista The Economist trouxe uma reportagem sobre a produtividade 
no brasil. Segundo a publicação, a produção por trabalhador não apresen-
tou crescimento nos últimos 50 anos. Os motivos são bem conhecidos.

em primeiro lugar, os medíocres investimentos em infraestrutura. Parte 
da produção, por exemplo, é perdida em função de uma logística defasada 
e cara. 

em segundo, a péssima qualidade do ensino: mesmo com aumento do 
gasto público na área de educação, os alunos brasileiros figuram entre os 
mais fracos do mundo. Consequência óbvia: serão trabalhadores desprepa-
rados. e pouco produtivos.

Outro ponto destacado pela reportagem é a gestão deficiente de muitas 
empresas brasileiras. a revista cita como exemplo a contratação de amigos 
e familiares ao invés de profissionais mais qualificados. essa cultura molda 
o negócio a ponto de destruir qualquer fagulha de inovação.

esses fatores afetam toda a economia. Mas lembro aqui um agravante: a 
dificuldade de medir produtividade em serviços ou no varejo. Se você quer 
saber a produtividade em uma fábrica você pode medir os bens construídos 
ou acompanhar o desempenho do funcionário. Mas e como indicar o que é 
produtivo ou não para o prestador de serviços?

Há alguns dias acompanhei o trabalho de um escritório onde 
se perde muito tempo simplesmente ouvindo os clientes. alguns casos 
viram negócio, mas a maioria é para tirar dúvidas e desabafar (e não se trata 
de um psicólogo).

Uma boa estratégia para evitar essa situação (bastante comum em di-
versos segmentos) é calcular o quanto vale a sua hora de trabalho. Quanto 
eu preciso “vender” por dia para, no final do mês, alcançar meu objetivo 
financeiro? 

É uma maneira de aproveitar melhor o tempo. e isso pode ser aplica-
do para qualquer funcionário da empresa, estimulando a mentalidade 
de que tempo, se for medido, é dinheiro. 

isso pode ajudar, por exemplo, um vendedor/fornecedor a definir quan-
to tempo ele pode ficar sentado esperando para ser recebido pelo cliente. 
Ou um advogado a limitar o tempo que passa ouvindo os problemas das 
pessoas.

e assim ele irá perceber no ato, em cada situação de prestação de ser-
viço, se ele está sendo produtivo ou não. afinal, ele sabe o quanto precisa 
valer seu precioso tempo. 

Uma pequena contribuição enquanto a infraestrutura, o ensino e a ges-
tão das empresas não melhoram.

O brasileiro 
improdutivo

evento visa angariar 
lucros para aquisição 
de óculos para pessoas 
carentes

17º almoço 
do Peixe 
reúne grande 
público 

Pizzas leO estão à venda em 
Maravilha

BENEFICENTE 

LEO Clube Maravilha

ILAINE ROHDEN

Com foco em angariar lucros para uma 
ação beneficente, o 17º almoço do Peixe 
novamente foi sucesso em participação de 
público. O evento foi realizado pelo Clube 
de lions de Maravilha na Sexta-feira Santa 
(18), no Salão Paroquial Católico de Mara-
vilha.

de acordo com o presidente do Clube de 
lions, Sergio bolfe, aproximadamente 500 
fichas foram vendidas. “O almoço é benefi-
cente e realizado anualmente para angariar 
lucros para aquisição de óculos para pesso-
as carentes, que tem problema de visão”, ex-
plica. O almoço teve como cardápio doura-
do recheado, filé de tilápia, lasanha, purê de 
batatas, arroz, saladas diversas e pães.

bolfe destacou ainda que já foi realiza-
da a triagem das pessoas que precisam de 
óculos, e estas estão realizando as consultas 
oftalmológicas para que posteriormente se-
jam comprados os óculos, doados pelo Clu-
be de lions. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Cardápio foi à base de peixe e acompanhamentos 

Aproximadamente 500 pessoas prestigiaram o almoço

Integrantes do LEO Clube auxiliaram na realização do evento

Divulgação

Os integrantes do leO Clube 
de Maravilha estão realizando um 
dos eventos tradicionais, o Pizza 
leO. Os pedidos podem ser feitos 
pelo email pizzaleo@outlook.com.
br ou com integrantes do leO Clu-
be. Cada pizza está sendo vendida 
a r$ 13 e serão entregues nos dias 

9 e 10 de maio.
Os sabores são calabresa, fran-

go, bacon, portuguesa, bolonhesa 
e quatro queijos. e as doces são 
chocolate branco e preto, pres-
tígio, chocolate preto com mo-
rango, branco com morango e 
branco com abacaxi. “Cada pizza 

pode ter até dois sabores, sendo 
que fica à escolha do comprador”, 
disse a presidente do Clube, dian-
ne bolfe.

de acordo com os integrantes 
do leO Clube, 50% do lucro será 
doado para a rede Feminina de 
Combate ao Câncer de Maravilha. 

ERNO INAcIO ScHAEDLER 

Pessoas vão embora de todas as formas, vão embora da nossa vida, do nosso abraço, da nossa amizade, da 
nossa admiração. Muitas vezes, a quem dedicamos um profundo amor, morrem, mas continuam imortais...

as pessoas vão embora, as coisas acabam, as relações se esvaem e o adeus começa a fazer sentido... Não 
importa quanto tempo você teve para amar alguém, mas o amor que você investiu naquela pessoa... Segundos 
podem ser uma eternidade, ou não, depende da ocasião.

e a vida segue... Mesmo doendo, rasgando, enchendo de saudade...
depois vem a aceitação, ameniza a falta, trazendo apenas a lembrança de quem já se foi... 
descanse em paz, nas mãos do Senhor.
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Um dos objetivos é evitar a 
descontinuidade dos serviços públicos 
por falta de material de consumo ou de 
serviços que exigem pagamento na hora

Professores da Gered 
de Maravilha recebem 
cartões para 
pagamento de 
despesas emergenciais

AGILIDADE 

RENATA MATTIA 

Foi realizado na quinta-feira 
(24), no gabinete do gerente de edu-
cação da regional de Maravilha, al-
mir da rosa, a entrega dos cartões 
para pagamento de despesas emer-
genciais para os diretores das esco-
las estaduais de abrangência da Ge-
red de Maravilha. “esta ferramenta 
dará mais autonomia administrati-
va e financeira para gestores públi-
cos executarem despesas emergen-
ciais, além de ampliar o controle 
de gastos com adiantamentos”, afir-
mou o gerente. 

de acordo com almir, este car-
tão será entregue para todos os 
1.100 diretores dos estabelecimen-
tos de ensino da rede estadual. “Os 
diretores da nossa regional que re-
ceberam este recurso no cartão de 
débito terão maior agilidade e efi-
ciência para gerenciarem melhor 
suas escolas. Confiamos nos direto-
res e essa confiança é fundamental 

para melhorar as relações em cada 
uma das escolas”, destacou. Um dos 
objetivos é evitar a descontinuidade 
dos serviços públicos por falta de 
material de consumo ou de serviços 
que exigem pagamento na hora. 

Funcionamento do cartão 
exclusivo para débitos, o cartão 

substitui os adiantamentos cujas 
despesas eram feitas por meio de 
cheques. O valor máximo de gas-
to por item é de r$ 400. O adian-
tamento não poderá exceder a r$ 
8 mil por ano para cada unidade 
administrativa vinculada a uma 
unidade gestora. Cada portador do 
CPeSC receberá uma cartilha que 
orienta a utilização do cartão.

Conforme da rosa, para Mara-
vilha veio o recurso de r$ 136 mil 
anual, dividido em duas parcelas. 
“28 escolas irão receber os cartões, 
sendo que o valor destinado a cada 
uma é correspondente ao número 
de alunos”, finalizou.  

Diretores da Regional de Maravilha receberam os cartões  

 Renata Mattia/ O Líder

CEUS
Escola oferece curso 
técnico em Enfermagem

O Centro educacional Universo 
do Saber (CeUS) está com as ins-
crições abertas para o curso técni-
co em enfermagem. Pensando em 
uma maneira rápida e mais barata, 
diversos cursos técnicos são ofere-
cidos pela escola.

Conforme a direção, o mercado 

de trabalho cresce e vem sentindo a 
falta de trabalhadores qualificados. 
Hoje são 200 mil postos de emprego 
que não são preenchidos por falta 
de um profissional qualificado para 
o cargo, cerca de 60% dos jovens 
que concluem o ensino médio não 
ingressam no ensino superior. 
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Santa Terezinha do Progresso

Representatividade

Sicoob Credial firma 
parceria para o Liquida 
Santa Terezinha 

Hermes Barbieri participa de 
encontro de presidentes e 
gerentes 

Contribuir para o crescimento 
socioeconômico e social é um dos 
compromissos do Sicoob Credial. e foi 
pensando assim que o Sicoob Credial 
firmou mais uma parceria com a Cdl/
associação empresarial de Maravilha 
para realização do liquida Santa Tere-
zinha.

O liquida Santa Terezinha é re-
alizado pelo Núcleo da indústria e 
Comércio de Santa Terezinha do Pro-
gresso, atualmente formado por 15 em-
presas, e tem como principal objetivo 
fortalecer o comércio do município.

Para o presidente do Núcleo da in-
dústria e Comércio de Santa Terezinha 
do Progresso, Márcio luiz eleodoro, 
este é mais um motivo para incentivar 

o comércio local. “O núcleo foi criado 
para movimentar o comércio local e 
incentivar os consumidores a adqui-
rirem produtos com desconto, apro-
veitando as promoções que serão 
diferenciadas durante a campanha. 
agradecemos ao Sicoob Credial pela 
parceria e apoio”, disse.  

Para o presidente do Sicoob, Her-
mes barbieri, este é um momento 
para investir no município. “estamos 
investindo no município de Santa Te-
rezinha do Progresso com a constru-
ção de uma sede própria para melhor 
atender os nossos associados, essa 
parceria foi para continuarmos in-
vestindo e atuando no município”, 
finalizou. 

Divulgação/ Sicoob Credial

Parceria com o Sicoob pretende engrandecer o Liquida Santa Terezinha 

Foi realizado, em Florianópolis/SC, 
nas dependências dos Sicoob Central 
SC/rS, encontro de presidentes e ge-
rentes, que contou com a participação 
destes, de todas as cooperativas que in-
tegram o sistema.  

Na ocasião, o presidente da Corre-
tora Sicoob SC, Hermes barbieri, junta-
mente com o diretor Comercial, Marcel 
bankow, fizeram uma apresentação so-
bre os serviços prestados pela corretora e 
uma projeção para o ano de 2014. 

a corretora pertence ao Sistema Si-
coob e neste ano já realizou encontros 
em Vitória/eS, Florianópolis SC e belo 
Horizonte MG para aperfeiçoar os pro-
dutos e serviços oferecidos.

O presidente da Corretora, Hermes 
barbieri, enfatizou a importância da cor-
retora para as cooperativas, pois ofere-
cem os serviços com custos menores aos 
associados, aproveitou a ocasião para 
pedir o empenho de todos na oferta 
dos produtos e serviços da corretora.

Divulgação/ Sicoob Credial

Presidente participa de encontro em Florianópolis 

Atração

biriba fará apresentação única 
em Maravilha 

No próximo dia 9 a JCi Mara-
vilha, com patrocínio do Sicoob 
Credial, promove a apresentação 
única da comédia “Se eu cozinho 
não como”, com o palhaço biriba. 
O evento, baseado no texto e na 
direção de Geraldo Passos, será 
realizado às 20h30, no CTG Juca 
ruivo.

O objetivo é proporcionar à co-
munidade um momento de lazer e 
diversão, assim como em anos an-
teriores, quando a JCi promoveu 
palestras com a companhia de 
teatro Seu Chico e com o Gaúcho 
eliseu, por exemplo. Para este ano 
a expectativa dos organizadores é 

ainda maior, tendo em vista que o 
artista já se apresentou em Mara-
vilha e arrancou boas gargalhadas 
do público.

Os ingressos antecipados po-
dem ser adquiridos com os com-
panheiros da JCi no valor de r$ 
15. Na hora o custo será de r$ 20. 
Para crianças de até 12 anos será 
cobrado o valor de r$ 5. Há pontos 
de venda também no real alimen-
tos, Cia do Cd, Visual Modas e Cl 
agropecuária.

Biriba estará alegrando 
a Cidade das Crianças no 
próximo dia 09 de maio

 Divulgação

acusação é de superfaturamento da obra do Centro de eventos 
do município

bens de envolvidos em fraude 
na cidade de Modelo são 
apreendidos

FRAUDE 

a pedido do Ministério Pú-
blico de Santa Catarina (MPSC), 
a Justiça apreendeu, por meio de 
liminar, os bens de todos os en-
volvidos no superfaturamento da 
obra do Centro de eventos do mu-
nicípio de Modelo. a decisão li-
minar atendeu, em junho de 2013, 
a ação civil pública ajuizada pelo 
promotor de Justiça da Comarca 
de Modelo, Marcos augusto bran-
dalise.

a ação civil pública continua 
tramitando na Comarca. Na se-
mana passada brandalise arqui-
vou um inquérito civil sobre o 
caso, já que foram abertos dois 
procedimentos a fim de investigar 
o mesmo assunto. Segundo ele, o 
primeiro inquérito já estava em 

andamento quando a Promoto-
ria de Justiça recebeu denúncia 
anônima solicitando a apuração 
de fatos. instaurado o segundo 
processo, apurou-se no decorrer 
dos levantamentos que se trata-
va de evento que já estava sendo 
investigado pelo MPSC. Segundo 
o promotor, todas as possíveis ir-
regularidades na obra do centro 
de eventos - incluindo licitação, 
participantes, empresas vencedo-
ras, subcontratação de serviços, 
enfim, tudo o que estivesse direta 
e indiretamente ligado à referida 
obra - já foram apuradas em outro 
inquérito que resultou na ação 
Civil Pública nº 256.13.000599-5.

“Não houve o arquivamento 
do processo deflagrado. O que 

ocorreu foi o arquivamento de 
um inquérito civil cujo objeto é o 
mesmo da ação judicial, que con-
tinua em trâmite nesta comarca 
de Modelo”, esclarece o promotor 
de Justiça.

Na ação civil pública foi apu-
rado que o então prefeito da ci-
dade, emílio Ávila, era sócio de 
Pedro Kotle na Metalúrgica Mo-
delo, a qual teria sido contrata-
da, sem licitação, para elaborar 
o projeto estrutural do Centro 
de eventos. Para a realização da 
obra, foi feita licitação, supos-
tamente direcionada, cuja ven-
cedora foi a empresa C2 enge-
nharia e Construções ltda, que 
terceirizou a obra, contratando a 
Metalúrgica Modelo.
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em Maravilha o primeiro grupo de escoteiros surgiu em 1973, com a denominação Grupo 
escoteiro Castro alves, e nesta semana comemorou 41 anos 

Sempre alerta para ajudar o 
próximo e realizar boas ações

DIA MUNDIAL DO ESCOTEIRO

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

RENATA MATTIA

em homenagem ao padroeiro São 
Jorge, no dia 23 de abril come-
mora-se o dia Mundial do esco-
teiro. O movimento escotista foi 

fundado em 1907, pelo britânico robert 
Stephenson Smyth baden-Powell, com 
o objetivo de tornar meninos cidadãos 
exemplares. Os escoteiros têm diversos 

lemas, como “estar sempre alerta para 
ajudar o próximo e praticar diariamente 
uma boa ação”.

Uma das práticas escotistas é a pre-
servação da natureza, realizando sempre 
atividades ao ar livre, como exercícios, 
excursões e acampamentos, tendo como 
finalidade serem cidadãos sadios para de-
senvolver noções de dever com a Pátria e 
o próximo. 

41 ANOS DE FUNDAÇÃO 
EM MARAVILHA

Na semana em que se comemora o 
dia Mundial do escoteiro, o Grupo raízes 
de Maravilha também comemorou, na 
última segunda-feira (21), 41 anos da fun-
dação no município. 

Nesta semana o Programa atualida-
des da rádio líder FM recebeu os inte-
grantes do grupo escotista de Maravilha 
darci ranzan e daniel dos Santos, para 
explanar sobre suas atividades na Cidade 
das Crianças. 

Conforme eles, o movimento escotis-
ta chegou ao brasil por volta de 1910. “em 
Maravilha chegou em 1973 com denomi-
nação de Grupo escoteiro Castro alves. 
Porém, durante alguns anos o grupo ficou 
em recesso, retornando as suas atividades 
no ano 1995, já com a denominação Gru-
po escoteiro raízes”, lembra darci ranzan.  

de acordo com ranzan, em Santa 
Catarina são 64 os municípios com gru-
pos escoteiros. “Hoje no mundo existem 
mais de 30 milhões de escoteiros distri-
buídos em 206 países. em Santa Catarina 
são mais de sete mil escoteiros, dentre 64 
municípios”, afirmou. Conforme os inte-
grantes, todas as atividades desenvolvidas 
pela entidade são para o desenvolvimento 
das crianças e dos jovens, por meio de um 
sistema de valores que prioriza a honra e o 

desenvolvimento escoteiro. “Priorizamos 
o trabalho em equipe, a liderança, como 
enfrentar com naturalidade as situações”, 
afirmaram.

Conforme daniel de Souza, hoje par-
ticipam do Grupo raízes em torno de 80 
integrantes. “este é um número variável, 
sendo que quando trabalhamos com jo-
vens, a evasão é maior, ou muda de turma, 
de escola, tem diversos afazeres. Mas tra-
balhamos com uma média de 80 pessoas 
em nosso grupo durante todo o ano”, afir-
mou. Os 80 participantes são divididos em 
quatro ramos: os lobinhos (sete a 10 anos), 
escoteiro (11 a 14 anos), sênior (14 a 17 
anos) e pioneiro (18 a 21 anos). 

Quanto às atividades, os integrantes 
ressaltaram que há uma grande variação. 
“Não são somente atividades voltadas aos 
acampamentos, há também de cunho 
espiritual, social, patriotismo e também 
trabalhamos o ser de maneira individual. 
É um desenvolvimento mútuo que procu-
ramos trabalhar”, ressaltou daniel. 

darci salientou que outro objetivo do 
Grupo escoteiro raízes de Maravilha é 
fazer parcerias com a comunidade. “Nos 
últimos dias estivemos participando das 
programações da Páscoa 2014 em Mara-
vilha, e é esta integração com a sociedade 
um dos grandes vieses dos escoteiros ma-
ravilhenses”, disse. 

Como participar do Grupo 
Escoteiro Raízes de Maravilha
Os integrantes afirmaram que se 

hoje alguém tiver interesse de participar 
do Grupo escoteiro raízes é necessário 
fazer uma solicitação ao grupo. “Nossa 
maior demanda são os jovens, então 
quem tiver interesse deve fazer uma 
solicitação que será apresentada nas 
reuniões, sendo que após os pais de-
vem preencher uma ficha de interesse. 
após a entrega destas fichas, chamamos 
uma reunião como os pais para explicar 
como é o funcionamento do escotismo 
na Cidade das Crianças”, ressaltaram. 

Integrantes do Grupo Escoteiro Raízes de Maravilha 
participaram do Programa Atualidades 

Daiane Gohlke/O Líder

Nesta semana comemorou-se o Dia Mundial do Escoteiro e o aniversário de 41 anos do Grupo 
Raízes de Maravilha 

Arquivo/O Líder

Hoje no mundo existem mais de 30 milhões de escoteiros distribuídos em 206 países. 
Em Santa Catarina são mais de sete mil escoteiros, dentre 64 municípios. Em Maravi-
lha, são 80 escoteiros em atividade”. 
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escolinha de goleiros oportuniza garotos maravilhenses 
aperfeiçoar as técnicas e o trabalho profissional 

O ápice da vitória e da 
derrota de um time 

GOLEIRO 

ILAINE ROHDEN

“Você sempre precisa estar cor-
rigindo a técnica, os movimentos e 
a qualidade para que se tenha uma 
estabilidade e para ser um bom 
goleiro”. É desta forma que Marlisa 
wahlbrink, a “Goleira Maravilha”, 
analisa o perfil de um atleta goleiro. 

Para lembrar o dia do Goleiro, 
comemorado hoje (26), a Goleira 
Maravilha, que atualmente traba-
lha como treinadora de goleiros na 
escolinha de futebol de Maravilha, 
destaca alguns pontos fundamen-
tais da profissão. 

ela explica que o goleiro tem 
como função ajudar a corrigir os 
detalhes de falhas na equipe, por-
que eles podem se tornar grandes 
problemas. “Todo mundo aprende 
se você tem paciência para ensinar. 
Uma das coisas que a gente não 
pode pensar é que chegou em um 
estágio e então pode se acomodar. 
Quando chega neste estágio é que 
temos que treinar para nos manter 
e continuar evoluindo. e essa é a 
função de quem quer ser perfeccio-
nista, porque goleiro tem que ser 

perfeccionista”, justifica.
a treinadora destaca que a par-

ticipação e o apoio dos familiares é 
muito importante para o desenvol-
vimento do atleta. “esse processo 
deles sentir que a família está junto, 
acompanhando e vendo o que os 
professores estão fazendo, é impor-
tante, porque nós temos que exigir 
qualidade nos treinos, não é só vir e 
jogar bola e virar as costas. Por isso 
eu acho que isso que os pais estão 
fazendo é admirável”, comenta.

Marlisa agradece aos pais que 
acompanham os filhos e também a 
acema, administração Municipal, 
por meio do departamento de es-
portes, e Odair batistello, que inter-
mediou a contratação. “Todos eles 
são importantes para o desenvolvi-
mento da escolinha e dos atletas”, 
destaca. 

Conforme Marlisa, neste ano os 
treinos estão sendo aprimorados, de 
acordo com o rendimento de cada 
um e também a faixa etária. atual-
mente tem quatro goleiros sendo 
treinados na escolinha e alguns são 
eventuais. Conheça a história de al-
guns meninos.  Garotos participam da escolinha de goleiros

O reconhecimento do 
trabalho está próximo 

Cristian de lima, de 12 anos, trei-
na há mais de um ano com a Goleira 
Maravilha e, para os pais, Vanderlei e 
lia Spier de lima, o resultado está co-
meçando a aparecer. “agora ele está 
começando a colher os frutos, pois 
na última semana ele foi fazer um tes-
te para o time do São Paulo e acabou 
passando”, conta o pai, com orgulho.

O pai comenta que o time gostaria 
que Cristian começasse a treinar logo, 
porém ele deve ir apenas após a Copa 
ou no início do próximo ano. “ele vai 
fazer outro teste agora dia 12, em Mi-
nas Gerais, no atlético Mineiro”, frisa 
Vanderlei. 

Hoje os pais de Cristian incenti-
vam o filho a ser um goleiro profissio-
nal, porém nem sempre foi assim. “Na 
verdade eu não queria que ele fosse 
goleiro. Sempre tentei cortar ele dos 
treinos, principalmente no futebol de 
salão”, comenta o pai.

Cristian frisa que desde a época 
que começou a ir na escola já jogava 
como goleiro, porém quando o pai 
não estava junto. “Já nos treinos de 
futsal eu jogava no campo, por que 
meu pai normalmente estava junto”, 
lembra o garoto. 

Um dia marcante para Cristian 

foi quando o pai comprou uma luva 
de goleiro para ele, e a partir disso ele 
começou a treinar com mais frequên-
cia, inclusive passou a treinar futebol 
de campo. 

Quando questionado sobre o mo-
tivo pelo qual escolheu ser goleiro, o 
garoto são sabe explicar. “Não sei dizer 
o porquê, é mais por vontade. O go-
leiro pode tanto salvar quanto acabar 
ferrando com o time”, comenta. Po-
rém, quando questionado aonde quer 
chegar, a resposta é direta: “Quero ser 
goleiro profissional”, pontua.

a família já está se preparando 

para a provável mudança do garoto, 
que receberá educação e moradia no 
time em que for jogar, mas alguém da 
família vai acompanhá-lo. “eu, como 
mãe, fico orgulhosa. Nem sei o que di-
zer, porque já estamos esperando abrir 
as portas, e agora tem que aproveitar”, 
frisa lia.

Para Marlisa, neste período em 
que Cristian está treinando com ela 
várias foram as melhorias do atleta. “a 
condição técnica, os movimentos, fo-
ram corrigidas bastantes coisas. Qua-
lidade ele tem, o que nós fizemos foi 
aprimorar”, destaca.

Cristian 
venceu vários 
obstáculos 
e hoje está 
próximo de 
ser um goleiro 
profissional

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 

Escolinha está ativa desde o início do ano passado

Técnicas de jogo estão sendo aprimoradas 
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O apoio é incondicional 
a mãe de Vitor Hugo Konzen, Clarice Franken 

Konzen, conta que o menino iniciou os treinos aos 
sete anos. Hoje o garoto está com quase 10.

Clarice lembra que Vitor iniciou os treinos 
com o professor eliéser livinalli. “Na época ele jo-
gava no campo, mas daí ele percebeu que não era 
isso que ele queria e pediu para ser goleiro”, conta. 

Para a mãe de Vitor, eliéser foi importante para 
a decisão do menino. “Hoje também estou muito 
feliz, porque ele está treinando com uma pessoa 
maravilhosa, que é a Marlisa”, comenta.

a mãe acredita que o filho tenha melhorado 
bastante a qualidade de jogo nos últimos tempos. 
“eu acredito que ele evoluiu muito depois que ela 
começou a treinar ele em campo”, frisa.

Sobre o futuro do filho, Clarice não sabe o que 
vai ser. “isso é o que ele quer, então só o tempo vai 

dizer se ele vai ser um goleiro profissional ou se ele 
vai seguir outro rumo, mas a princípio é isso que 
ele quer, e tem o apoio da família”, destaca.

“Ser goleiro é uma profissão muito legal. Salva 
todo o time quando está nos pênaltis, por exem-
plo”, conta o menino, destacando que ele adora o 
que faz e gostaria de ser goleiro do Sport Club in-
ternacional. 

Clarice destaca que ela e o pai de Vitor apoiam 
o filho na sua escolha. “Com certeza ele é um or-
gulho para nós, tanto como atleta, filho e também 
na escola, pois ele é um ótimo aluno”, comenta.

Marlisa acredita no desenvolvimento da pro-
fissão de Vitor. “a qualidade técnica e os funda-
mentos dele são muito bons. Tem muito para de-
senvolver e a gente sempre está aprendendo, mas 
com certeza a qualidade técnica dele e dos demais 
é excelente”, frisa. 

Mãe e irmã de Vitor o acompanham sempre que possível

No caminho do sucesso
desde a metade do ano passado o 

menino Tiago Menegate está treinan-
do como goleiro de futebol de campo. 
“Quando ele começou treinava salão 
também, mas então conversei com a 
Marlisa e ela disse que se ele realmen-
te gostaria de ser goleiro, seria melhor 
que viesse só no campo”, conta a mãe, 
Marciana.

Hoje Tiago está com 10 anos, mas 
treina desde os sete, e neste tempo 
ele escolheu o futebol de campo. “eu 
sempre gostei dos dois, tanto do fu-
tebol de salão como de campo, mas 
o salão é mais duro, então escolhi o 
campo”, comenta o menino. “eu gos-
to de ser goleiro, me sinto bem, feliz, 
e agora já superei meu medo, sei que 

posso fazer as coisas”, justifica. 
O pai de Tiago, ivonir Menegate, 

destaca que o menino tem o apoio 
da família. “Nós sempre estamos 
apoiando ele para continuar, para ser 
um bom jogador”, comenta. “Vamos 
sempre incentivá-lo e, se é isso que 
ele quer, nós vamos sempre dar opor-
tunidade para ele tentar”, frisa a mãe, 
que conta que acompanham o filho 
em jogos, principalmente fora do mu-
nicípio, e também nos treinos, sempre 
que possível. 

“O Tiago está a um tempo mais 
curto comigo, mas ele evoluiu muito 
rápido. Quando ele começou era bem 
difícil, começamos um treino bem 
didático e hoje ele está com um rendi-
mento grande”, frisa a treinadora. 

Tiago conta com o apoio da família

A opinião de quem entende
O ex-treinador de goleiros da Sele-

ção brasileira Feminina, luis antonio 
Castegnaro, trabalhou durante 15 anos 
na área, conhece o trabalho da Goleira 
Maravilha e destaca alguns pontos que 
são fundamentais para um bom go-
leiro. “basicamente para você ser um 
bom goleiro precisa ter uma pré-dispo-
sição em todos os sentidos: emocional, 
psicológico e físico. Também tem que 
gostar do trabalho, que exige muito 
esforço físico. bem como precisa ter ta-
lento”, justifica.

Castegnaro ressalta que o goleiro é 
um líder dentro de campo, ele precisa 
saber observar tudo e coordenar os tra-
balhos. “ele precisa ter espírito de lide-
rança e saber organizar o time. Precisa 
saber lidar com isso e o lado emocional 
é muito importante”, comenta. 

Marlisa está 
satisfeita com os 
frutos que estão 
sendo colhidos

Goleiros estão recebendo orientações específicas



 -  MARAVILHA  -  S C, 26  de abril de 2014

Simone Hübner
 e-mail: simone@jornalolider.com.br

V/04

1 - Sorria de forma que transmita ao 
cliente o prazer que sente em sua com-
panhia. isso vende e faz amigos.

2 - identifique-se ao primeiro con-
tato. Todos gostam de saber o nome da 
pessoa com quem estão falando.

3 - atenda as pessoas da forma 
como você gostaria de ser atendido.

4 - Jamais diga para o cliente: “É só 
isso?”. Você pode estar acabando com a 
sua chance de vender mais.

5 - Sua venda começa antes do diá-
logo com o cliente. O primeiro contato, 
o olhar e postura de “boas-vindas” são 
decisivos para cativar o cliente.

6 - Faça perguntas ao seu cliente. 
ajude-o a dizer o que ele realmente 
quer. em apenas 40% dos casos os con-
sumidores sabem exatamente o que 
desejam comprar.

7 - Sempre trate seu cliente de for-
ma muito especial. lembre-se que ele é 
o “patrão do seu patrão”.

8 - O bom vendedor é aquele que 
vende. O ótimo vendedor é aquele 
que faz o cliente vender, levando ou 
indicando amigos para comprarem 
com ele.

9 - Conquiste o coração do cliente e 
não apenas seu dinheiro.

10 - Trabalhar em equipe torna o 
ambiente mais saudável e produtivo.

11 - a postura física do vendedor na 
loja é muito importante. Nunca fique 
encostado em paredes, prateleiras e bal-
cões. isso passa uma ideia de que você 
não está com vontade de trabalhar.

12 - esteja sempre à disposição 
do cliente, para atendê-lo e acompa-
nhá-lo até o momento de ele sair da 
loja. Mas cuidado para não exagerar e 
acabar incomodando o consumidor.

13 - Se outro colega está venden-
do melhor que você, procure obser-
var detalhadamente como ele traba-
lha. aí está a chance de melhorar seu 

Por hoje é isso.
Bom final de semana!
Até a próxima edição!

Conheça 25 dicas para vender mais e melhor
Você pode fazer diferente e se destacar no mercado como um excelente vendedor, seja de ideias, produtos ou serviços

desempenho de vendas.

14 - Não tenha medo de clientes 
difíceis. Com profissionalismo e sim-
patia, você tem tudo para atendê-lo 
da melhor maneira.

15 - Criatividade é um dos gran-
des predicados que todos nós temos. 
Porém, só brota quando estamos mo-
tivados com o que fazemos.

16 - Tenha sempre em mente: 
“Não posso apenas vender. Tenho que 
conquistar esse cliente para que ele 
volte e me indique para seus amigos”.

17 - respeito e confiança. Para seu 
cliente isso é tão importante quanto pre-
ço e qualidade.

18 - leia muito. Mantenha-se 
sempre bem informado. Seu sucesso 
profissional depende disso.

19 - boa vontade é essencial. Se 
não tiver o produto que seu cliente 
busca, tente ajudá-lo de outra ma-
neira.

20 - Nunca se esqueça de cum-
prir aquilo que ficou estabelecido 
junto com o cliente.

21 - além do preço, venda sem-
pre para o cliente os outros benefí-
cios que seu produto possui.

22 - Vendendo ou não, depois do 
atendimento, analise a sua conversa 
com o cliente. examine o que deu 
certo e o que deu errado. Você estará 
melhor preparado para sua próxima 
venda.

23 - achar que apenas preço bai-
xo é importante só serve para desva-
lorizar a função de vendedor.

24 - Um bom atendimento começa 

com um bom ambiente de trabalho. 
Um clima positivo em sua loja ou em-
presa envolverá positivamente o seu 
cliente.

25 - bom atendimento. esse é o 
diferencial que mais cativa os consumi-
dores.

AGORA, VENDEDORES DE TO-
DAS AS CLASSES, é COM VOCÊS... 
PRATIQUEM AS DICAS...

Divulgação
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Profissão: agente prisional - deaP

Idade: 26 anos

Hobbies: Viajar, tocar violão e 
estar o maior tempo possível com 
minha esposa e minha filha

Música: ainda Que a Fi-
gueira (Fernandinho)

Filme: Yankee e Zulu

Livro: bom dia espíri-
to Santo (benny Hinn)

Esporte: Futebol

Formação: Sou formado em música 
com especialização em violão erudito 
pela escola profissional de música 
cifras e cordas de lages/SC. Cursei 
até o quinto período a faculdade 
de direito pela Uniplac de lages/
SC. Hoje estou cursando recursos 
Humanos pela Unopar de Maravilha e 
pós-graduação em Segurança Pública.

Cursos de especialização: Police 
Tactical Training Swat – brazil – Cati.

Profissão: Quando se é jovem você 
quer fazer algo que traga riscos e que 
esteja sempre com a adrenalina à flor 
da pele, sempre quis ser policial e 
dentre as carreiras de polícia escolhi 
ser agente prisional, pelos riscos e 
atributos da profissão. Um dia eu me 
deparei com esse texto - “eu estou 
onde a maioria das pessoas não teria 
coragem de entrar. Sou o braço do 

estado que lida com aqueles que 
muitos não teriam coragem de cruzar 
o caminho. Poucos de nós veem, pou-
cos conhecem nossa profissão, mas 
se nós todos pararmos, sentirão nossa 
falta. Nós mantemos trancafiados 
aqueles que afrontam a lei e a socie-
dade, colocamos nossa vida em risco 
todos os dias para proteger a sua”. isso 
fez com que eu escolhesse ser agente.

Carreira: aos meus 18 anos eu fui 
aprovado no concurso público para 
agente prisional do departamento de 
administração Prisional (deaP). em 
de julho de 2006 fui chamado para 
entrar na academia de Polícia (aca-
depol) e em fevereiro de 2007, após 
quatro meses, fui trabalhar na peni-
tenciaria da região de Curitibanos.
em 2008 fui convocado para trabalhar 
um ano no Complexo Penitenci-
ário de Segurança Máxima de São 
Pedro de alcântara. No ano 2009 
retornei a Curitibanos e, à convite do 
delegado regional daquela cidade, 
trabalhei na delegacia de polícia 
em trabalhos internos, auxilian-
do no setor de investigação.
em 2010 recebi o convite do delegado 
de Polícia da Comarca de Maravilha 
para administrar a Cadeia Pública, 
que é ligada à Polícia Civil. Faz quase 
quatro anos que estou em Maravi-
lha na direção da Cadeia Pública, 
que em breve será transformada 
em Unidade Prisional avançada. 

Para o futuro: Gostei muito de Mara-
vilha, é uma cidade linda, de pessoas 
receptivas e muito queridas. Também 

conheci minha esposa aqui e quero 
ficar morando em Maravilha um bom 
tempo. Quero que minha filha cresça 
e estude no município, pois a quali-
dade do ensino é muito boa e é uma 
ótima cidade para criar os filhos. Tam-
bém tenho planos de assumir a dire-
ção de um presídio maior no futuro. 

Maravilha no futuro: O municí-
pio está se desenvolvendo muito. 
É uma cidade de pessoas que têm 

cultura e isso contribui como o 
desenvolvimento do município. as 
pessoas que vivem aqui são educa-
das, trabalhadoras, e Maravilha tem 
hoje uma ótima gestão de governo 
municipal, além disso, têm grandes 
nomes na política brasileira, isso faz 
com que a cidade seja referência em 
todo o estado. É uma cidade muito 
bem estruturada. Maravilha só tem 
a crescer e com certeza será uma 
cidade cada vez melhor para se viver.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Em Destaque

O que você fizer 
hoje é muito 

importante: porque 
você está trocando 

um dia de sua 
vida por isso. 

(Autor desconhecido)
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Fotos: Arquivo pessoal

Jessica Natacha Gheno! 
Parabéns pelo aniversário comemorado 
no último dia 16... Com amor, pais e 
familiares! 

Na próxima quinta-feira (1º) quem comemora mais 
um ano de vida é a empresária Claíze Schroder. 
Muitas felicidades por este dia especial!

Na última quinta-feira (24) quem festejou o seu 
aniversário foi Lizani Bruxel. O Grupo Escoteiro Raízes 
de Maravilha lhe deseja muitas felicidades por este dia 
especial. Parabéns! 

Parabéns à Miloca Christmann Krohn Braun, 
pelo aniversário comemorado na terça-feira (22). 
Felicidades e sucesso! Com carinho, de todos os 
familiares e amigos!

Quarta-feira (23) foi o dia da querida Noici 
Graeff Ranzi festejar o seu aniversário. Que 
as alegrias vividas neste dia permaneçam 
para sempre no seu coração! Felicidades... 
Com amor, dos amigos e familiares!

Amanhã (27) quem festeja o seu aniversário é a Paôla 
Sangalli! Felicidades e sucesso neste dia especial!

O presidente do Clube de Lions 
Maravilha festejou na terça-feira (22) 
o seu aniversário. Os companheiros 
do clube lhe desejam felicidades e 
sucesso pela data! Parabéns!

Hoje (26) é o dia do 
comunicador e animador Oneide 
Maravilha completar mais um 
ano de vida. Os colegas da Rádio 
Líder FM e jornal O Líder lhe 
desejam muitas felicidades por 
este dia especial! Parabéns!!!
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br
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Área Vip

 Nelson Mandela - (Discurso de posse, em 1994)

“Nosso grande medo não é o de que sejamos incapazes. Nosso maior medo é que sejamos poderosos além da medida. É nossa luz, não nossa escuridão, 
que mais nos amedronta. Nos perguntamos: ‘Quem sou eu para ser brilhante, atraente, talentoso e incrível?’ Na verdade, quem é você para não ser tudo 
isso?... Bancar o pequeno não ajuda o mundo. Não há nada de brilhante em encolher-se para que as outras pessoas não se sintam inseguras em torno 
de você. E à medida que deixamos nossa própria luz brilhar, inconscientemente damos às outras pessoas permissão para fazer o mesmo”.

Neste domingo (27) quem irá festejar o seu aniversário é 
a advogada Adriane Klement. que as alegrias deste dia 
especial permaneçam para sempre no seu coração... 
Parabéns e muitas felicidades!

quem comemora mais um ano de 
vida amanhã (27) é a bela Emanueli 
Marangoni. Muitas felicidades por 
este dia especial! Sucesso sempre...

Parabéns a Marciélly Thiago pelo 
aniversário comemorado na quarta-
feira (23). Sucesso e felicidades!

Parabéns à Marina Sagaz pelo 
aniversário festejado na sexta-
feira (25). Muitas felicidades! 

A arquiteta Patricia Bedin tam-
bém comemorou mais um ano 
na sexta-feira (25). que os sen-
timentos deste dia especial se 
perpetuem sempre! Parabéns!

Na próxima quarta-feira (30) quem irá 
festejar o seu aniversário é Roquelle 
Forgerine Assoni... Aproveite este dia 
que será todo seu, comemorando com 
os familiares e amigos! Felicidades! 

Parabéns aos mais novos e felizes noivos Andréia cristina 
Schwerz e Leonardo Bocca... que esta alegria e amor 
permaneça para sempre nas suas vidas! Felicidades!
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Até que a Sorte nos Separe 2
Juntos novamente, Tino e Jane mais uma vez 
estão em dificuldades financeiras. O saldo 
bancário do casal é salvo graças ao inesper-
ado falecimento de tio Olavinho, que deixou 
para eles uma herança de r$ 50 milhões. 
Como o último desejo do tio foi que suas cin-
zas sejam jogadas no Grand Canyon, Tino e 
família aproveitam a viagem para dar uma 
esticada até las Vegas.

Vovô Sem Vergonha

em Vovô Sem Vergonha, irving Zisman é um 

senhor de 86 anos que está em uma jornada 

atravessando os estados Unidos com uma 

companhia improvável, seu neto de oito 

anos chamado billy. ao longo da viagem, ir-

ving irá apresentar o jovem billy a pessoas, 

lugares e situações que darão um novo sen-

tido ao termo educar uma criança.

CINEMA EM CASA

Variedades
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Karine Müller
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Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no Facebook utilizando o #jornaloliderMH

Calça Jeans. ela é indispensável, usada e mui-
to em todas as estações. Com a chegada do inver-
no as calças são vestidas com mais frequência pe-
las mulheres e existem momentos mais chiques 
que elas também podem estar presentes.

Jeans... Companheiro inseparável de todas 
as mulheres, pode ser vestido em praticamente 
todos os ambientes. Os looks sofisticados com 
jeans estão cada dia mais bem vistos e as mode-
lagens diferenciadas têm feito toda a diferença.

Calça boy rasgada. Quer algo mais estiloso 
que isso? e para deixar o look sofisticado um so-
bretudo com cortes perfeitos em alfaiataria e um 
super sapato de bico fino com tornozeleiras em 
couro, trazendo destaque para os pés ou até mes-
mo um preto básico em verniz. 

Continuando com o je-
ans destroyed, o colete de 
peles e o blazer são duas 
opções perfeitas para dei-
xar o look lindo e elegante. 
agregar valor ao look com 
acessórios e peças diferen-
tes é a melhor maneira de 
aproveitar o jeans básico. 

Hoje os destaques 
do #jornaoliderMH 
foram fotografados 
pela equipe da Free 
Color digital! Vitoria 
Schoenberger encan-
tando a todos pela 
sua beleza e sere-
nidade; e o antony, 
cheio de charme! 
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Livros
A GAROTA QUE VOCE DEIXOU PARA TRÁS
durante a Primeira Guerra Mundial, o jovem 
pintor francês Édouard lefèvre é obrigado a 
se separar de sua esposa, Sophie, para lutar no 
front. Vivendo com os irmãos e os sobrinhos em 
sua pequena cidade natal, agora ocupada pelos 
soldados alemães, Sophie apega-se às lembranças 
do marido admirando um retrato seu pintado por 
Édouard. Quando o quadro chama a atenção do 
novo comandante alemão, Sophie arrisca tudo - a 
família, a reputação e a vida - na esperança de rever 
Édouard, agora prisioneiro de guerra. Ocupando lugar de destaque, um retrato de 
uma bela jovem, presente do seu marido pouco antes de sua morte prematura, 
a mantém ligada ao passado. Quando liv finalmente parece disposta a voltar à 
vida, um encontro inesperado vai revelar o verdadeiro valor daquela pintura e sua 
tumultuada trajetória. ao mergulhar na história da garota do quadro, liv vê, mais 
uma vez, sua própria vida virar de cabeça para baixo. Tecido com habilidade, “a 
garota que você deixou para trás” alterna momentos tristes e alegres, sem descui-
dar dos meandros das grandes histórias de amor e da delicadeza dos finais felizes.

O DISCÍPULO DA MADRUGADA
a vida espiritual é uma travessia que nunca termi-
na. em “O discípulo da Madrugada”, padre Fábio 
de Melo nos apresenta um personagem religioso 
e bem-intencionado que tem sua vida modificada 
ao se tornar amigo de Jesus, antes de presenciar 
sua crucificação. ao ouvir a pregação de Jesus, esse 
homem sente ruir a estrutura que até então dava 
sentido à sua vida. desalojado em si mesmo, ele 
inicia uma aventura encantadora pelos caminhos 
da liberdade interior. Um personagem que tem um 
pouco de todos nós. Ou muito. É preciso observá-lo 
de perto, pois pode ser que o conheçamos bem. 
Pode ser até que a identificação seja tão profunda 
que, sem receios, possamos dizer - este sou eu.

PAIS INTELIGENTES FORMAM SUCESSORES, NÃO HERDEIROS
Quando nos tornamos pais, assumimos o compromisso de criar um indivíduo que levará 
nossa herança para o mundo - não apenas a carga genética e os bens materiais, mas também, 
e principalmente, nossos valores e nossa cultura. Mas como saber que estamos acertando 
na criação de nossos filhos? a formação de sucessores é uma das áreas mais vitais da edu-
cação de mentes brilhantes. Neste livro o conceituado psiquiatra e psicoterapeuta augusto 
Cury aborda dois conceitos que dizem muito sobre a nova geração e o futuro das nações 
- herdeiros e sucessores. deixando de lado a definição clássica, Cury vê os herdeiros como 
gastadores imediatistas, que não enriquecem e nem cultivam os bens e conhecimentos 
que adquiriram de seus pais e mestres. Já os sucessores sabem transformar o que lhes foi 
transmitido e pensam a médio e longo prazo. Herdeiros vivem à sombra dos outros, en-
quanto sucessores constroem seu próprio legado. Neste livro Cury apresenta um conjunto 
de técnicas para que pais, professores e líderes possam corrigir a rota da educação, se necessário, e saibam 
como preparar os jovens para serem sucessores e assumirem seus papéis na família e na sociedade.

Games Henrique Hübner

Killzone: Shadow Fall
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É um jogo eletrônico de tiro em primeira pessoa desenvol-
vido pela Guerrilla Games em exclusivo para o PlayStation 4. É o 
quarto jogo da série de jogos eletrônicos Killzone. Shadow Fall foi 
anunciado durante o PlayStation Meeting em fevereiro de 2013, 
e foi um título de lançamento da PlayStation 4, editado em 15 de 
novembro de 2013 na américa do Norte, 29 de novembro de 2013 
na europa e américa do Sul e 22 de fevereiro de 2014 no Japão.

em seu lançamento, Killzone: Shadow Fall recebeu no geral 
críticas favoráveis. Os sites de críticas agregadas Gameranking-
se Metacritic deram a pontuação de 73.29% e 73/100, respectiva-
mente. Foi extremamente elogiado pelos gráficos e pelo multijo-
gador, enquanto as críticas estenderam-se mais para a história e 
por a inteligência artificial (ia) apresentar problemas.

Killzone: Shadow Fall  recebeu diversos prêmios, incluindo 
“Melhor Shooter para PlayStation 4” e “Melhores Gráficos para 
PlayStation 4” da iGN. Um sucesso comercial, em janeiro de 2014 
o jogo já tinha ultrapassado a marca dos 2,1 milhões de unidades 
vendidas em todo o mundo.

Jogabilidade
Tal como os antecessores, Killzone: Shadow Fall é um video-

jogo de  tiro na primeira pessoa jogado num cenário de  ficção 
científica. armas de antigos jogos Killzone, como a espingarda de 
assalto M82, a sta-52 ou a pistola sta-18, voltam a estar disponí-
veis em Shadow Fall. Novas armas também estão incluídas como 
a lSr44, uma espingarda híbrida de precisão/assalto, que funcio-
na como uma miniatura de uma metralhadora.

durante alguma parte da campanha, o jogador controla o 
Owl, um avançado drone de ataque usado pelos Shadow Mar-
shals. Os jogadores controlam o Owl com a base tátil do con-
trolador da PlayStation 4, o dualShock 4, mudando entre “attack 
Mode” para atacar um grupo de inimigos, “Zipline Mode” para 
criar uma tirolesa para uma travessia rápida, “Stun Mode” que faz 
com que uma área fique com os aparelhos eletrônicos danifica-
dos e “Shield Mode”, que protege um Shadow Marshal com um 
escudo frontal de energia.

cenário
Killzone: Shadow Fall acontece trinta anos depois dos acon-

tecimentos dos jogos anteriores  Killzone. a vida em Helghan, 

planeta natal dos Helghast, caiu em ruína depois da guerra. a in-
terplanetary Strategic alliance (iSa) permite aos refugiados Helghast 
restabelecerem-se no planeta Vekta. O jogo mostra os Vektan e os 
Helghast a viverem numa enorme cidade dividida por um muro de 
segurança. Os Helghast lutam pelo seu direito de existir, enquanto 
que os Vektans lutam pela sobrevivência, levando a uma “guerra fria” 
entre ambos.

É a vez de lucas Kellan, um membro de uma unidade militar in-
teligente conhecida como Shadow Marshals, na tentativa de proteger 
a frágil paz que ainda existe. Um novo guerreiro para uma nova era de 
guerra, as missões de Kellan vão desde infiltrações pacíficas a com-
bates no exterior. lucas terá de ser metódico e pronto a adaptar-se, 
porque qualquer passo em falso poderá levar à destruição.

É isso aí pessoal. Espero que tenham gostado! Bom 
final se semana, fiquem com Deus e até a próxima! 

Cochilar à tarde prejudica 
o sono da noite?

Quem consome leite com 
achocolatado dificulta a 
absorção dos seus nutrientes?

deixar as mãos na água fria 
evita bolinhas no esmalte?

Mito. Não 
existe nenhu-
ma evidência 
que o cochilo à 
tarde compro-
meta o sono 
de noite. após 
o almoço é 
natural sentir 
sono (pelo des-
vio de sangue 
para os órgãos 
relaciona-
dos à digestão, aliado a acidificação do estômago, reduzindo a 
acidez do sangue e gerando sonolência). esse cochilo, no en-
tanto, não deve passar de 30 a 60 minutos. Você troca um pe-
ríodo de baixo rendimento no estudo ou trabalho por um des-
canso que aumentará o rendimento das atividades à tarde.

Verdade. Porém 
não são todos os 
nutrientes. alguns 
estudos mostram que o 
consumo de leite com 
alimentos ricos em oxa-
lato, um componente 
presente no chocola-
te, pode interferir na 
absorção do cálcio.

Verdade. em dias 
quentes, ajuda. É que 
quando a tempera-
tura do corpo está 
elevada os solventes 
demoram a evaporar, 
mantendo o esmal-
te molhado e mais 
propenso à formação 
dessas deformida-
des. Mergulhar os 
dedos na água gelada 
evita o processo.

http://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_eletr%C3%B4nico
http://pt.wikipedia.org/wiki/PlayStation_4
http://pt.wikipedia.org/wiki/T%C3%ADtulo_de_lan%C3%A7amento
http://pt.wikipedia.org/wiki/Am%C3%A9rica_do_Norte
http://pt.wikipedia.org/wiki/Europa
http://pt.wikipedia.org/wiki/Am%C3%A9rica_do_Sul
http://pt.wikipedia.org/wiki/Jap%C3%A3o
http://pt.wikipedia.org/wiki/Intelig%C3%AAncia_artificial
http://pt.wikipedia.org/wiki/IGN
http://pt.wikipedia.org/wiki/Tiro_em_primeira_pessoa
http://pt.wikipedia.org/wiki/Fic%C3%A7%C3%A3o_cient%C3%ADfica
http://pt.wikipedia.org/wiki/Fic%C3%A7%C3%A3o_cient%C3%ADfica
http://pt.wikipedia.org/wiki/Tirolesa
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SÁBADO (26)
Jantar-dançante – Salão Paroquial Católico – Grupo Só alegria

 
DOMINGO (27)

Festa da Padroeira – Salão da linha Primavera baixa – Co-
munidade 

MÊS DE MAIO

SÁBADO (03)
Jantar-dançante de Casais - Salão da linha Cabeceira do 
iraceminha - Comunidade luterana 

DOMINGO (04)
Festa do Padroeiro São José Operário - Salão Paro-
quial Católico - Comunidade São José Operário

SÁBADO (10)
Jantar - Salão Comunitário bairro Floresta - aPP Juscelino Kubitschek

SÁBADO (17)
Exposição de Carros Antigos - Parque de exposições 
Carlos alberto begrow (Tomatão)

Baile – linha São Paulo - Comunidade Católica
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Serelepe conta a Pituca que 
conseguiu fugir do orfanato e 
ela esconde o menino debaixo 
de sua cama, sem que Catarina 
desconfie. Epaminondas diz 
a Catarina e Pituca que, se 
Serelepe aparecer em sua casa, 
o mandará para o reformatório 
em São Paulo. Padre Santo 
conta para Epaminondas que 
ajudará Renato a construir 
um pronto-socorro na Vila e 
o coronel o critica. Juliana 
tenta convencer Gina a usar 
maquiagem, mas ela não gosta 
da iniciativa da professora. 

Juliana fica tensa quando 
Helena sugere que talvez ela 
esteja grávida de Jairo. Clara 
mostra para a família fotos da 
viagem de Chica e Ricardo à 
Itália. Luiza ouve os amigos 
comentando que Verônica se 
separou de Laerte. Chega a 
noite de inauguração do Galpão 
Cultural. Laerte fica incomoda-
do ao ver Verônica brilhando no 
recital ao lado de um violinista 
famoso e charmoso. Felipe 
chega ao galpão acompanhado 
de Silvia. 

Inês conta que Heloisa, Thomaz 
e Jorge alugaram um helicóp-
tero e foram pra Comunidade e 
todos se desesperam. William 
e Marlon se revezam diante do 
comunicador esperando por 
contato de Lili. Lili, Tereza e 
Paulinha começam a pensar no 
plano contra LC. Guto diz que 
está preparando equipamento 
para provocar uma pane nas 
comunicações da Comunidade. 
Tereza diz a Paulinha que 
pretende passar LC e depois Lili 
na máquina da felicidade.

Mãe Benta percebe que Zelão 
tem vergonha de ir à escola. 
Pituca confessa para Catarina 
que Serelepe estava escondido 
em sua casa. Juliana avisa a 
Gina que Dona Tê permitiu 
que ela dormisse no quarto da 
jovem, até que o prefeito cons-
trua um banheiro na escola. 
Epaminondas avisa a Juliana 
que Catarina foi até Antas 
comprar material escolar para 
seus alunos adultos. Ferdinando 
comenta com Pedro Falcão 
sobre o encantamento que 
sente por Juliana. 

Helena abre a porta e tem uma 
conversa ríspida com Laerte. 
Cadu fica incomodado ao ver 
Ivan com Marina e pede que 
Clara mostre à fotógrafa a 
aliança nova. Dulce diz a He-
lena que André tem certeza de 
que Luiza está apaixonada por 
outro homem. Jairo encontra 
Nando no elevador e o provoca. 
Shirley diz a Virgílio que lhe 
dará um cavalo de presente. 
Gorete conta para Helena que 
várias vezes ouviu discussões 
entre Jairo e Juliana.

LC decide mandar Tereza pra 
máquina, mas sem a fórmula 
estabilizadora. Kleber pede 
perdão a Berenice por tudo o 
que fez. Lili faz contato com os 
amigos e diz que Tereza será 
enviada para Tapiré depois que 
passar pela máquina. Todos 
ficam preocupados com o 
sumiço de Heloisa, Thomaz e 
Jorge. Kleber agradece a força 
que tem recebido de Keila e 
Fátima. Romildo pergunta se 
Selma quer ser sua rainha e 
ela aceita.

Izidoro conta para Epaminon-
das que Serelepe está na casa 
de Mãe Benta. Epaminondas 
avisa a Catarina que mandará 
Mãe Benta e Zelão para fora 
de sua fazenda, em defesa de 
Pituca. Pedro Falcão elogia o 
trabalho de Ferdinando feito 
nas suas terras para Giácomo. 
Epaminondas dispensa Zelão 
e diz a ele que quer a casa 
de volta. Giácomo aconselha 
Zelão a procurar alguém que 
lhe oriente sobre seus direitos 
em relação à casa. 

Para ajudar Bárbara, Shirley 
chama André para um banho 
de piscina em sua casa. Ben-
jamim diz a Virgílio que está 
pensando em se mudar para 
a casa de repouso. Juliana 
se olha no espelho tentando 
adivinhar como ficará sua 
imagem depois que a barriga 
começar a crescer. André liga 
para Bárbara e diz que não 
poderá ir à sua casa, deixando 
a menina furiosa com Shirley. 
Clara dá total apoio a Cadu, 
preocupada com seu possível 
transplante de coração.

Amância diz a Epaminondas 
que Catarina se recusa a 
dormir no quarto com ele. 
Ferdinando avisa a Pedro 
Falcão que não permitirá que 
Epaminondas expulse Mãe 
Benta e Zelão de casa. Dona 
Tê fica admirada ao ouvir Gina 
dizer que está começando a 
gostar do jeito de Ferdinando. 
Rosinha comenta com Amân-
cia que Mãe Benta acha que 
Zelão está furioso com Rodapé. 
Rodapé propõe à professora 
que ela confesse para Zelão que 
gosta dele.

Marina se preocupa com sua 
situação financeira. Nando 
pensa em como fazer para 
separar Juliana de Jairo. Ivan 
fica feliz ao ver Clara e Cadu 
se tratando carinhosamente de 
novo. Luiza e Laerte trocam 
olhares no Galpão Cultural. 
Shirley diz a Rafaela que um 
dia Bárbara vai agradecê-la 
por tentar ajudá-la a conquis-
tar André. Helena diz a Virgílio 
que gostaria de fazer com ele 
uma viagem para o exterior e 
ele sugere Goiânia, deixando-a 
desanimada. 

Ferdinando explica a Pedro 
que, a pedido de Juliana, 
gostaria de comprar um vestido 
para Gina para que as pessoas 
percebam sua beleza. Juliana 
escreve uma carta e pede a 
Rodapé que a entregue a Zelão. 
Juliana pede a Ferdinando que 
leia para Zelão a carta que 
escreveu para ele. Ferdinando 
convida Gina para passear em 
Antas, mas ela recusa o convite 
e ele então convida Juliana. Ze-
lão aceita que Ferdinando leia 
a carta que Juliana escreveu 
para ele.

Silvia fica preocupada com 
os novos exames de Cadu e já 
começa a pensar seriamente 
no transplante. Verônica fica 
animada ao ver tantos alunos 
querendo se matricular nos 
cursos oferecidos pelo Galpão 
Cultural. Selma e Viriato saem 
para passear juntos e relem-
bram momentos de quando 
todos moravam em Goiânia. 
Luiza e Helena discutem for-
temente por causa de Laerte. 
Juliana se irrita com os modos 
de Jairo à mesa. 

Zelão fica comovido com as pa-
lavras de Juliana. Pedro Falcão 
fica bravo com Giácomo ao 
ouvir do comerciante que todos 
sabem que Gina não gosta 
de homem. Ferdinando diz a 
Juliana que Zelão está muito 
apaixonado por ela. Gina diz 
a Juliana que Ferdinando está 
apaixonado por ela. Pedro pede 
a Gina que vá com Ferdinando 
e Juliana para Antas. Pedro 
Falcão avisa a Padre Santo que 
Gina e Juliana vão à missa que 
ele celebrará na Vila.

A conversa entre Marina e Dio-
go sobre a situação financeira 
do estúdio é tensa, deixando 
Vanessa preocupada com o 
futuro do trabalho.
Helena reclama de Luiza para 
Virgílio, deixando o marido 
exasperado. Verônica tenta 
causar ciúme em Laerte, mas 
não tem sucesso. André de-
monstra carinho por Bárbara, 
mas logo ela fica chateada ao 
perceber que ele a considera 
uma boa amiga. 
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RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

SEGuNDA TERçA QuARTA QuINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes
1 kg de linguiça de frango ou suína, fina
1 fio de azeite
2 dentes de alho com cas-
ca, levemente amassados
2 ramos de tomilho
2 xícaras de couve fatiada e picadinha
1 cebola picada
1 dente de alho picado
2 colheres (sopa) de manteiga
1 ½ xícara de farinha de beiju de tapioca
1/2 xícara de cachaça
Sal e pimenta-do-reino moída na hora

Modo de preparo
 aqueça em fogo alto uma frigideira antiaderente, 
com um fio de azeite, o alho inteiro e ramos de 
tomilho. adicione a linguiça e não mexa, para 
que não solte água. deixe dourar por aproxima-
damente 3-5 minutos. depois, mexa um pouco 
para dourar de todos os lados. Coloque a cacha-
ça, sempre em fogo alto, e flambe com cuidado.
abaixe o fogo, acrescente 1 xícara de água e 

deixe a linguiça cozinhar por aproximadamen-
te 20 minutos, mexendo de vez em quando.
enquanto ela cozinha, aqueça a man-
teiga em uma panela e refogue a cebola 
e o alho até que comecem a dourar.
acrescente a couve e, em seguida, a farinha, me-
xendo vigorosamente, até que todos os ingredien-
tes se incorporem. Tempere com sal e pimenta.
Fatie as linguicinhas e sirva sobre a farofa, 
em potinhos individuais ou numa travessa.

Bom apetite! 

LINGUIcINHA NA cAcHAçA 
SOBRE FAROFINHA DE cOUVE

Variedades
V/10
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SE
PARELHAT

NOMESSE
TEFINAL
ODIADOE

ADORNOUF
ORTARN

O

SBEAGLE
SI

MSU
GA

CALIB
RAGEM

NATASN
EO

TGNLIV
CORT

ICOIDE
SELO

SSAL

Sala do
Templo de
Salomão
(Bíblia)

O maior
do mundo
é a capiva-
ra (bras.)

Édouard
Manet,
pintor

francês

Invento de
Alexander
Graham

Bell
Suzana
Amaral,
cineasta
brasileira

O ponto
que en-

cerra um
período

Sigla de 
localiza-
dor na

internet

Rio que
banha a
Toscana

Emprego
do bibelô

na estante

A raça do
Snoopy

(HQ)

Resposta
comum do 
permissivo

Justifica-
tiva para
a cura

espantosa
Fator que
aumenta 
a vida útil
dos pneus

Poema
épico de
Virgílio

Integra a
decoração

da casa

Base para
fazer

manteiga
(pl.)

Anti-in-
flamatório
hormonal
(Farmac.)

Estampi-
lhas dos
Correios

Conser-
vante do
bacalhau

Sul-sudes-
te (abrev.)
Situado no
passado

Lady (?),
cantora

"Novo", em
"neologia"

Consoantes
de "gota"

Sinal
nasalador

Número
igual de
pontos,
no jogo

dos dados
É trocado
no crime
de falsa

identidade

Detestado

Termo que significa "obra
pública subutilizada" (pl.)

Lírio
54, em al-
garismos
romanos

Chupa;
sorve 

Encanto
(ing.)

"(?) de
Março",
sucesso
da MPB

Animal que puxa
carroças

Formato
do rodo

2/it. 3/url. 4/arno — asno. 6/beagle — eneida. 7/parelha. 10/corticoide.

O bêbadO e a blazeR
Um homem estacionava uma 
blazer 4x4, para trabalhar, sempre 
no mesmo lugar de uma praça. 
Um dia um bêbado chegou e viu 
aquele carro escrito 4x4 e falou:
- 4x4? Ãah... igual a dez-
esseis. - e escreveu com 
uma pedra o número. 
depois disso o dono do carro viu, 

ficou furioso e mandou para a 
oficina. No dia seguinte o mes-
mo bêbado viu o carro de novo, 
escreveu a mesma coisa e saiu. 
O dono do carro apareceu, ficou 
furioso e mandou pintar de novo; 
mas só que dessa vez ele mandou 
pintar e pôr a placa junto: 4x4=16, 
para ver se o bêbado parava de 
escrever. No dia seguinte o bêba-

do viu a placa certinha: 4x4=16, 
pegou outra pedra e escreveu 
bem grande no carro: CerTO!!!

SapataRIa dO pORtuguêS
TriM!!! 
Toca o telefone na sapataria 
do português e ele fala: 

- alô! Casa de Calça-
dos do Joaquim. 
- Como? Casa de Calça-
dos?! - espantou-se o rapaz 
do outro lado da linha... 
- É sim! - Confirmou o português. 
- desculpe, me enga-
nei de número! 
- Não tem problema! Traz 
aqui que eu troco!

PiaDas

HOróSCOPO 
áries
O romance pode bater de frente 

com os seus interesses profissionais. 
Talvez seja necessário sacrificar um 
para que o outro cresça. Pense nisso! 
Seu serviço está bem amparado, mes-
mo assim, uma sensação de dúvida vai 
tomar conta de seu espírito. evite gastos 
desnecessários. Nas conversas com o 
seu pessoal, evite abordar assuntos po-
lêmicos ou provocará brigas.

Touro 
No romance, a distância pode se 

tornar um obstáculo. Viagem pode tra-
zer o estímulo que a sua vida amorosa 
necessita. No trabalho, novos horizon-
tes estão se abrindo. aproveite para 
unir forças. Mas tudo que conseguir 
será fruto do seu esforço. Notícias de fa-
miliares mais velhos ou de outra cidade 
terão uma influência bastante positiva 
em sua vida familiar.

Gêmeos
a dois, poderá enfrentar altos e 

baixos nesse período. Convém ser mais 
transparente. Segredos ou mentiras 
podem magoar. No trabalho, desejo de 
se sobressair pode bater de frente com 
aquilo que esperam de você. Fique 
atenta a tramas de bastidores. 

câncer
Problemas que vinham se acumu-

lando na vida a dois podem vir à tona 
agora. Tornar convivência entre vocês 
melhor só dependerá de você. aprovei-
te o momento para trocar ideias, parti-
lhar projetos e dividir tarefas no traba-
lho. ressentimentos poderão aparecer 
entre os familiares. Mas com muito 
jogo de cintura você vai resolver tudo.

Leão
a dois, o clima é de insegurança. 

Na sede de atingir suas metas no tra-
balho, o par pode acabar ficando para 
escanteio. Cuidado! Não adianta ficar 
se cobrando demais: respeite suas li-
mitações. Por outro lado, tenha cuida-
do com intrigas. alguém pode querer 
prejudicá-la. No convívio familiar, evite 
tomar partido. Você será mais útil ten-
tando acalmar os ânimos.

Virgem
O astral é de intensidade na relação 

a dois. Mas o ciúme, seu ou de quem 
ama, pode provocar estragos. evite se 
impor e complicar ainda mais as coi-
sas. No trabalho, terá dificuldades para 
lidar com pressões. Considere a possi-
bilidade de se dedicar a uma atividade 
que traga mais prazer ao seu cotidiano. 
Você saberá conciliar a sua vida familiar 

com seus outros planos.

Libra
a dois, o clima pode ficar nebuloso. 

Não permita que outras pessoas ou a 
família interfiram em sua vida afetiva. 
Na paquera, evite se precipitar ou irá 
se decepcionar. Será preciso manter 
a harmonia no ambiente de trabalho, 
que estará um pouco tumultuada. Se 
descuidar do seu dinheiro, há sinais de 
perdas.

 
Escorpião
Se está só, cuidado para não perder 

o pé da realidade. a dois, a insegurança 
pode gerar conflitos. relações estáveis 
contam com maior proteção das estre-
las. No trabalho, alguns de seus planos 
podem não sair como você deseja. Te-
nha cuidado com pessoas e oportuni-
dades. 

Sagitário
No romance, fazer concessões será 

fundamental. evite ficar alimentando 
velhos ressentimentos. Se está sozinha, 
aposte na discrição para laçar o coração 
do paquera. No serviço, um projeto tem 
tudo para deslanchar. Mas você pode ter 
dificuldade para dividir tarefas. evite im-
por seus pontos de vista e a paz familiar 
logo voltará a reinar. É melhor assim!

capricórnio
a dois, é preciso encontrar uma 

maneira de se tornar mais próxima do 
par. Se não tem alguém, evite se jogar 
de cabeça em um relacionamento ou 
corre o risco de se decepcionar. No tra-
balho, solte a sua imaginação e aposte 
no seu taco. Mas faça tudo nos bastido-
res. Mostre-se solidária e generosa, pois 
os familiares vão precisar sua força. 
Nada de egoísmo.

Aquário
Não deixe a insegurança dominar 

seu coração e afetar o bom entendi-
mento com quem ama. Se está numa 
relação que não funciona, este é o mo-
mento de fazer ajustes. Não faça propa-
ganda de seu progresso. Corra atrás dos 
seus sonhos, sem esperar pelos outros. 

Peixes
O companheirismo promete to-

mar conta do romance, apimentando 
os momentos íntimos. Você e o par vão 
estar bastante envolvidos. No traba-
lho, terá disposição para colocar seus 
planos em prática. empenhe-se para 
fazer valer sua vontade. em relação ao 
dinheiro, evite extravagâncias. Tente 
contornar os problemas familiares com 
atitudes positivas. 
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Fé E DEVOÇÃO 

Procissão que exaltou a morte e ressureição de Jesus Cristo foi 
um dos atos mais emocionantes da Semana Santa 

Celebração especial de Páscoa 
reúne fieis em Maravilha 

ILAINE ROHDEN

Centenas de fieis da igreja Ca-
tólica de Maravilha participaram da 
programação especial da Páscoa, que 
iniciou na Quarta-feira de Cinzas, 
ainda em março. O ponto alto da pro-
gramação acontece na Semana San-
ta, que teve início com o domingo de 
ramos, celebrado este ano no dia 13 
de abril, que marca a entrada de Jesus 
Cristo em Jerusalém. 

durante toda a Semana Santa 
a programação foi voltada para a 
Páscoa. Uma das celebrações mais 
marcantes aconteceu na Sexta-fei-
ra Santa (18), quando foi realizada a 
encenação da morte e ressureição de 
Jesus Cristo. 

a encenação iniciou em frente 
à igreja Matriz São José Operário e 
percorreu algumas ruas e avenidas, 
sendo finalizada em frente ao antigo 
Seminário de Maravilha. Centenas de 
fieis católicos e simpatizantes acom-

panharam a procissão, que com emo-
ção relatou o caminho que Jesus Cris-
to percorreu antes de ser crucificado. 

a procissão e encenação conta-
ram com a colaboração de pessoas 
de diversas comunidades católicas 
do município, que encenaram o so-
frimento de Jesus e emocionou quem 

acompanhou.
a programação especial de Pás-

coa ainda contou com o Sábado de 
aleluia, que celebra à noite a Vigília 
Pascal, e o domingo de Páscoa, que é 
o dia mais importante para a fé cristã, 
pois Jesus vence a morte para mostrar 
o valor da vida.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Encenação iniciou em frente à Igreja Matriz 

Jesus Cristo foi escolhido para ser pregado na cruz 

Crucificação de Jesus Cristo marcou a encenação 

Ressuscitação de Jesus representa o começo de uma vida nova

Pessoas de diversas comunidades auxiliaram na encenação 

Comunidade católica acompanhou a procissão 
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Bom Jesus do Oeste

Imunização 

Páscoa é lembrada em 
escolas da rede municipal

Hoje é Dia D de vacinação 
contra a gripe 

em comemoração à Páscoa, as 
crianças da rede municipal de en-
sino de bom Jesus do Oeste fizeram 
diversas atividades na semana rela-
cionada à data, como confecção de 
cestas e pintura de ovos. Também 
participaram da atividade de conta-
ção de histórias com o tema “a ver-
dadeira história da Páscoa”, realizado 
pela professora Fabiane Morandini, 
na biblioteca municipal, e foram 
agraciadas com a tradicional cesta de 
doces, entregue na escola Municipal 
Professor albano borre e no Jardim 
de infância Chapeuzinho Vermelho, 
com a presença do coelho.

Para encerrar a programação, na 
quarta-feira foi realizada Noite Cul-
tural da Páscoa, com apresentações 
das crianças e adultos que frequen-
tam as aulas de coral, violão, gaita, 
patinação e dança de salão, ofereci-
das pelo departamento de Cultura.

a secretária de educação, eli-
sandra Ceschini Senhor, relata que 
a noite foi uma maneira de incenti-
var e valorizar o trabalho que vem 
sendo desenvolvido pelo departa-
mento de Cultura. “Parabenizo os 
professores pelo trabalho realizado 
e as apresentações das crianças e 
adultos na noite”, finaliza. 

Crianças receberam cestas de doces e a visita do coelho

Ascom/Prefeitura

32 equipes participaram envolvendo aproximadamente 
350 atletas

21ª Olimpíada São José Operário 
é realizada 

MARAVILHA 

a 21ª Olimpíada São José Operá-
rio organizada pela comunidade ca-
tólica da igreja Matriz de Maravilha 
foi realizada nesta semana.

Os jogos, que tiveram início 
na terça-feira (22) e encerra-
mento na noite de ontem (25), 
foram realizados no Salão Paro-
quial Católico e contaram com a 
participação de 32 equipes.

O campeonato foi dividido 

em cinco categorias, sendo elas: 
feminina, com a participação 
de quatro equipes; e masculina, 
com a participação de 28 times, 
que foram divididos nas subca-
tegorias livre, veterano e interior. 

de acordo com o organiza-
dor do evento, Osmar Kreuz, 
aproximadamente 350 atletas 
estiveram envolvidos na Olimpí-
ada. “Para o próximo ano, em que 

comemoramos os 50 anos da igreja, 
estamos reformulando o funcio-
namento da Olimpíada São José”, 
destaca.

Os primeiros colocados na 
Olimpíada receberam troféu, me-
dalhas e fichas de carne para a 
Festa São José Operário, que será 
realizada no dia 04 de maio. Já os 
2º e 3º colocados receberam me-
dalhas e fichas de carne.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Organizadores da Olimpíada São José Equipes masculinas foram divididas em três 
subcategorias

Teve início na última terça-fei-
ra (22) a Campanha de Vacinação 
Contra a Gripe, que se estenderá 
até o dia 05 de maio. Conforme a 
responsável pela Sala de Vacinas de 
Maravilha, roselaine de Castro, nes-
te sábado (26), dia d de vacinação, 
as unidades de saúde do bela Vista, 
Centro ii, CaiC e Novo bairro esta-
rão abertas das 8h às 16h30, e a Sala 
de Vacinas atenderá das 8h às 17h.

a vacina será fornecida gratui-
tamente às crianças de seis me-
ses a quatro anos, 11 meses e 29 

dias, gestantes, puérperas (até 45 
dias após parto), trabalhadores de 
saúde, indivíduos com 60 anos ou 
mais, pessoas portadoras de doen-
ças crônicas, população privada de 
liberdade. “ressaltamos à popula-
ção que não esqueça de levar a ca-
derneta ou cartão de vacinas e, os 
portadores de doenças crônicas, um 
comprovante da doença ou prescri-
ção médica”, reforça roselaine.

a vacina é trivalente, ou seja, 
protege contra a H1N1, H3N2 e 
Massachusetts/2012.

Ilustração

Campanha de Vacinação Contra a Gripe se estenderá até o dia 05 de maio
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NOVO bairrO

Não há nada que comprove qual é o bairro mais antigo de 
Maravilha, mas os moradores do Novo bairro afirmam 
que é o mais antigo do município. Carmélia bassani vive 

há mais de 40 anos no Novo bairro. ela foi para o local depois 
de ter residido em várias outras cidades, do estado do Paraná e 
rio Grande do Sul. Por problemas pessoais, Carmélia teve que 
morar na rua com os cinco filhos, logo que chegou ao municí-
pio. “eu tinha um vizinho na linha Guaraipo, que comprou um 
terreno na cidade bem baratinho. Meu filho veio para casa e 
disse: ‘Mãe, se você der uma junta de terneiros para o vizinho, 
ele vai dar o terreno para você’. No outro dia fui para a cidade e 
fiz o negócio”, conta. ela desmontou um ranchinho que ha-
via construído naquela linha e, com um caminhão, trouxe as 
madeiras para o terreno adquirido. “desfizemos o ranchinho 
lá e construímos aqui. isso faz uns 46 anos já. Quando che-
guei aqui tinha duas ou três casas e o resto era tudo terreno 
vazio. esse bairro é o mais antigo da cidade, com certeza. lá 
para cima era tudo mato, não tinha nada”, relata Carmélia.

O Novo Bairro
Carmélia diz que jamais sairá de seu bairro para morar 

em outro local. “É muito bom morar aqui e sou uma das mo-
radoras mais antigas. Só saio daqui quando morrer”, afirma.

Porém, a senhora explica que apenas na legislatura do então 
prefeito eloy ranzi (1977 a 1983) o bairro recebeu atenção. “Foi 
ele quem botou luz para todos nós e depois luz nas ruas. Foi ele 
quem fez calçamento. depois do ranzi, não apareceu mais nada. 
Não teve mais ninguém que olhasse para o nosso lugar”, reflete.

Outra reclamação feita pela moradora é a localização do pos-
to de saúde. “Precisaria ter feito o posto de saúde aqui embaixo 
porque é ruim para os idosos irem até lá em cima. e é ruim para 
caminhar neste calçamento, que está pedindo socorro”, pontua.

conjunto Habitacional Novo Bairro  
em julho de 1992 foi inaugurado o Conjunto Habitacio-

nal Novo bairro, com 159 casas, o maior já construído em 
Maravilha. O local é conhecido como Cohab, por ter sido 
na época uma realização da Companhia de Habitação do 
estado de Santa Catarina (Cohab), juntamente com a Pre-
feitura e fonte de recursos da Caixa econômica Federal.  

Os primeiros trâmites para a construção das casas 
ocorreu ainda nos anos 80. após, foi o conjunto habitacio-
nal que impulsionou o crescimento do bairro, que antes 
era composto por um número pequeno de moradias.  

Quando 
cheguei aqui 
tinha duas ou 
três casas e o 
resto era tudo 
terreno vazio. 
esse bairro é 
o mais antigo 

da cidade, 
com certeza. 
lá para cima 

era tudo 
mato, não 

tinha nada”, 
diz carmélia 

Bassani, moradora 
do Novo Bairro

Fotos: Museu Municipal Padre Fernando Nagel

Arquivo/O líder

Carmélia Bassani 
mora no bairro há 

mais de 40 anos

Trâmites e 
construção 
das casas 
iniciou nos 
anos 80

Conjunto 
Habitacional 
Novo Bairro 

com 159 
casas foi 

inaugurado 
em 1992
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NOVO bairrO

Considerado o bairro mais an-
tigo de Maravilha, o Novo bairro é 
um dos mais populosos e maiores 
em extensão. Muitas pessoas, os pró-
prios moradores do bairro inclusive, 
confundem o Conjunto Habitacional 
Novo bairro, popularmente conhe-
cido como Cohab, com um bairro, 
porém ele faz parte do Novo bairro. 

ao passear pelo local é nítido 

perceber as más condições das ruas, 
que na sua maioria são de calçamen-
to e com diversos buracos. esta é 
uma das maiores reivindicações dos 
moradores, principalmente pelo fato 
de ser um bairro antigo e não receber 
os cuidados necessários. a maioria 
das ruas do bairro não têm calçadas, 
no passeio público tem grama plan-
tada. 

Uma característica marcante do 
bairro são as casas construídas no 
conjunto habitacional, algumas de-
las ainda mantêm o mesmo formato. 
Os moradores destacam a calmaria, 
tranquilidade e a segurança do bair-
ro, o que o torna agradável de morar. 

durante o dia é possível encon-
trar muitas pessoas em casa, o que 
também facilita que os vizinhos se 

visitem, o que, conforme eles, é feito 
rotineiramente. as famílias são for-
madas em média por três ou quatro 
pessoas.

No bairro não tem muito comér-
cio, são alguns mercados, farmácia e 
alguns bazares, porém isso não inco-
moda os moradores, pois a facilidade 
de acesso ao Centro é um fator posi-
tivo para eles.

as crianças do bairro têm à dis-
posição um campo de grama, porém 
não tem pracinha. Já os moradores 
adultos têm dois salões e uma acade-
mia ao ar livre. Os grupos de idosos e 
de mães são os destaques do bairro. 
O Grupo de idosos raiar do Sol con-
ta com aproximadamente 130 sócias 
e o Clube de Mães estrela dalva tem 
mais de 70 sócias.

a associação de moradores foi fundada no dia 08 de dezembro de 
1987, tem como presidente danilo Signori, que está no cargo há sete 
anos. Hoje a associação não possui sócios e é aberta para todos os mora-
dores do bairro que desejam participar.

Há aproximadamente três anos a associação conseguiu verbas para 
a construção do salão comunitário. “Nós queremos terminar o salão que 
já está com o telhado, cozinha, copa, sala de carnes, churrasqueira e ba-
nheiros prontos. agora falta a estrutura das paredes e o chão da parte 
maior do salão”, afirma o presidente.

Outro movimento atual da associação é a construção do asfalto no 
bairro. “Fizemos um pedido para a administração há mais de três anos. 
agora estamos esperando. ano passado o presidente da Câmara de Ve-
readores, doraci Felisiak, devolveu a sobra do dinheiro da Câmara para 
a Prefeitura e ele pediu que esse dinheiro fosse investido no asfalto”, res-
saltou.      

Outro feito da associação foi a doação do terreno, que em parceria 
com toda a comunidade, por meio de promoções, angariaram fundos 
para a construção da igreja Nossa Senhora de Fátima.

diretoria: danilo Signor (presidente); ilone Sulzbacher (vice-presi-
dente); Jacir bortolotto (tesoureiro); Hugo benedito (vice-tesoureiro); 
Cristiane bortolotto (secretária); Gilmar antonio bertamoni (vice-secre-
tário). Conselho fiscal – dioraci weber do Nascimento. Fiscais – Henrique 
Parizzi, Olmiro Pelison, luiza Maria dal Mago, Mauricio Muller, ari de 
bastiani e Vanderlei de Souza leite. Tesoureiro, Jacir Bortolotto, e presidente da associação, Danilo Signori

Ilaine Rohnen/O Líder

a associação foi fundada em setembro de 1992. Uma de suas ações foi a construção 
do salão comunitário do Conjunto Habitacional Novo bairro, juntamente com recursos 
da administração. atualmente ela é presidida por romeu Freitag, que assumiu em 2013. 

a associação busca resolver os problemas do bairro e realiza algumas promoções. 
agora a busca é para que seja feita a reforma no pátio da sede e a iluminação no campo 
de futebol. “a prefeita já foi olhar o local e estamos buscando recursos com a adminis-
tração”, destaca Freitag.

ele afirma que os moradores não costumam participar das reuniões da associação. 
“estou na diretoria há muitos anos e quando chamamos os moradores eles não partici-
pam”.  

diretoria: romeu Freitag (presidente), antonio Zinn (vice-presidente), renilson Gra-
ff (tesoureiro), Hercilio bueno da luz (vice-tesoureiro), dionara Jaqueline Freitag (secre-
tária) e Carmem lucia Mallman (vice-secretária). Conselho Fiscal: abilio Hammes, José 
inacio Schuster, Helio Furlanetto, altemir riboldi e Mario antonio walter.

 Presidente Romeu Freitag

 Isabel Müller/O Líder
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a Unidade de Saúde Novo bair-
ro foi inaugurada no dia 07 de abril de 
2011. atualmente atende cerca de 3.205 
pessoas, de quatro bairros e parte do 
interior, como das linhas Mariporã e 
Cabeceira do barro Preto.

Prestam atendimento na unidade 
um médico da estratégia Saúde da Fa-
mília (eSF), um médico clínico geral, 
uma enfermeira, duas técnicas em en-
fermagem, um auxiliar administrativo, 
um profissional de serviços gerais, um 

dentista, uma dentista para bebês, uma 
auxiliar de odontologia, dois ginecolo-
gistas/obstetras e um pediatra.

Na unidade são realizados proce-
dimentos médicos, odontológicos, am-
bulatoriais de enfermagem, farmácia 
básica, coleta citopatológica, agenda-
mento de consultas e exames especia-
lizados, agendamento de transporte 
fora de domicílio, consulta de enfer-
magem, visitas domiciliares e educa-
ção em saúde.

Academia ao ar livre
a academia ao ar livre foi instalada em dezembro de 

2011. O local é um dos lugares de lazer e de exercícios físicos 
para os moradores, que afirmam que o local é muito usado e 
os equipamentos estão em boas condições.

Campinho de areia
existia um campinho de areia, mas hoje restam somente 

postes do concreto. de acordo com os moradores, o campi-
nho em uma época era muito usado pelas crianças e com o 
passar do tempo, algumas depredações aconteceram no lo-
cal e não foram realizadas as manutenções necessárias, o que 
ocasionou a desativação do mesmo. 

Identificação das ruas 
a falta de identificação foi outro problema 

levantado pelos moradores. algumas ruas não 
contam com placas de identificação, dificultan-
do quando as pessoas procuram por algum en-
dereço no bairro. 

Igrejas 
O Novo bairro possui três igrejas: a Comunidade Nossa Senhora de Fátima, a igreja Pentecostal 

Cristo Para as Nações e a Comunidade evangélica Pentecostal restauração. a maioria dos morado-
res frequentam a igreja católica, que acolhe também os moradores do bairro Civemara, Cohab, do 
loteamento Universitário e da linha Mariporã. Os outros moradores se dividem nas outras igrejas 
do bairro ou a de sua preferência.  

Lixeiras
a falta de lixeiras públicas também 

é uma queixa dos moradores. Hoje, em 
frente a algumas residências, há tonéis 
e outras lixeiras foram colocadas pelas 
próprias famílias. Os moradores soli-
citam que sejam colocas lixeiras novas 
em diversos pontos do bairro.

O salão comunitário, assim como o campo de suíço e a cancha de 48 em 
anexo, pertence à associação Conjunto Habitacional Novo bairro. O campo 
serve como espaço de lazer para as crianças, bem como para o futebol entre os 
moradores. Já o salão é utilizado para promoções da associação, encontro de 
idosos e do Clube de Mães.

Salão Comunitário Conjunto 
Habitacional Novo Bairro  

Buracos 
Quem anda pelo bairro, é logo evi-

dente ver os diversos buracos na via. 
as ruas, por serem antigas, estão com 
sérios problemas de infraestrutura. Por 
esse motivo os moradores gostariam 
que as ruas fossem melhoradas e soli-
citaram asfaltamento há algum tempo, 
mas até o momento não sabem quan-
do o pedido irá se concretizar. alguns 
bueiros também foram mexidos, dani-
ficando assim a parte do calçamento.

Fotos: Isabel Müller e Ilaine Rohden/O Líder
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Moro aqui há 13 anos e gosto do bairro, é tranquilo, apesar de já ter ocorrido roubos na 

vizinhança, mas são casos isolados. Temos uma boa convivência com os vizinhos, agora 
mesmo estávamos aqui com uma roda de chimarrão. 

Quanto à saúde, precisa melhorar o atendimento, não são todos os dias que têm médi-
cos, seria bom ter mais vagas para consulta.

Falando em infraestrutura, faltam lixeiras, a maioria é improvisada pelos próprios 
moradores, a iluminação pública sempre que apresentou problemas, mas foi concertada. 
Quanto à educação, tenho um neto que estuda no Juscelino Kubitschek de Oliveira, pois 
não há escolas no bairro, mas ele vai a pé porque é perto. em relação a isso não tem pro-
blemas.

Faz 22 anos que moro aqui. a primeira coisa que nos faz gostar de morar aqui é porque 
temos casa própria, nós a adquirimos quando, há muitos anos, foi construído o conjunto 
habitacional, a Prefeitura doou o lote e a infraestrutura, depois nós pagamos uma quantia 
por mês durante aproximadamente três anos. 

O bairro é bem tranquilo, temos bons vizinhos, com os quais costumamos tomar chi-
marrão. a localização é boa, temos comércio, igreja pertinho, não há o que reclamar.

Moro aqui há 10 anos, gosto daqui. Os vizinhos são todos bons, o bairro é calmo, tem 
poucos assaltos. Quanto à infraestrutura, seria bom se as ruas fossem asfaltadas, pois os 
calçamentos estão ruins. em questão de saúde, precisa ir de madrugada para conseguir 
consulta. É difícil, precisamos de mais médicos.

 eu comprei minha casa por volta de 1993, eu saí por um tempo, depois retornei, e 
desde então faz 13 anos que moro aqui. Gosto do bairro, um ponto positivo é a vizinhança, 
temos bons vizinhos, não há alto índice de criminalidade, é bem tranquilo. 

Quanto à infraestrutura, precisaria fazer manutenção no encanamento de água, por-
que volta e meia está cheio de buracos. O calçamento está precário e a iluminação pública 
poderia ter lâmpadas mais fortes, porque é bastante escuro à noite. em relação à saúde, a 
nossa agente passa frequentemente, não tenho do que me queixar. Na educação acredito 
que seria bom termos uma creche.

O que tem para melhorar aqui no bairro são as estradas, porque tem bastantes bura-
cos, principalmente nestas três ruas aqui na frente de casa, mas afinal todas têm buracos. 
Todos estão reclamando das ruas. Para andar de carro é horrível.

Mas é um lugar bom de morar, calmo, tranquilo, nós não temos reclamações de vizi-
nhos. Não temos muitos casos de roubos, até temos o bar aqui e é tranquilo. 

Outro ponto de reclamação é sobre o Posto de Saúde, que está lá no morro e dificulta o 
nosso acesso. até pouco tempo faltava médico, mas agora parece que o médico está meio 
direto. Outra coisa é sobre o pediatra, que tem somente uma vez por semana, então preci-
saria de pediatra, porque criança é muito imprevisível. e conforme o quadro eles transfe-
rem para outro posto, senão tem que esperar. Mas eu sempre tive atendimento.

Também seria interessante ter lixeiras na rua, porque eu mesma tenho a minha, que 
às vezes fica cheia. 

Agentes de saúde são 
o elo entre a população 
e a Administração e 
destacam o que moradores 
falam do bairro

Atenção aos 
moradores 
do Novo Bairro

O Novo bairro é um dos maiores 
de Maravilha e, assim como os demais, 
também é assistido pela Secretaria de 
Saúde. atualmente quatro agentes de 
saúde atendem a população do local.

Marli Ferreira, Sibila rosa Kes-
terke, lizete becker e Marcilei Solan-
ge back destacam que a maioria dos 
moradores do bairro são pessoas mais 
idosas. Conforme elas, a maior inci-
dência de casos de doença no bairro é 
de hipertensos e diabéticos. as agentes 
explicam que a população dos novos 
loteamentos, como no caso do Univer-
sitário, que faz parte do Novo bairro, 
não tem tantas pessoas com hiperten-
são ou diabetes, pois são mais jovens. 
Já no caso do loteamento Cohab a in-
cidência é maior, justamente pelo fato 
de ter mais idosos. 

as agentes de saúde destacam 
ainda que o Posto de Saúde do bairro 
tem um grupo de caminhadas que se 

chama “a vida com sabor”. São elas 
que acompanham as caminhadas que 
são realizadas durante uma hora nas 
manhãs de terça-feira.

Outro ponto que as agentes lem-
braram é sobre o acesso ao posto, que 
algumas pessoas gostariam que fosse 
mais perto e não no morro. Já com re-
lação ao atendimento, elas frisam que 
os moradores gostam, e algumas ve-
zes contam que gostariam que tivesse 
mais vagas, principalmente de pedia-
tra. Quanto à saúde ainda, elas comen-
tam que os moradores solicitam que o 
atendimento de alguns profissionais 
seja em turnos intercalados. 

Quanto à infraestrutura do bairro, 
destacam que os moradores reivindi-
cam ruas melhores, inclusive o asfalta-
mento. as agentes frisam que os mora-
dores contam que o bairro é tranquilo, 
calmo e que são bem recebidas pelas 
pessoas.

Profissionais atendem a população do Novo Bairro

Fotos: Ilaine Rohden e Isabel Muller/O Líder
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Tarifas estão sendo cobradas nos municípios próximos à Cidade 
das Crianças em função de transmissão de sinal por uma torre

Procon de Maravilha esclarece 
situações da telefonia móvel

CONSUMIDORES

RENATA MATTIA 

Nesta semana o diretor do Pro-
con de Maravilha, Marcelo Furtado, 
entrou em contato com a redação 
do jornal O líder para esclarecer 
algumas situações que vêm causan-
do reclamações dos consumidores 
maravilhenses, falando especifica-
mente da telefonia móvel. “Sempre 
muito importante o Procon estar in-
formando os consumidores de pos-
síveis cobranças que são efetuadas, 
já que o nosso papel é para a prote-
ção dos direitos consumeríssimos”, 
afirmou Marcelo.

Segundo o diretor, tais cobran-
ças tratam-se de uma única situa-
ção. “Quando o consumidor está em 
área fora de uma torre de sua opera-
dora, casos como em São Miguel da 
boa Vista, Tigrinhos, Santa Terezi-
nha do Progresso, apenas possui si-
nal da Operadora Oi. Porém, entre 
as operadoras foi firmada uma par-

ceria, onde se é fornecido sinal para 
demais empresas através da mesma 
torre”, diz Furtado. 

Porém, de acordo com o Procon 
de Maravilha, quando o consumidor 
entra nesses territórios, logo recebe 
uma mensagem avisando que não 
está utilizando o sinal da sua opera-
dora. “Por exemplo, assim que eles 
entram nestas regiões logo recebem 
uma mensagem informando que 
não está sendo utilizando o sinal da 

sua operadora de origem, sendo as-
sim, deverá consultar os valores que 
serão tarifados”, disse. 

Nestas situações, quando não se 
utiliza mais o sinal correspondente 
ao de origem, se inicia a cobrança 
de valores diferenciados. “Ocorre 
que é pago tanto para efetuar como 
receber chamadas, assim como os 
valores para envio de torpedo são di-
ferenciados, é como se não estivesse 
em área 49”, salienta Marcelo.  

diante desta situação, os con-
sumidores estão verificando tarifas 
diferenciadas, procurando tanto as 
lojas autorizadas como o Procon 
para a solução desta problemática. 
“Nestas situações não é possível o 
ressarcimento devido ao fato de a 
operadora sempre informar ao con-
sumidor que o mesmo não se en-
contra em local com cobertura de 
sua operadora. Por isso pedimos a 
atenção dos consumidores”, finali-
zou Marcelo. 

Procon de Maravilha esclarece 
dúvidas relacionadas à 
telefonia móvel 

Ilustração

Sorteio 
Ação entre amigos de Páscoa 
é sorteada na Escola Santa 
Terezinha 

a escola de educação básica 
Santa Terezinha realizou, no dia 
17 de abril, o sorteio da ação en-
tre amigos de Páscoa. Na ocasião 
também foi feito um sorteio extra 
para os alunos que mais vende-
ram números.

Os ganhadores das cestas fo-
ram: enomar Sausen, daniela 
Cavalheiro e ilaine Hoefle. e os 
alunos ganhadores do sorteio ex-
tra foram: leonardo Spier, Felipe 
barz e weslei eduardo de Olivei-
ra. 

Sorteios foram realizados na escola

Divulgação/Escola



 -  MARAVILHA  -  S C, 26  de abril de 2014

Flor do sertão
M/01

O Centro educacional Padre luís 
Muhl vem desenvolvendo diversas 
ações diferenciadas para aprimorar 
o processo de ensino-aprendizagem 
de seus alunos. recentemente os alu-
nos do 4º ano, da professora dediane 
de bem, iniciaram o estudo da obra 
literária “a economia de Maria”, com 
o intuito de aprender sobre finanças 
e economia.

O estudo da obra contou com vi-
sitação à agência do Sicoob Credial de 
Flor do Sertão, onde os alunos apren-
deram sobre o funcionamento de um 
banco, com explicação da equipe 
técnica da unidade, tirando dúvidas 
como de onde vem o dinheiro e para 
onde vai e sobre o recebimento de 
notas falsas. ainda, os educandos re-
ceberam explicação do gerente Fabio 
Sochtig sobre a importância de eco-

nomias financeiras, como por exem-
plo, a abertura de uma poupança.

além da visitação à agência, o ge-
rente retribuiu o gesto aos alunos em 
sala de aula, explicando o funciona-
mento dos cheques, tipos e emissão. 
após os mesmo puderam realizar o 
preenchimento de um cheque sim-
bólico para testar os conhecimentos.

de acordo com a professora da 
turma, a atividade diferenciada per-
mite aos alunos um maior aprendiza-
do e fixação do conteúdo. “devemos 
buscar o lúdico, uma maneira de fugir 
do convencional para a aplicação do 
conteúdo, a forma diferenciada de 
explanação permite uma maior fixa-
ção do proposto garantindo o apren-
dizado. agradecemos a equipe do 
Sicoob Credial pela parceria na ação”, 
destaca.

a Secretaria de Saúde de Flor do 
Sertão participa de mais uma Campa-
nha Nacional de Vacinação Contra a 
Gripe. a influenza, comumente cha-
mada de gripe, é uma infecção viral 
aguda que afeta o sistema respirató-
rio. É de elevada transmissibilidade, 
sendo que a transmissão ocorre por 
meio de secreções das vias respirató-
rias da pessoa contaminada ao falar, 
tossir, espirrar ou pelas mãos, que 
após contato com superfícies recém-
contaminadas por secreções respira-
tórias podem levar o agente infeccio-
so direto à boca, aos olhos e ao nariz.

Conforme a enfermeira da Unida-
de básica de Saúde, Mariéli Machado, 
os sintomas, muitas vezes, são seme-
lhantes aos do resfriado. “incluem 
comprometimento das vias aéreas 
superiores, com congestão nasal, 

rinorreia, tosse, rouquidão, febre va-
riável, mal-estar, mialgia e cefaleia”, 
assinala.

a enfermeira ainda pontua que 
a maioria das pessoas infectadas se 
recupera dentro de uma a duas sema-
nas sem a necessidade de tratamento 
médico. “No entanto, nas crianças 
muito pequenas, idosos e portado-
res de quadros clínicos especiais, a 
infecção pode levar a formas clinica-
mente graves, pneumonia e morte”, 
destaca.

a vacina contra a gripe está dis-
ponível no Centro Municipal de Saú-
de para pessoas acima de 60 anos; 
trabalhadores de saúde das unida-
des que fazem atendimento para a 
influenza; crianças de seis meses a 
menores de cinco anos; gestantes e 
puérperas e portadores de doenças 

crônicas (pulmonares, cardíacas, re-
nais, hepáticas, neurológicas, diabe-
tes, obesidade grau 3 e imunodepri-
midos).

O dia d para vacinação será hoje 
(26), sendo que o Posto de Saúde estará 
aberto das 08h às 17h. Mariéli destaca 
também que para algumas comunida-
des do interior há roteiro de vacinação e 
lembra aos munícipes que é necessária 
a caderneta de vacinação.

O roteiro teve início na quinta-fei-
ra (24), nas linhas Costa do Sargento, 
Cabeceira do Poço rico, Poço rico 
baixo e Marmeleiro. Na segunda-feira 
(28) será a vez das comunidades das 
linhas Pedra branca e Flor do Serra, e 
na terça-feira (29) a vacinação acon-
tece nas linhas barra do Tarairas e 
Fuzil. Todos os roteiros acontecem na 
parte da tarde. 

Pré-requisitos e condicionalidades para a permanência 
no programa foram explicados

reordenamento do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos é apresentado

DEFINIÇÕES 

buscando levar ao conheci-
mento da população o reordena-
mento dos serviços sociais, o Cen-
tro de referência da assistência 
Social (CraS) de Flor do Sertão, 
juntamente com a gestão do Pro-
grama bolsa Família, realizou uma 
reunião com as famílias inseridas 
no Cadastro Único, apresentando 
o reordenamento do Sistema de 
Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos.

a reunião foi organizada pela 
equipe do CraS, gestora do Pro-
grama bolsa Família no municí-
pio, Karine welter, além do vi-
ce-prefeito, Nestor Storch, o qual 
deu as boas-vindas aos muníci-
pes, justificando que as mudanças 
nos serviços são ordenamentos 
ministeriais em todo o brasil, exi-
gindo adequações dos municípios 
para repasse financeiro.

a gestora do bolsa Família ex-
plicou como o programa funciona, 
quais são os pré-requisitos e con-
dicionalidades para a permanên-
cia no mesmo. “O Cadastro Único 
é um sistema com informações 
das famílias brasileiras que pos-
suem renda mensal de até meio 
salário mínimo por pessoa, ou 
renda familiar de até três salários 
mínimos, sendo que com base 
nessas informações o Governo Fe-

Famílias inseridas no Cadastro Único participaram da reunião

Ascom Prefeitura  

deral seleciona as famílias que vão 
participar do Programa bolsa Fa-
mília, no caso, famílias com renda 
mensal de até r$ 140,00 por pessoa. 
Também através do CadÚnico a po-
pulação tem acesso a vários outros 
programas sociais”, destaca.

Karine complementa que den-
tre as condicionalidades para o re-
cebimento do bolsa Família estão 
ações através da educação, saúde 
e serviço social.

a equipe do CraS informou 
aos presentes que o reordena-
mento do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos 

visa unificar a oferta dos serviços 
sociais fortalecendo os vínculos 
entre crianças, adolescentes e ido-
sos, unificando as regras de oferta 
de serviços de forma continuada, 
otimizando recursos humanos e 
materiais, garantindo o acesso aos 
serviços para a população alvo.

“atualmente o município dis-
ponibiliza através do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos diversas ações para 
crianças, adolescentes, idosos, 
além do acompanhamento aos 
grupos, garantindo qualidade de 
vida e cidadania”, destacam.

Roteiro
Município participa da Campanha 
Nacional de Vacinação Contra a Gripe

Educação 

Padroeira 

Alunos trabalham 
matemática de forma lúdica

Comunidade católica organiza 
Romaria de Caravaggio

O município de Flor do Sertão, 
através da comunidade católica, 
promoverá, no dia 25 de maio, a 
tradicional Festa de Nossa Senhora 
do Caravaggio, a padroeira munici-
pal. O evento, que está em sua 15ª 
edição, conta com o apoio da admi-
nistração Municipal, como evento 
tradicional, turístico e religioso. 

Para a edição deste ano a comu-
nidade, através da equipe organiza-
dora, promoverá atrações já tradi-
cionais, que são ao mesmo tempo 
o diferencial do evento. O início da 
festa esta previsto para as 07h, com 
alvorada festiva; às 08h30 será o 
acolhimento dos romeiros e visitan-
tes com entrega de rosas na praça 
central. Às 09h terá a chegada dos 
cavaleiros participantes da 2ª Caval-
gada de Nossa Senhora do Carava-
ggio. Com início às 09h30, também 
junto à praça central, ocorre a cele-
bração eucarística com a acolhida 

da imagem e encenação da apari-
ção da santa. após, às 10h30, inicia 
a romaria até o santuário com o 
translado da imagem. Terá a ben-
ção dos objetos e dos doentes com 
toque no véu de Nossa Senhora. O 
término da celebração está previs-
to para as 11h30, com benção final. 
ao meio-dia será servido almoço 
junto ao Centro de eventos e às 14h 
inicia a matinê, com animação do 
Canto Nativo.

Conforme os organizadores, 
a expectativa para este ano é su-
perar o público presente em anos 
anteriores. “a tradicional festa em 
honra à Nossa Senhora do Cara-
vaggio, vem ano a ano, crescendo 
e atraindo maior número de fiéis 
e devotos. Para este ano a expecta-
tiva é atrair um maior número de 
romeiros, fazendo uma festa gran-
diosa em honra à nossa padroeira”, 
assinalam.

 Festa está marcada para o dia 25 de maio

 Arquivo Ascom



 -  MARAVILHA  -  S C, 26  de abril de 2014

Cunha Porã
M/02

Objetivo nesta etapa é imunizar 3.246 pessoas no município

Campanha de Vacinação Contra a Gripe 
iniciou nesta semana

bombeiros orientam empresários para a obtenção do Habite-se 

PREVENÇÃO

Orientações

a Secretaria da Saúde de Cunha 
Porã promove, no período de 22 de abril 
a 9 de maio, a 16ª edição da Campanha 
de Vacinação Contra a Gripe. a ação 
será desenvolvida no Posto de Saúde 
do Centro, com Sábado “d” previsto 
para hoje (26), com imunização das 8h 
às 17h.

Nesta etapa deverão ser vacinadas 
as crianças de seis meses a menores de 
cinco anos; gestantes; puérperas (até 45 
dias após o parto); pessoas com mais de 
60 anos; portadores de doenças crôni-
cas com indicação médica; e trabalha-
dores da área da saúde. Para receber a 
imunização é necessário apresentar a 
caderneta de vacinação.

de acordo com a responsável pelas 
vacinas na Morada do Verde, técnica em 
enfermagem Marta lamb, o objetivo 

nesta etapa é imunizar 3.246 pessoas 
no município. ainda segundo ela, a 
vacina é tetravalente e visa imunizar os 
vírus H1N1; H3N2, além da influenza b. 
“desde o início desta campanha de va-
cinação, datada em 1999, a ação é efeti-
vada sempre em meados de abril e maio 
e tem contribuído significativamente 
para a redução de internações, uso de 
determinados tipos de medicamentos, 
além de maiores complicações em de-
corrência da gripe”, cita Marta.

Para a munícipe Nilda Marx, a imu-
nização é considerada importante em 
prol da saúde. “Todos os anos sempre 
tento ser a primeira a receber a vacina, 
para garantir que não ficarei sem e tam-
bém para não ficar doente”, ressalta.

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Hoje será realizado o Sábado “D” 
da vacinação

Recursos
Prefeito Jairo Ebeling viabiliza 
projetos na Capital

entre os dias 15 e 17 de abril o 
prefeito de Cunha Porã, Jairo ebeling, 
acompanhado da primeira-dama, 
bruna, esteve em Florianópolis com 
o propósito de viabilizar recursos e 
projetos em prol do município. entre 
as visitas, o líder do executivo cunha
-porense esteve no brde para rever 
os projetos referentes ao Fundo de 
apoio aos Municípios (Fundam). O 
recurso ultrapassa r$ 1 milhão e será 
aplicado em pavimentação, cuja li-
beração deverá ocorrer em breve e 
posteriormente já será aberta licita-
ção.

No gabinete do deputado Mau-
ro de Nadal (PMdb), o prefeito de 
Cunha Porã confirmou recursos na 
ordem de r$ 350 mil, que tem como 
finalidade a recuperação de estradas. 
este valor será liberado até meados 
de maio e, conforme ebeling, vem ao 
encontro de uma das principais preo-
cupações do governo municipal, que 

é viabilizar o tráfego local, principal-
mente depois das fortes chuvas que 
causaram estragos nas estradas e que 
agora estão sendo recuperadas.

Outro local visitado pelo líder do 
executivo foi a Secretaria de agricul-
tura, para confirmação de um rolo 
compactador, cuja previsão de entre-
ga é de 60 dias. demais gabinetes par-
lamentares também foram visitados 
a fim de firmar parcerias em prol da 
municipalidade cunha-porense.

de acordo com o prefeito, a via-
gem foi positiva, visto que diversos 
projetos para viabilização de recur-
sos já haviam sido encaminhados, 
e as visitas tem como intuito acom-
panhar o andamento dos trâmites 
legais. “Também aproveitamos para 
manter contato com deputados e 
secretários estaduais que sempre 
contribuem com nosso município e 
possibilitam que mais ações possam 
ser concretizadas”, avalia ebeling.

Líder do Executivo cunha-porense manteve diálogo com De Nadal

 Divulgação 

Os associados da Cdl/acisa-CP 
estiveram reunidos no último dia 
15 no auditório da Cdl com o co-
mandante do Corpo de bombeiros 
Militar de Cunha Porã, Pedro ilário 
woicieckoski, juntamente com al-

guns dos bombeiros que formam 
o efetivo com o objetivo de sanar 
as dúvidas e obter mais informa-
ções a respeito de prazos e proce-
dimentos legais necessários para a 
obtenção de atestado de Habite-se 

funcionamento. “Hoje muitas são 
as exigências legais para a obtenção 
do Habite-se, por isso estamos con-
versando com os empresários para 
sanar possíveis dúvidas”, afirmou o 
comandante. 
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Magalys Cuza Puig é de Havana/Cuba e está no brasil por 
meio do Programa Mais Médicos, do Governo Federal

População conta com mais 
um profissional médico

ATENDIMENTO 

Tendo como foco o atendi-
mento eficaz a toda população, 
o Governo de Cunha Porã, por 
meio da Secretaria da Saúde, foi 
beneficiado, na última semana, 
com a vinda de mais um profis-
sional médico para contribuir 
com as ações já desenvolvidas. 
Magalys Cuza Puig, de 27 anos, 
é de Havana/Cuba e está no 
brasil por meio do Programa 
Mais Médicos, do Governo Fe-
deral. especializada em Saúde 
Comunitária, esta é a primeira 
vez que a profissional vem ao 
país, porém anteriormente ela 
já havia atuado na Venezue-
la. Segundo Magalys, mais que 
prestar atendimento, a inten-
ção é ser amiga da população e 
contribuir no que for possível.

de acordo com o secretário 
da Saúde, alexandre Fagundes, 
quando o Programa Mais Médi-
cos foi instituído o município 
de Cunha Porã fez a adesão ao 
mesmo, uma vez que a intenção 
sempre é ampliar o número de 
profissionais. “Com as mudan-
ças que em breve serão efetiva-

Magalys Cuza Puig é especializada em saúde comunitária e está no 
município através do Programa Mais Médicos

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

das na Saúde, a chegada desta 
profissional vem ao encontro 
das necessidades. além disso, 
a médica vai contribuir não 
somente na área técnica, mas 
também com a troca cultural 
entre a equipe e a própria po-
pulação”, destaca Fagundes.

Para o vice-prefeito, dou-
glas Gollmann, a vinda da pro-
fissional é motivo de alegria 
para o governo municipal, uma 

vez que a comunidade almeja 
uma atenção especial, princi-
palmente com relação à saúde. 
“Temos a tranquilidade em sa-
ber que contaremos com uma 
profissional acessível à nossa 
população. agora é uma fase 
de diálogo e para que Magalys 
conheça a estrutura do nosso 
município a fim de prestar um 
excelente trabalho”, acrescenta 
Gollmann.

Saúde
Gestantes têm encontro para 
esclarecimento de dúvidas

Foi realizado na última sema-
na mais um encontro de gestan-
tes, que contou com a presença 
de nove participantes, além das 
profissionais, enfermeira Ca-
milla auler e assistente social 
Juliana Hoelscher. O encontro 
iniciou com o vídeo “História da 
Páscoa contada por criança”, e 
posteriormente mensagem sobre 
a criação das mães, bem como 
dinâmica sobre o momento da 
gravidez, com questionamentos 
referentes ao período.

de acordo com Camilla, o 
momento foi marcado pela des-
contração e troca de experiên-
cias, tendo em vista que cada 
mulher encara a gravidez sob um 
aspecto diferenciado. “este perí-
odo é marcado por diversas mu-
danças, em que umas se sentem 
mais bonitas e outras não, devi-
do ao fato que ocorrem diversas 
modificações no corpo, altera-
ção de humor, o que é natural 
e tem suas variações conforme 

Gestantes recebem novas informações a cada encontro 

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

cada mulher”, assinala a enfer-
meira.

Um vídeo sobre a concepção 
e início da gestação também foi 
aprestado às mulheres. e, por 
fim, o grupo também dialogou 
sobre as escolhas dos nomes, 
sendo que no próximo encontro 
a assistente social apresentará 
uma série de opções.

Para encerrar o diálogo foi 

entregue um livro correspon-
dente ao período em que as ges-
tantes se encontram, sendo que 
cada participante ganhará o ma-
terial educativo de puericultura, 
ou seja, do primeiro mês de nas-
cimento até a criança completar 
um ano de vida. O próximo en-
contro está agendado para o dia 
9 de maio, às 14h30, no salão no-
bre da Prefeitura. 

Representatividade

Entretenimento

Parcerias 

Conferência Estadual da Defesa Civil 
elege delegados para etapa nacional

Crianças comemoram Páscoa 
com diversão

Grupo Moto Galo entrega 
camisetas para APAE 

Palestras, debates e plenárias pau-
taram a Conferência estadual de Pro-
teção e defesa Civil, que ocorreu nos 
dias 26 e 27 de março, no município de 
lages, e contou com representantes de 
vários segmentos, a exemplo do Poder 
Público, defesa Civil, sociedade e de-
mais convidados. O encontro também 
teve como propósito definir diretrizes 
que serão levadas a brasília, onde ocor-
re a etapa nacional da Conferência.

durante o encontro foram eleitos 
os delegados catarinenses que levarão 
as sugestões e pautas para a próxima 
etapa. entre os escolhidos está o cunha
-porense ivanor José Schafer – que re-
presenta a sociedade civil. além de re-
presentar o município, ele também irá 
contribuir com sugestões que vem ao 
encontro do que propõe a conferência, 
cujo foco é viabilizar ainda mais melho-
rias em prol da proteção e defesa Civil.

as crianças que participam do Ser-
viço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos comemoraram a Páscoa 
na última quarta-feira (16), com diver-
sas atrações que garantiram diversão e 
entretenimento. No decorrer deste dia 
foram promovidas brincadeiras, além 

da entrega de uma cesta de Páscoa con-
feccionada pelos próprios participantes, 
com apoio dos professores. Neste dia o 
grupo também recebeu a visita dos fun-
cionários do banco do brasil, que reali-
zaram a entrega de caixas de bombons a 
todos os participantes do Programa.

Crianças viveram o clima de Páscoa na última semana

Viviane Seben/ Ascom Prefeitura

ajudar e incentivar as entidades 
que trabalham com pessoas especiais, 
como a associação de Pais e amigos 
dos excepcionais (aPae), tem sido um 
legado de muitas outras entidades que 
trabalham pela comunidade.

dessa forma, os integrantes do 
Grupo Moto Galo luiz Carlos Hubner 
e roberto alf Correa estiveram na as-
sociação de Pais e amigos dos excep-
cionais (aPae) e agraciaram os alunos 

com camisetas e bonés do grupo.
Para os integrantes, é de funda-

mental importância que essas pessoas 
tenham atenção e sintam-se parte da 
sociedade. “a aPae é o local onde se 
aprende isso, porém se a comunidade 
não se envolver e valorizar não só os 
alunos, mas todos os profissionais que 
ali prestam serviço, fica mais difícil para 
as pessoas especiais entenderem como 
funciona a sociedade”, disse o presidente. 

Alunos foram agraciados com camisetas e bonés 

Divulgação
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evento está marcado para o próximo sábado (03) este ano, capacitação está voltada para a 
alfabetização matemática e alfabetização e 
letramento, entre outras abordagens

administração realizará 
homenagem às mães

Orientadora de Tigrinhos 
participa de capacitação 
em Fraiburgo  

COMEMORAÇÃO PNAIC

Para comemorar o dia das Mães as 
secretarias de educação e de assistên-
cia Social e departamento de Cultura 
de Maravilha realizarão um evento. de 
acordo com a diretora de Cultura, rosi 
reichert, o evento será realizado no sá-
bado (03), às 15h, no salão da Comuni-
dade evangélica de Confissão luterana 
do brasil, localizado próximo à Câmara 
de Vereadores do município.

“Na ocasião haverá apresentação 
da Orquestra de Violões de itapiranga. 
O objetivo é oferecer às mães maravi-

lhenses um evento diferenciado, onde 
elas serão homenageadas nesta data 
tão especial para todas nós”, ressaltou a 
diretora.

Todas as mães maravilhenses estão 
convidadas a participar, sendo que não 
haverá custos às participantes. 

a atração especial é a Orquestra 
Municipal de Violões de itapiranga, 
formada por 45 crianças e jovens, sob a 
regência e coordenação do professor e 
maestro Henrique J. drebel.

Com pouco mais de dois anos de 

atividade, a Orquestra de Violões tem 
como principal objetivo o desenvolvi-
mento musical e cultural de seus inte-
grantes, bem como prover à população 
em geral o acesso à música.

buscando a mistura das diversas 
formas musicais, a orquestra traz em 
seu repertório desde clássicos eruditos 
a canções populares redimensionadas 
ao arranjo orquestral onde violão, voz 
e percussão harmonizam as mais di-
versas melodias em padrões musicais 
diferenciados e inovadores.

Orquestra Municipal de Violões de Itapiranga será a grande atração do evento 

Divulgação

Incentivo 
biblioteca Pública sorteia livro entre leitores

em comemoração ao seu 52º 
aniversário, no dia 14 de maio, 
a biblioteca Pública Municipal 
luiz delfino, de Maravilha, sor-
teará um livro entre os leitores. 
de acordo com a responsável, 
ivete bevilaqua de Campos, para 
concorrer, no momento em que 
o leitor for até a biblioteca para 
realizar a troca do livro de leitura 

poderá marcar um número para 
concorrer. Quanto mais o leitor 
ler e for até a biblioteca, mais 
chances terá de ganhar.

“O livro sorteado será do gos-
to do leitor, ou seja, ele poderá 
escolher o título de sua preferên-
cia, com o valor de até r$ 50,00”, 
explica ivete. a promoção iniciou 
no dia 16 de abril e seguirá até o 

dia 15, momento do sorteio, que 
acontecerá nas dependências da 
biblioteca.

“Convidamos nossos leitores 
para passar na biblioteca Pública, 
reativar seu cadastro, realizar o 
empréstimo de um livro e se tor-
nar um leitor assíduo, pois ler é 
realizar uma viagem sem sair de 
casa”, destaca ivete.

Foi realizada em abril mais uma 
etapa do curso do Programa Nacio-
nal de alfabetização na idade Certa 
(Pnaic) em Fraiburgo, para as orien-
tadoras de estudos. Tigrinhos esteve 
presente com a participação da pro-
fessora e orientadora iára Gohlke e 
com os demais professores dos mu-
nicípios da amerios.

No município a capacitação 
acontece uma vez por semana, à 
noite, no Centro de educação Pro-
fessor ivo luiz Honnef. Participam 
da formação 13 professoras, sendo 
que quatro são alfabetizadoras do 
1º, 2 º e 3 º ano, as demais cursistas 
trabalham na educação infantil e 4º 
e 5º ano do ensino fundamental.

as atividades e estudos têm re-

ferência nos materiais do Pacto. No 
último encontro realizado em Ti-
grinhos foram realizadas pelas cur-
sistas leituras e estudos do caderno 
de matemática, enfatizando temas 
como cálculo e resolução de pro-
blemas na sala de aula, dinâmicas e 
socialização das sequências didáti-
cas. as professoras alfabetizadoras 
e cursistas trabalharam com teoria 
e prática.

Para este ano, de acordo com a 
orientadora iara Golhke, a capaci-
tação está voltada para a alfabeti-
zação matemática e alfabetização 
e letramento, contribuições para as 
práticas pedagógicas, gêneros tex-
tuais na sala de aula e jogos de alfa-
betização – matemática.

Tigrinhos

Páscoa 
C.E.I. Proinfância Criança Sorriso 
recebe atividades diferenciadas

O Centro de educação infantil 
(C.e.i.) Proinfância Criança Sorriso 
realizou, no mês de abril, diversas 
atividades alusivas à Páscoa, en-
tre elas a confecção de máscaras, 
painéis, pintura de casquinhas, 
confecção de cestas e cartuchos, 

músicas, histórias, caça ao ovo, 
apresentações culturais e a visita 
do coelho. de acordo com a equi-
pe docente e coordenação do edu-
candário, as crianças puderam se 
divertir muito e se encantar com a 
festividade.

Crianças recebem a visita do 
coelho na última semana 

Ascom/Tigrinhos 
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O segundo encontro do Serviço 
de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos para idosos do bairro Pal-
meiras Viver Melhor foi realizado na 
última semana.

O encontro foi aberto pela psi-
cóloga do CraS, Patricia Jomertz, 
que passou a palavra para a nutri-
cionista elizandra Paim, que minis-
trou a palestra sobre alimentação 
saudável. Na ocasião também foi 

realizada a entrega aos participan-
tes de receitas light e diet e uma 
avaliação antropométrica de todos 
dos participantes. em seguida foi 
realizada uma atividade física com 
o professor eloir rucks.

após os participantes tiveram 
uma surpresa, sendo presenteados 
com doces de Páscoa. Para finalizar 
o encontro teve uma divertida dinâ-
mica.

O encontro do Grupo de idosos 
Conviver de Modelo foi realizado na 
última semana. O presidente, elmo 
rucks, deu as boas-vindas aos partici-
pantes e em seguida o pastor da igreja 
evangélica de Confissão luterana no 
brasil, ademir Maurilio Krug, realizou 
um culto para os idosos, ressaltando o 
verdadeiro significado da Páscoa.

Na última semana também foi re-
alizada a posse do novo rei e rainha, 
onde Vunibaldo e Neli richert passa-
ram o cargo de rei e rainha para José 
Tercilo e renati de Castro.

O prefeito, ricardo luis Maldaner, 
parabenizou os idosos pela passagem 
da Páscoa e explanou sobre alguns 
assuntos, como a médica cubana en-
riqueta regla dias Munhõs, que veio 
para o município por meio do Progra-
ma Mais Médicos do Governo Federal.

Na ocasião a empresa Mapa Tu-
rismo de Pinhalzinho participou, a 
pedido dos idosos, e apresentou uma 
viagem de avião com destino para Por-
to Seguro, na bahia. e para finalizar as 
atividades o coelho fez a entrega de do-
ces para os idosos.

Projeto assinado visa a aquisição de um veículo de sete lugares para a Saúde 
e também um rolo compactador e um britador móvel

Modelo recebe r$ 720 mil 
do Fundam

CONVÊNIO 

Na última semana o prefeito 
de Modelo, ricardo Maldaner, es-
teve em Florianópolis, onde teve a 
oportunidade de assinar o primei-
ro convênio do Fundo de apoio 
aos Municípios (Fundam), sendo 
que cada município pode fazer 
dois projetos. O projeto assinado 
com Modelo foi para a compra de 
máquinas e de um veículo para a 
Saúde.

a assinatura foi realizada du-
rante um café com o governador 
raimundo Colombo, na Casa da 
agronômica, juntamente com mais 
13 prefeitos do estado. “durante o 
café com o governador realizou o 
ato de assinatura, sendo que já está 
liberado o recurso de r$ 720.618,00. 
Com este recurso vamos comprar 
um carro para a Saúde de sete lu-
gares, para melhor transporte dos 
nossos munícipes, quando preci-
sam ir para cidades mais distan-
tes, como Florianópolis, Joinville, 

Assinatura do projeto foi feita durante um café com o governador

Curitiba, e às vezes Passo Fundo, 
para que haja um melhor desloca-
mento, e também vamos adquirir 
um rolo compactador para melho-
rarmos as estradas e um britador 
móvel”, destaca Maldaner.

O prefeito também aproveitou 
a viagem e esteve no brde anali-
sando o outro projeto do Fundam, 

que é do asfaltamento de oito ruas 
da cidade. “acredito que neste mês 
também saia esse outro programa, 
que serão mais r$ 800 mil. então 
nós teremos esses recursos para 
trabalhar em nosso município, 
que é um recurso que o estado 
repassa para os municípios sem 
contrapartida”, explica.

James Tavares/Secom

Alimentação  

Mais Médicos

Idosos

Melhorias 

Grupo Viver Melhor do Bairro 
Palmeiras realiza encontro

Modelo recebe médica cubana 

Novo rei e rainha do Grupo 
Conviver tomam posse

DMER realiza trabalhos de tapa-buracos 
e construção de lombadas

a médica cubana enriqueta regla dias Munhõs foi apresentada na Se-
cretaria de Saúde de Modelo na última semana. a médica veio para o muni-
cípio por meio do Programa Mais Médicos, do Governo Federal.

enriqueta tem 48 anos, sendo 23 anos de profissão, possui três espe-
cializações. a nova médica já atuou em Cuba, Venezuela, bolívia e como 
voluntária no terremoto do Haiti.

em Modelo, a nova médica trabalhará no eSF 2, mas antes de iniciar as 
atividades ela deve aguardar um registro, e nesse período estará acompa-
nhando todas os trabalhos que são realizados na Unidade de Saúde.

 Ascom Prefeitura

Médica cubana foi recebida pela equipe da unidade de Saúde 

Nesta semana o departamen-
to Municipal de estradas e roda-
gens (dMer) e de Obras e Servi-
ços Urbanos realizou, na última 
semana, os trabalhos de tapa-bu-
racos nas ruas da cidade e tam-
bém a construção de lombadas 

físicas.
O trabalho foi realizado nos 

locais onde já haviam sido colo-
cadas as placas de sinalização. de 
acordo com os responsáveis pelo 
dMer, nos próximos dias será 
efetuada a pintura das lombadas.
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Radar ainda está em fase de teste e futuramente todos os postos da PRF contarão com o equipamento 

Novo equipamento utilizado pela PRF 
identifica placas e consulta 
irregularidades dos veículos

SISTEMA OCR

ISABEL MüLLER

U
m novo equipamen-
to está sendo testado 
pela Polícia rodovi-
ária Federal (PrF). 
O sistema identifi-

ca irregularidades nos veículos 
através das placas e deixa o tra-
balho da fiscalização mais eficaz.  

Chamado de Sistema OCr, 
ele funciona como um tipo de 
câmera, posicionada na margi-
nal da rodovia. em dois segun-
dos o equipamento identifica 
através da placa se o veículo está 
com alguma restrição na docu-
mentação, como também regis-
tro de furto, placa clonada ou 
problemas na identificação. O 
equipamento busca informações 
no banco de dados do depar-
tamento Nacional de Trânsito 
(detran) e consegue fazer o re-
gistro de seis veículos ao mesmo 
tempo.

Cada uma das oito delega-
cias regionais da PrF de Santa 
Catarina recebeu um aparelho 
há dois meses e neste período já 
realizou mais de um milhão de 
registros, a maioria dos casos de 
pendências de licenciamento do 
veículo. a regional de Chapecó 
está realizando um sistema de 
rodízio entre os três postos de 

abrangência: Maravilha, Guara-
ciaba e Xanxerê.  

Conforme o chefe de policia-
mento eficiente de fiscalização 
da delegacia da PrF de Chapecó, 
eugênio lorenzon, para fazer o 
rodízio não é seguida uma norma 
ou sequência. “No primeiro mês 
o equipamento ficou mais próxi-
mo de Chapecó, para aprender 
a lidar com ele, e agora estamos 
expandindo para os outros pos-
tos. então, estamos trabalhan-
do conforme a necessidade e a 
disponibilidade dos policiais”, 
afirma.      

ainda de acordo com lo-
renzon, o equipamento facilita 
a atuação dos policiais, que só 
vão abordar os veículos acusa-
dos pelo equipamento. “O OCr 
é móvel e pode ser instalado em 
qualquer ponto da rodovia, pois 
ele não necessita de energia e 
nem sinal de internet, podendo 
ser utilizado em dias e pontos es-
tratégicos pela Polícia”, destaca. 

lorenzon acrescenta que o 
equipamento está em fase de tes-
te e futuramente todos os postos 
da PrF terão o seu equipamento 
à disposição. 

Equipamento consegue fazer o registro de seis veículos ao mesmo tempo

Arquivo/O Líder

Fotos: Reprodução
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MICHAEL GLAWOGGER 
O premiado diretor austríaco de documentários Michael Glawogger fa-

leceu na madrugada de quarta-feira (23), de malária, na libéria. Glawogger, 
de 54 anos, havia iniciado em dezembro uma viagem ao redor do mundo 
para fazer desta experiência um filme, e estava percorrendo a libéria, na Áfri-
ca ocidental. 

HELENO GIMENEZ
O cantor e compositor gaúcho Heleno Gimenez morreu no final da 

tarde de terça-feira (22), aos 63 anos. ele estava internado no Hospital Nossa 
Senhora das Graças, em Canoas. as causas da morte não foram divulgadas. 
a carreira do cantor, compositor e violonista começou no início dos anos 
1960, seguindo inicialmente o caminho do rock instrumental, acompanhou 
nomes como leno e lilian, Jerry adriani, ari Sanches, adriana e Martinha. 
em 1969, Gimenez se casou com Maria de Fátima Gimenez, sua grande com-
panheira musical. entre as marcas de Gimenez estão a participação no disco 
Som Grande do Sul, de 1978, e a classificação como finalista na 8ª Califórnia da Canção Nativa com 
a música bambaquererê, com letra de barbosa lessa. Também foi guitarrista do cantor regionalista 
leonardo, compositor de “Céu, Sol, Sul, Terra e Cor”, amigo de longa data.

LUCIANO DO VALLE
O narrador esportivo de 66 anos morreu na tarde de sábado (19), em 

Uberlândia, depois de passar mal e ser internado em um hospital particular da 
cidade. O narrador chegava à cidade mineira para cobrir o jogo entre atlético
-MG e Corinthians, que aconteceria no domingo. luciano do Valle Queiroz era 
natural de Campinas e trabalhava atualmente na TV bandeirantes. ele chegou à 
TV em 1974, pela própria Globo. ali substituiu Geraldo José de almeida no pos-
to de titular, na fase pré-Galvão bueno. Pela emissora carioca, narrou o segundo 
título de emerson Fittipaldi na Fórmula 1, em 1974, e transmitiu duas Copas (1978 e 1982) e duas Olim-
píadas (1976 e 1980). Quando saiu da Globo, teve uma rápida passagem pela record, onde organizou 
o jogo de vôlei entre brasil e União Soviética, no Maracanã, que detém, até hoje, o recorde de público 
numa partida de vôlei. Na band, luciano estreou em 1983, onde criou o Show do esporte, levando para 
a TV as jornadas esportivas do rádio. ele foi precursor nas transmissões da Fórmula indy, em 1985. Foi 
a partir da voz dele que o brasil acompanhou a rivalidade entre as equipes de Hortência e Paula que, 
juntas, ganharam os Jogos Pan-americanos de 1991, em Havana (Cuba), e o título mundial de 1994. lu-
ciano foi uma espécie de promotor do boxeador Maguila, principal peso pesado brasileiro da história. 
O locutor abriu espaço para as transmissões de jogos de basquete da Nba no brasil e também para o 
futebol americano. Criou modelos bem sucedidos para a TV, como o Verão Vivo — transmitido de pos-
tos da band no litoral brasileiro — e o apito Final, base do modelo de mesa redonda que se popularizou 
nas últimas duas décadas. ele comandou o programa de variedades Valle Tudo, o programa matinal 
Tudo em dia e transmitiu desfiles de Carnaval. No início de 2012 luciano teve um aVC, que o obrigou 
a passar por sessões de fonoaudiologia, para reaprender a falar. apesar da saúde debilitada, o narrador 
não se afastou das transmissões e não falava em aposentadoria. Uma operação na bexiga o tirou da co-
bertura dos Jogos de londres de 2012 pela bandsports. Seu último trabalho foi na final do Campeonato 
Paulista, quando o ituano venceu, nos pênaltis, o Santos e levou o título. 

RUBIN “HURRICANE” CARTER
O ex-boxeador americano que passou quase 20 anos detido acusado 

de assassinato, mas que foi declarado inocente, morreu no domingo (20), no 
Canadá. a história de Hurricane ficou famosa em uma das mais conhecidas 
composições de bob dylan. depois de ler a autobiografia publicada enquan-
to Carter ainda estava preso, dylan escreveu, em 1975, a canção Hurricane, 
sobre a vida do atleta, que virou um símbolo da injustiça. a história também 
inspirou o filme Hurricane: O Furacão (1999), do diretor Norman Jewison, 
que rendeu a denzel washington um Globo de Ouro de melhor ator e uma indicação ao Oscar.

HENRY MAKSOUD
O empresário dono do tradicional hotel Maksoud Plaza morreu na quinta-

feira (17), aos 85 anos. Segundo a empresa, Maksoud estava em casa, na Chá-
cara Flora, zona sul da capital paulista, por volta das 13h, quando sofreu uma 
parada cardíaca. dono da revista Visão, destacado veículo de informação nos 
anos 1970 e 1980. em 1979 fundou o hotel Maksoud Plaza, que durante muito 
tempo foi ponto de referência de grandes empresários, banqueiros e políticos, e 
hospedava estrelas como Frank Sinatra, Mick Jagger, Ozzy Osbourne e axl rose. 

STANISLAVA LANHE
Faleceu no dia 16 de abril, em sua residência no bairro agostini, em São Miguel do Oeste, aos 91 

anos. O seu corpo foi velado na residência da família e sepultado no cemitério municipal.

PAULINA GRASSEL DA SILVA
Faleceu no dia 16 de abril, no Hospital anchietense, aos 88 anos. Seu corpo foi velado na igreja o 

brasil para Cristo, de anchieta, e sepultado no cemitério municipal.

ARLINDO JOSé KIST 
Faleceu no dia 18 de abril, no Hospital São lucas de Guaraciaba, aos 77 

anos. O seu corpo foi velado na Capela São José de linha Tigre, em Guaracia-
ba, e sepultado no cemitério da comunidade. arlindo nasceu em 20 de julho 
de 1936, em linha Paredão Sinimbú - Santa Cruz do Sul/rS. em 1955, com 
18 anos, se mudou para linha Tigre, em Guaraciaba, onde sempre residiu. 
Casou-se com erna barth em abril de 1961 e tiveram três filhos: Noemia Ma-
ria, ivanir José e Melita erna. Sua esposa faleceu ao dar à luz Melita. Casou-se 
novamente no dia 20 de outubro de 1969 com Guerta Maria Mull, e tiveram mais dois filhos: enio 
José e Valquiria regina. arlindo foi presidente do esporte Clube São José, coordenador do Conselho 
da Pastoral da Capela São José Operário, participou da associação de Pais e Professores (aPP) do Co-
légio Nereu de Oliveira ramos, presidente do grupo de idosos, presidente do grupo de bolão apolo 
de linha Índio, presidente da Sociedade Cultural itamaraty de Guaraciaba, participando ativamente 
de todas as entidades. a família convida para culto de sétimo dia, a ser celebrado domingo (27), às 9h, 
na Capela São José de linha Tigre, em Guaraciaba.

ERMES CLAUDIR GRANDO
Faleceu no dia 23 de abril, no Hospital São lucas de Guaraciaba, aos 71 anos. Seu corpo foi vela-

do na cripta da igreja Matriz de Guaraciaba e sepultado no cemitério municipal. 

ERMINIA PUTTLIZ FENTZKE
Faleceu com 79 anos, na última terça-feira (22), no Hospital São José. Seu corpo foi velado na 

igreja evangélica de linha Água Parada e sepultado no cemitério da comunidade. 

ALEDIA UEBEL
a mãe do maestro Carlos e dos músicos Paulo e Seldo Müller faleceu com 84 anos, na última 

quinta-feira (24), no Hospital São José. Seu corpo foi velado na igreja luterana e sepultado no cemi-
tério municipal. 

NO TrÂNSiTO SOMOS TOdOS PedeSTreS!

Major
Segalin

diCaS de SeGUraNÇa eM ViaGeNS lONGaS

Hoje trataremos de algumas dicas 
importantes durante a viagem, espe-
cialmente em viagens longas, que exi-
gem mais do motorista, que muitas se 
obrigam a dirigir à noite, com chuva, 
neblina, etc. Situações em que qualquer 
descuido pode acarretar acidentes.

Primeiramente é importante res-
saltar que a cada três horas de viagem, 
o motorista deve parar alguns minu-
tos para relaxar, tomar uma água ou 
um café, fazer alongamentos breves 
e tomar um ar. O ideal seria que mais 
de um motorista dirigisse o veículo 
em viagens longas, mas se isso não for 
possível, não é aconselhável dirigir por 
mais de três horas seguidas.

evite dirigir à noite, com chuva ou 
neblina, evite também dirigir após as 
refeições, normalmente o sono acaba 
pegando o motorista de surpresa.

O cansaço leva ao sono e este, por 

sua vez, quando o motorista está no vo-
lante, é uma das situações mais perigo-
sas no trânsito. estatísticas dão conta 
de que 40% dos acidentes nas estradas 
e cerca de 20% das mortes tem origem 
no cansaço e sono dos motoristas.

O motorista, para conduzir um ve-
ículo de maneira segura, precisa estar 
com três funções ativadas: a primeira 
é a cognitiva, ligada à atenção, vigia, 
concentração, raciocínio e agilidade 
mental; a segunda é a função motora, 
que permite ao condutor respostas 
e manobras imediatas em situações 
corriqueiras ou de risco no trânsito; e 
a terceira é a sensorial ou perceptiva, 
que abrange o tato, a visão e a audição. 
Para que todas as funções funcionem 
de maneira adequada, é necessário 
que o motorista esteja descansado e 
sem sono.

O ideal é que sempre que estiver 

cansado o motorista pare e descanse o 
tempo que for necessário. Muitas vezes 
o motorista acredita que pode contro-
lar o sono, mas basta fechar os olhos 
por alguns segundos que a possibili-
dade de sofrer acidentes de trânsito se 
torna real, pois nestes poucos instantes 
o condutor perde os reflexos e a aten-
ção nas vias, na maioria das vezes com 
o veículo em velocidade.

Um agravante neste contexto é o 
uso de rebites (remédios/drogas) para 
inibir o cansaço, eles provocam a falsa 
sensação de que a pessoa está bem, 
descansada, mas causam uma enorme 
fadiga, e o mais grave, podem gerar de-
pendência.

amigo motorista: evite riscos. Pro-
cure manter uma alimentação saudá-
vel e só dirija se estiver completamente 
descansado. essa atitude pode salvar a 
sua vida e a das pessoas que você ama.

Cidinei Vaz Sartori havia sido condenado pelo crime 
praticado em Maravilha no ano 2012

Polícia Civil prende acusado 
de tentativa de latrocínio

MARAVILHA

a Polícia Civil, por meio da 
delegacia de Polícia de Maravilha, 
prendeu na manhã da última quar-
ta-feira (23) Cidinei Vaz Sartori, de 
28 anos, pelo crime de latrocínio 
tentado, no Oeste catarinense.

Sartori havia sido condenado 
pelo crime praticado na cidade de 
Maravilha em julho de 2012 e sua 
prisão foi decorrência de informa-

ções repassadas, que apontavam o 
paradeiro do acusado.

após os procedimentos poli-
ciais, Cidinei Vaz Sartori deverá ser 
transferido ainda esta semana para 
o Presídio de Chapecó, onde cum-
prirá a pena de 10 anos e cinco me-
ses de prisão.

Cidinei Vaz Sartori

Divulgação/Polícia Civil

Engavetamento
dois acidentes de trânsito são 
registrados na ponte do rio Chapecó

dois acidentes aconteceram na 
manhã da última quinta-feira (24) 
na ponte do rio Chapecó, na br-
282. O primeiro ocorreu por volta 
das 8h20, sendo um engavetamen-
to envolvendo cinco veículos, dois 
Uno, um Focus de Sul brasil, uma 
caminhonete de Maravilha e um 
caminhão com placas de araucá-
ria/Pr. 

Com os veículos parados em 
decorrência ao acidente, a cerca 
de 200 metros da ponte um bitrem 
com placas do rio Grande do Sul 
não conseguiu parar, colidindo 
lateralmente em um caminhão de 
ração e seguiu na contramão de 
direção. Graças à atenção dos mo-
toristas que vinham na direção não 

Cinco veículos se envolvem em engavetamento na ponte do Rio Chapecó 

ocorreu uma tragédia.
Não teve nenhum ferido no aci-

dente, apenas danos materiais de 
grande monta. 

 Flavia Barcelos Martins
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a Secretaria de estado da 
agricultura e da Pesca, a associa-
ção Catarinense de Criadores de 
Suíno (aCCS) e representantes 
de agroindústrias catarinenses 
cobraram do Ministério da agri-
cultura, Pecuária e abastecimen-
to (Mapa) o fortalecimento dos 
serviços de Vigilância Sanitária 
nos portos e aeroportos do país 
como forma de coibir a entrada 
do vírus da diarreia epidêmica 
suína (PedV). 

a preocupação do setor é de 
que com a importação de ani-
mais dos eUa e a grande circula-
ção de turistas estrangeiros com 
Copa do Mundo possa ocorrer 
transmissão do vírus. 

O secretário da agricultura e 
da Pesca, airton Spies, lembrou 
que Santa Catarina é o maior 
produtor de suínos no brasil e 
por isso tem que estar alerta com 
essa ameaça, e, portanto as enti-
dades devem agir de forma pro-
ativa, esclarecendo que o brasil 
tem uma sanidade e qualidade 
muito boa, que o consumidor 
pode consumir sem preocupação 
e que não há nenhum caso regis-
trado no país. “essa doença não 
existe no país e ao mesmo tem-
po não atinge os seres humanos, 
somente os animais. Portanto 
nosso foco é a atuação preven-

tiva para manter a excelência 
sanitária animal que temos em 
Santa Catarina para manter nos-
so acesso aos mercados interna-
cionais”, ressalta. 

O presidente da aCCS, losi-
vanio luiz de lorenzi, destacou 
que Santa Catarina tem conquis-
tado importantes países com a 
exportação de carne suína e por 
isso tem que manter a excelência 
sanitária suína. Para ele, o Mi-
nistério da agricultura deveria 
impedir a importação de animais 
dos eUa, pelo menos neste perí-
odo de jogos da Copa do Mundo, 
como forma de dar maior segu-
rança aos criadores de carne su-
ína. 

Os pesquisadores da embra-
pa Janice Zanella e Nelson Mores 
apresentaram a atual situação da 
doença nos eUa, sua origem e 
aspectos da disseminação e pre-
venção. alertaram que a doença 
é de transmissão rápida e que o 
acesso de pessoas às granjas têm 
facilitado a proliferação do vírus 
em vários países da europa e na 
américa do Norte. 

“O vírus não atingiu o brasil 
e todos os esforços estão concen-
trados em afastar a chegada da 
doença e proteger todo o reba-
nho suíno do país”, enfatizaram 
os participantes do seminário.

Grupo era formado por famílias de São Miguel da boa 
Vista, Maravilha e Tigrinhos

Mais 16 famílias 
inauguram a casa própria 

HABITAÇÃO RURAL

Mais 16 famílias agricultoras re-
ceberam suas moradias na última 
quinta-feira (16). a inauguração das 
casas aconteceu na propriedade da 
família de ivo emilio Frank, na li-
nha barra bonita, em São Miguel da 
boa Vista.

O ato foi acompanhado pela 
equipe do Sindicato dos Trabalha-
dores rurais na agricultura Fami-
liar (Sintraf) de Maravilha e região, 
secretário de agricultura de Maravi-
lha, Pedro Gilberto ioris, represen-
tante do banco do brasil, e também 

pelas 16 famílias contempladas.
as famílias construíram suas ca-

sas por meio do Programa Nacional 
de Habitação rural (PNHr), desen-
volvido pela Cooperativa de Habi-
tação dos agricultores Familiares 
(Cooperhaf) e pelo Sintraf. O agente 
financeiro para este grupo foi o ban-
co do brasil. 

O grupo, que fazia parte do G1, 
iniciou em 2012 e era formado ape-
nas por famílias de São Miguel da 
boa Vista, Maravilha e Tigrinhos. as 
famílias tiveram à disposição r$ 25 

mil para a construção de sua mora-
dia, sendo que deste total precisa-
ram pagar apenas 4%, ou seja, r$ 1 
mil, o restante foi a fundo perdido. 
a construção das casas iniciou em 
2013.

O presidente do Sintraf, Gilson 
Farinon, destaca que o esforço e a 
correria para a organização dos gru-
pos compensa. “eu fico muito feliz 
em ver as pessoas se realizando. 
Tenho satisfação e alegria em poder 
ajudar os agricultores a viver com 
mais dignidade”, destaca. 

Famílias participaram do ato inaugural 

Sintraf

Secretaria da Agricultura 
Segurança sanitária deve ser 
reforçada para evitar vírus 
da diarreia suína

Semana de Páscoa 
Cerca de 20 toneladas de peixe foram 
comercializadas 

a Secretaria de agricultura e Meio 
ambiente e o Sindicato dos Trabalha-
dores rurais na agricultura Familiar 
(Sintraf) realizaram feiras do peixe du-
rante toda a semana de Páscoa.

de acordo com o secretário de 
agricultura, Pedro Gilberto ioris, 
muitas variedades foram vendidas. 
“durante a semana, foram comercia-
lizadas cerca de 20 toneladas de peixe, 
entre as feiras da Secretaria de agri-
cultura, do Sintraf e a venda direta dos 
produtores”, comenta.

a procura, conforme ioris, tem au-
mentado gradativamente. “estamos 
cumprindo com a ideia que tínhamos 
no início de 2013, que era de incluir no 
cardápio dos maravilhenses a carne 
de peixe”, destaca. Maravilhenses tiveram à disposição muitas variedades 

Cleusa Regner/Ascom Reunião debateu situação do vírus da diarreia suína

 Ney Bueno
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Na noite da última quinta-feira 
(24) foi realizado mais um jogo da 
2ª fase da 1ª Taça Jeancar  Multi-
marcas de Futebol regional, onde 
foi definido o primeiro finalista. 
enfrentaram-se na cidade de São 
João do Oeste, aliança x Guarani, 
onde a equipe do aliança venceu 

por 07 x 01. 
No sábado (26), às 15h30, no es-

tádio do esporte Clube Ouro Verde 
em Tigrinhos, será definido o outro 
finalista. a equipe de Tigrinhos en-
frenta eC Palmeiras.

Finais estão previstas para o 
próximo sábado (03).

Começa neste sábado, a partir 
das 15h45, no campo do 21, a 5ª 
rodada do Campeonato Munici-
pal de Futebol Campo, categoria 
força livre masculino. a compe-
tição, que é tradicional no muni-
cípio, vem empolgando os torce-
dores.

Confira os confrontos e a or-
dem dos jogos deste fim de sema-
na: sábado (26), às 15h45 - Os Piá 
do Maio x Granja Vitoria/Posto 
ideal. domingo (27), às 13h45 - 
Os Piá da baixada x lotérica bom 
Jesus; e às 15h45 - elétrica bJ/ro-
maplan/PbJ x Global.

Clube recreativo apresentou equipe técnica, diretoria, 
jogadores e novo uniforme na noite de quinta-feira (24)

CrM estreia amanhã no Campeonato 
estadual de Futebol amador 

FASE OESTE 

ILAINE ROHDEN

O Clube recreativo Maravilha 
(CrM) apresentou, na noite de quin-
ta-feira (24), a equipe técnica, dire-
toria e jogadores que irão participar 
do Campeonato estadual de Futebol 
amador 2014 – Fase Oeste. Na ocasião 
também foram apresentados os patro-
cinadores da equipe maravilhense e o 
novo uniforme.

O ato foi acompanhado pelo pre-
sidente do CrM, luiz Hermes bresco-
vici (bresco); o diretor de futebol, Neri 
almeida; a prefeita, rosi Maldaner; o 
presidente da Câmara de Vereadores 
de Maravilha, ivo badia; e demais pes-
soas envolvidas com a organização da 
equipe. 

O diretor de futebol destacou que 
os jogadores tem uma grande respon-
sabilidade em representar Maravilha 
e as empresas que estão confiando 
no trabalho dos atletas. “Que em cada 
jogada lembrem de todos que acredi-
tam em cada um de vocês”, frisa.

O presidente do CrM ressaltou 
que são os patrocinadores que via-
bilizam a participação da equipe no 
campeonato. “Sem os patrocinadores 
e apoiadores não vamos a lugar ne-
nhum, não conquistamos nada. agra-
deço também toda a diretoria que, 
junta, levantou a bandeira de Maravi-
lha e partiu para a luta”, justifica.

a equipe maravilhense estreia 
amanhã (27) no Campeonato estadu-
al de Futebol amador, às 15h, contra 
o Canarinho de Pinhalzinho. O jogo 
será realizado no estádio dr. leal Fi-
lho (CrM) e a diretoria convida todos 
os maravilhenses para assistir. 

Conheça os atletas
a equipe do CrM tem 

como técnico adecir Ferreira, 
o popular Neguinho, e conta 
com os seguintes jogadores: 
alessandro Garcia, andré luis 
lopes, andrio Cezar bressan, 
eleandro da Silva, dario da 
Silva, Maiki luiz Marcon, Fer-
nando Schmidt, edson Muli-
nari, edson rodrigues, edu-
ardo Jorge Heydt, eleandro 
Josemir Canova, erudinei Pi-
coli, evandro bastos de arau-
jo, Fabio Pereira de azevedo, 
Fernando Henrique Kruger, 
italo Stieven, Joelson willin-
ghoefer, Jones willinghoefer, 
leandro Schimelfenig, Mac-
suel ricardo Kuhn Netz, Mar-
ciano Piaia, Michel raimundo 
Franke, 

Natan Magagnin, renan 
donati, renato Goncalves, 
roni Marcos defiltro, ru-
dimar da rocha, Thiago ro-
berto Hermes, Uri alex Turri e 
Vanderlei Zanin. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Autoridades prestigiaram a apresentação do CRM

Patrocinadores são fundamentais para a equipe participar do campeonato

Equipe técnica que comandará o time do CRM

Jogadores foram também apresentados na quinta-feira (24)

CRM também terá novo uniforme para o campeonato 

Modelo 

Regional 

Bom Jesus do Oeste

Maravilha 

Jogos de volta das semifinais 
serão realizados amanhã

Esporte Clube Ouro Verde de 
Tigrinhos disputa vaga para final 

Municipal de Futebol tem 
rodada neste fim de semana  

Campeonatos de Futebol Sete 
têm continuidade hoje

Os jogos de ida das semifinais 
do Campeonato Municipal de Fu-
tebol de Campo de Modelo foram 
realizados no dia 13 de abril, no 
campo da linha Salete. enfrenta-
ram-se: edificar 01 x 00 Juventude 
da linha lajeado Pedro; linha 
Salete 01 x 01 bom Sucesso da Pi-

tinga.
Os jogos de volta serão realiza-

dos amanhã (27), no estádio alto 
da Montanha, em Modelo, onde 
jogam: às 13h45 - linha Salete x 
bom Sucesso da Pitinga; às 15h45 
- edificar x Juventude da linha la-
jeado Pedro.

a sexta rodada da segunda edi-
ção do Campeonato Municipal de 
Futebol Sete Máster 2014 – Taça 
Jeancar Multimarcas, e da primeira 
edição do Campeonato Municipal 
de Futebol Sete interfirmas 2014 – 
Taça Posto Kakareko, foi realizada 
na última quarta-feira (23).

No estádio Pena branca os jogos 
tiveram os seguintes resultados: Co-
oper auriverde 04 x 00 esquadrias 
Vidr. Cetegraz; Copema-Contamar 
01 x 00 Kitimar; eC 1º de Maio 00 x 
02 Os Veteranos; Ser aurora 01 x 01 
eNd Com. Mat. elétricos.

No campo da assommar os re-
sultados foram: 1000 anos 03 x 04 
Morte Súbita; Casa bonita 04 x 03 
reafrio ‘a’; Microsys-infoPoint 02 x 
11 Folle Prod. Siderúrgicos.

Jogos também foram realizados 
no campo do Folle e os resultados 

foram: Multi-aço Sicoob Credial 05 
x 02 rudély; besser 04 x 09 reafrio 
realce; bairro Cohab 00 x 01 Ser 
aurora.

a próxima rodada será realizada 
hoje (26), a partir das 14h30, no es-
tádio Pena branca com os seguintes 
jogos: 1º ‘a’ reafrio ‘a’ x 2º ‘b’ Ser 
aurora; Multi aço/Sicoob Credial x 
Ser aurora; rudély x Morte 
Súbita; 1º ‘b’ JJ equipamentos x 2º 
‘a’ Nova era Construções; 1000 anos 
x e.C. 1º de Maio Chinelo Queima-
do.

a continuidade da sétima roda-
da ocorre na quarta-feira (30), no 
estádio Pena branca, com os jogos 
das equipes: Multi-aço/Sicoob Cre-
dial x Morte Súbita; Ser aurora x Os 
Veteranos; rudély x e.C. 1º de Maio 
Chinelo Queimado; bairro Cohab x 
1000 anos.
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Esporte
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a 5ª rodada da categoria veterano do 
Campeonato Municipal de Futebol Suíço 
- Taça Sicoob, foi realizada no dia 16. Na 
primeira competição o placar foi Mar-
meleiro 01 x 01 américa e internacional 
05 x 01 Transportes Zanluchi/Posto Flor 
do Sertão, com estes resultados o inter-
nacional está com 15 pontos em cinco 
jogos e está direto na final. lutam pelas 
duas vagas para as semifinais as equipes 
do américa, que vem em 2º, com quatro 
pontos; 3º Marmeleiro, três pontos; e 4º 
Transportes Zanluchi/Posto Flor do Ser-
tão, também com três pontos. O goleador 
é o atleta Cleomir amarante, da equipe 
Transportes Zanluchi/Posto Flor do Ser-
tão, com cinco gols.

No dia 17 foi realizada a última ro-
dada da categoria livre masculino com 
os seguintes resultados: Juventude de 
linha Guarani fez 10 x 01 no Marmelei-
ro, sendo a maior goleada do campeo-
nato, amigos do Sarandi perdeu para o 
Transporte Perin por 03 x 01, H2O Vilson 
Cabeleireiro acabou com a invencibili-
dade da equipe da associação atlética 
independente e venceu por 03 x 02 e no 
último jogo a equipe da Chapeação e 
Pintura Flor do Sertão venceu o américa 
por 02 x 01 e conquistou a última vaga 
para o quadrangular classificatório. Os 
goleadores até o momento são Maiko 
rodrigo Stamm da equipe do H2O Vilson 
Cabeleireiro e Nivaldo Martins da Silva da 
equipe do Cruzeiro esporte Clube ambos 
com 13 gols. 

a programação para hoje (26) é a se-
guinte: 5ª rodada das categorias de base: 
sub-11 masculino: às 16h - Mazembi x 
PSG, e 16h30 - barcelona x Mecânica 
Consoladora. No sub-15 masculino, às 
17h - Os Moleques da Xurupita x améri-
ca; e 17h30 - Cruzeiro esporte Clube x as-
sociação atlética independente. Às 18h 
começam os duelos pelo Quadrangular 
classificatório, no 1º jogo associação atlé-
tica independente x Chapeação e Pintura 
Flor do Sertão; e no 2º jogo, às 19h – H2O 
Vilson Cabeleireiro x Cruzeiro esporte 
Clube. Nesta fase as equipes jogam todos 
contra todos em turno único, classifican-
do as duas melhores colocadas nesta fase 
para a final e os demais disputam o 3º 
lugar.

em caso de empate em pontos nes-
ta fase empregar-se-ão os critérios: art. 
26º - Para efeito de classificação nesta 
fase adotar-se-ão os seguintes critérios: 
a) vitória - três pontos b) empate - um 
ponto e c) derrota - nenhum ponto; art 
27º - Ocorrendo empate na classificação 
nesta fase, empregar-se-ão os seguintes 
critérios: a) entre duas equipes: 1 - con-
fronto direto 2 – menor número de gols 
sofridos em todas as partidas realizadas 
nesta fase. 3 - maior número de vitórias 
nesta fase; 4 - maior número de gols mar-
cados nesta fase; e 5 – sorteio; e b) entre 
três ou mais equipes: 1 - observar-se-ão, 
sucessivamente os critérios constantes na 
letra “a” do art 27º, eliminando-se o con-
fronto direto. 

Uniformes
Alunos do xadrez recebem camisetas

Os alunos da modalidade de xadrez, 
oferecida pelo departamento de espor-
tes de Maravilha, receberam no último 
sábado (19) camisetas da acema/de-
partamento de esportes, por meio do 
Poder Público Municipal.

Conforme o professor da modalida-
de, Jorge de Oliveira Godois (Vacaria), é 
importante o incentivo ao esporte. “este 

é um gesto simples, mas que valoriza to-
das as modalidades”, comentou.

a entrega faz parte das cerca de 900 
camisetas que a acema/departamento 
de esportes está distribuindo para todos 
os alunos que frequentam regularmen-
te alguma modalidade oferecida pelo 
departamento. O valor do investimento 
chega a r$ 27 mil.

Todos os atletas 
da modalidade 
recebem a camiseta 
do esporte de 
Maravilha 

Cleusa Regner/Ascom

Flor do Sertão
Jogos do 3º Campeonato Municipal de 
Futebol Suíço serão hoje

380 atletas acima de 60 anos de 11 municípios da região participaram 
da competição 

Maravilha sedia etapa microrregional dos jogos 
da terceira idade 

JASTI

ISABEL MüLLER/O LÍDER

durante toda a quinta-feira (24) foi 
realizada a 2ª etapa microrregional da 
7º edição dos Jogos abertos da Terceira 
idade (Jasti). a competição envolveu 
mais de 380 atletas acima de 60 anos, 
dos 11 municípios da região participan-
tes.

Os jogos tiveram como objetivo 
principal estimular a participação em 
atividades esportivas, recreativas, visan-
do ampliar as perspectivas e qualidade 
de vida, além de sensibilizar a sociedade 
para as novas formas de participação da 
pessoa idosa, valorizar e estimular a prá-
tica esportiva, como fator de promoção 
de saúde e bem-estar.

a solenidade de abertura ocorreu 
no início da manhã, com a presença da 
prefeita de Maravilha, rosi Maldaner; 
prefeitos dos municípios envolvidos; 
do integrador esportivo da Secretaria de 
desenvolvimento regional (Sdr) Ma-
ravilha e coordenador geral do evento, 
leandro Giocomolli; assistentes sociais; 
diretores de esporte; e outras lideranças 
dos municípios participantes.

O coordenador geral do evento 
agradeceu a todos pela participação 
e afirmou que os Jasti são o primeiro 
evento realizado este ano em nível de 
microrregião. Giocomolli deu ênfase 
aos Jogos aberto de Santa Catarina, eta-
pa regional, que terá a participação de 
mais de mil atletas de 15 a 18 anos. “es-
tamos felizes pelo incentivo oferecido 
ao esporte. Como diz o governador, as 
pessoas em primeiro lugar, e é isso que 
estamos fazendo no esporte”, destacou.

a prefeita rosi Maldaner disse sen-
tir uma alegria muito grande em receber 
todos na Cidade das Crianças. “esta-
mos, sim, investindo muito no esporte 
em Maravilha, seja para as crianças, para 
os jovens, adultos e idosos. Vocês aqui 
estão dando exemplo de vida, pois na 
terceira idade estão participando e le-
vando o nome de seus municípios ao 
nosso estado. Os jogos não são somente 
competição e sim integração e diversão”, 
afirmou. 

Jasti
evento é promovido pelo governo 

de Santa Catarina, juntamente com a 
Sdr de Maravilha, através da Fundação 

Catarinense de esportes (Fesporte), em 
parceria com as secretarias de esporte e 
área social dos municípios.

Participaram 11 municípios, sendo: 
Flor do Sertão, iraceminha, Modelo, Pi-
nhalzinho, Saltinho, Santa Terezinha do 
Progresso, São Miguel da boa Vista, Sau-
dades, Sul brasil, Tigrinhos e Maravilha. 

as modalidades disputadas foram: 
bocha, bolão 23 masculino e feminino, 
canastra, truco, dominó duplas e dança 
de salão. Os primeiros colocados em 
cada modalidade estarão representan-
do a Sdr e o seu município em Canoi-
nhas, na fase estadual do evento, que 
será realizado nos dias 12 a 17 de maio.

classificação final
bocha em trio feminino: 1º lugar – 

Maravilha; bocha em trio masculino: 
1º lugar - Flor do Sertão; bolão 23 femi-

nino em quarteto: 1º lugar – Maravilha, 
com 674 pinos; bolão 23 masculino em 
quarteto: 1º lugar – Maravilha com 665 
pinos; canastra em dupla feminino: 1º 
lugar - Santa Terezinha do Progresso; 
canastra em dupla masculino: 1º lugar 
- Santa Terezinha do Progresso. dança 
de salão categoria, nascidos em 1945 a 
1954, 60 a 69 anos, 1º lugar - Maravilha 
(casal: lurdes Ceccon e anélio engler); 
dança de salão categoria b, acima de 
70 anos (nascidos até 1944), 1º lugar – 
Maravilha (casal: dileta e deolino luiz 
Mathei).

dominó em dupla feminino: 1º 
lugar – Modelo; dominó em dupla 
masculino: 1º lugar - Flor do Sertão. No 
truco em dupla masculino o primeiro e 
o segundo colocado participam da fase 
estadual, sendo 1º lugar Santa Terezinha 
do Progresso e 2º Sul brasil.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Atletas de 11 municípios participaram da fase microrregional em Maravilha

Lideranças realizaram a 
abertura oficial do evento

Disputas ocorreram durante a manhã e 
tarde de quinta-feira (24)

Cleusa Regner/Ascom
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Dupla
GreNalOneide Maravilha Celso Ledur
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Bom fim de semana a todos!

Estreamos
Com vitória no Campeonato 

brasileiro deste ano, mesmo não 
tendo feito um grande segundo tem-
po, mas pelo que foi feito na primei-
ra etapa o inter conseguiu derrotar 
o Vitória da bahia por 1 a 0. O único 
gol da partida foi marcado logo aos 
12 minutos, por aránguiz concluin-
do mais uma jogada toda armada 
por d’alessandro, que colocou o 
chileno na cara do goleiro adver-
sário e com um toque de categoria 
sobre o goleiro baiano, a bola ainda, 
antes de entrar, bateu no travessão.

ainda 
Sobre o chileno aránguiz, que di-

vide hoje com d’alessandro toda a 
responsabilidade de armar e concluir 
as jogadas no ataque e que tem con-
trato com o inter somente até a meta-
de deste ano, mas a direção colorada 
já começou a articular-se para compra 
definitiva deste jogador, cujos direitos 
federativos pertencem a roma, da itá-
lia. d’alessandro até brincou em uma 
entrevista que se precisar fazer uma 
vaquinha para arrumar o dinheiro ele 
será o primeiro a depositar um pouqui-
nho na conta do colorado.

Revelação
Quem tem aparecido bem mesmo sendo re-

serva é o lateral Claudio winck, que todas as vezes 
que tem a oportunidade de jogar tem feito bons 
jogos, como por exemplo, na partida do inter na 
estreia do brasileiro diante do Vitória, em que 
teve que sair na segunda etapa por ter se envol-
vido numa disputa de bola com um adversário, 
lance que assustou todos que estavam no estádio 
e assistindo pela TV, pois no choque muito san-
gue apareceu no rosto dos dois atletas, mas que 
felizmente foi só um susto. Claudio winck muito 
em breve será titular do internacional e, podem 
aguardar, será chamado para a seleção brasileira.

amanhã
Às 16h o internacional tem 

mais um jogo difícil pela frente, 
enfrentará o botafogo no Mara-
canã. O técnico abel braga teve 
toda a semana para preparar o 
time para este jogo, se a escala-
ção ainda não está confirmada 
é porque o técnico tem algumas 
dúvidas, por exemplo, o meia 
alex não tem a escalação confir-
mada, pois ainda não está 100%, 
tendo em vista uma lesão de 
natureza leve ocorrida na par-
tida contra o vitória na estreia. 
Torcemos para que ele tenha 
sua escalação confirmada, pois 
trata-se de um jogador importante no esquema do técnico abel braga. Quem não atuará é o 
lateral Gilberto, que pertence ao botafogo e está no contrato entre os clubes que, quando se 
enfrentarem, o atleta Gilberto não poderá atuar.

Voltando
Um pouco ainda sobre a decisão do Campeonato Gaúcho, o colunista aqui ao lado co-

mentou numa dessas edições que o time dele subiria a serra gaúcha para um cafezinho, mas 
voltarão de lá com quatro chocolates amargos engasgados na garganta, só pra lembrar que 
dos últimos 13 Campeonatos Gaúchos disputados o inter ganhou 10 e eles apenas 3. então, 
pobres gremistinhas, que já estão indo pro exército e ainda não desfilarão. 

Fotos: Divulgação

LIBERTADORES
Foi a primeira derrota do Grêmio na li-

bertadores da américa. imortal suportou a 
pressão inicial, pouco criou, é verdade, mas 
conseguiu segurar o empate na primeira 
etapa. levamos o gol no início do segundo 
tempo. aos 6 minutos Correa recebeu na 
entrada da área, girou sobre o zagueiro Ge-
romel, chutou e Marcelo Grohe falhou, bola 
no meio do gol, era só ficar parado! Grêmio 
pressionou, foi melhor que o San lorenzo, 
não balançou a rede rival e agora precisa de 
dois gols de diferença para se classificar.

deSTaQUeS
dUdU jogou bem, em determinados 

momentos da partida foi uma ilha de luci-
dez num oceano de bumba meu boi, colo-
cando a bola no chão e partindo para cima 
dos marcadores. PedrO GerOMel não foi 
um primor de zagueiro, mas deu conta do 
recado substituindo rhodolfo, que vai ficar 
um mês no departamento médico. e o troféu 
PiCOlÉ de CHUCHU (jogador sem sabor) 
vai para: lÉO GaGO. errou tudo e mais um 
pouco, e para piorar se lesionou no final da 
partida.

LANCES
Grêmio reclama de um pênalti não 

marcado. Curioso é que a imprensa 
gaúcha precisou ser avisada sobre ele 
pela imprensa argentina. Jornal OlÉ 
concorda com a reclamação dos gre-
mistas, escrevendo que foi pênalti no 
lance entre riveros e buffarini, atleta 
do San lorenzo tocou a mão na bola 
dentro da área.

a maioria dos torcedores está cri-
ticando barcos pela péssima cobrança 
do tiro livre indireto 
no final da partida. 
Concordo que po-
deria ter caprichado 
mais! Mas o dudu de-
veria ter rolado a bola 
para o atacante chu-
tar, e não apenas pisar 
na “gorduchinha”.

TOrCedOr
Passamos os últimos dias recla-

mando do time, natural, afinal nin-
guém aguenta tantas derrotas segui-
das: “O que vier é lucro”, “larguei de 
mão”, blá blá blá... essa era a conversa 
dos torcedores do Grêmio durante 
a semana. aí você vê o manto trico-
lor adentrando o gramado e pronto, 
fica nervoso e confiante! Há 13 anos 
o time não merece essa torcida, nas 
imagens do jogo contra o atlético/
Pr, podemos observar que o espaço 
da torcida gremista está lotadinho 
em Florianópolis. Não sei até quan-
do vamos aguentar. Para esta quarta 
(30) novamente o torcedor está sen-
do convocado, com certeza vai lotar a 
arena contra o time do PaPa. espero 
que o time em campo corresponda 
com vitória e classificação.

RANKING
Grêmio lidera o ranking da CbF de 2014. 

Tricolor sobe da quinta colocação para o pri-
meiro posto da tabela, que tem Corinthians 
em segundo, Flamengo em terceiro e inter lá 
na sexta colocação. entidade considera ape-
nas os cinco últimos anos. Neste domingo 
(27) na arena, às 18h30, o líder do ranking da 
CbF recebe o atlético/MG. É jogo pelo brasi-
leirão, mas com cara de libertadores.

REALIDADE
Ué, não era o “Clube do povo”? e a arena 

do GrÊMiO era estádio de elite? a realidade 
demora, mas chega... Preços dos ingressos do 
“remendão” serão mantidos para jogo do in-
ter contra o Sport dia 04 maio, bilhetes entre 
r$ 40 e r$ 250.
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Hoje é dia d de vacinação contra a gripe

Comércio de Maravilha vendeu 3,75% a mais nesta Páscoa

Goleiro: O ápice da vitória 
e da derrota de um time 
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Escolinha de goleiros oportuniza garotos maravilhenses aperfeiçoar as técnicas e o trabalho profissional

380 atletas acima de 60 anos, de 11 municípios 
da região, participaram da competição

Vacina é trivalente e protege contra a H1N1, H3N2 e Massachusetts/2012

Movimento nas lojas atendeu as expectativas de 73,3% dos empresários consultados
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MAjOR SEGALIN
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LUCIANE MOzER

DIREITO À PENSÃO
do direito à pensão por morte 
do maior incapaz - relativa-
mente ou absolutamente

ELAS TÊM A MESMA IDADE
do mesmo modo como gosto de 
reler histórias que já li, mas que me 
agradaram muito, penso que você 
também está no mesmo barco

A/09

LUIz CARLOS PRATES

SEGURANÇA 
dicas importantes durante a 
viagem, especialmente em longas, 
que exigem mais do motorista 
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